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ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

Состоялось последнее заседание Комитета ГД по федеративному устройству  

и вопросам местного самоуправления VII созыва 

16 июня 2021 года состоялось последнее заседание  Комитета Государственной Думы            

по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления VII созыва. На заседании 

рассмотрено 6 законопроектов, 1 подготовлен к рассмотрению в первом чтении, по 5 дано 

заключение в качестве соисполнителя. 

Не поддержан проект федерального закона № 1140895-7 «О внесении изменений  

в Федеральный закон «Об организации предоставления государственных и муниципальных услуг» 

в целях закрепления права заявителя на выбор формы получения государственных  

и муниципальных услуг», внесенный депутатом Государственной Думы В.Ф.Рашкиным. 

Законопроектом предлагается исключить случаи, при которых государственные  

или муниципальные услуги оказываются заявителю на основании федерального закона только  

в электронной форме. 

Комитет обращает внимание, что в настоящее время не действует ни одного федерального 

закона, который бы устанавливал требование о предоставлении государственной  

или муниципальной услуги исключительно в электронной форме. 

Кроме того, Комитетом отмечается, что уже сейчас созданы законодательные условия  

для последующего перевода ряда государственных (муниципальных) услуг исключительно  

в электронный формат. Предоставление же услуг традиционным способом при дальнейшем 

развитии технологий перестает быть универсальным принципом, а для некоторых услуг 

электронный формат взаимодействия с заявителем может быть и максимально экономически 

целесообразным. При этом для заявителей, которые по каким-либо причинам не смогут 

воспользоваться услугой исключительно в электронном форме, остается возможность получения 

таких услуг самостоятельно или через своего представителя в многофункциональном центре. 

В качестве соисполнителя рассмотрены следующие законопроекты: 

1) Поддержан с замечаниями проект федерального закона № 1161234-7 «О внесении 

изменений в Градостроительный кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные 

акты Российской Федерации» (в целях приведения в соответствие полномочий органов местного 

самоуправления муниципальных округов с полномочиями органов местного самоуправления 

городских округов), внесенный Правительством Российской Федерации. 

Представленным законопроектом предлагается привести в соответствие с действующим 

законодательством положения четырнадцати законодательных актов Российской Федерации, 

включая Градостроительный кодекс Российской Федерации, Воздушный кодекс Российской 

Федерации и другие законодательные акты  в части дополнения их понятием «муниципальный 

округ»; 

2) Поддержан проект федерального закона № 1161250-7 «О внесении изменения в статью 

222 Гражданского кодекса Российской Федерации» (уточнение правил о самовольной постройке), 

внесенный Правительством Российской Федерации.   

Представленным законопроектом предлагается привести в соответствие с действующим 

законодательством положение статьи 222 Гражданского кодекса Российской Федерации в части 

дополнения их понятием «муниципальный округ». 

Комитет отмечает, что с учетом закрепления за муниципальным округом вопросов местного 

значения, идентичных вопросам местного значения городского округа в соответствии  
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с положениями Федерального закона № 131-ФЗ необходимо дополнить соответствующие 

законодательные акты Российской Федерации полномочиями органов местного самоуправления 

муниципальных округов по аналогии с полномочиями органов местного самоуправления 

городских округов, в связи с чем, представленный законопроект является актуальным  

и своевременным законодательным решением; 

3) Поддержан на проект федерального закона № 1053866-7 «О внесении изменений  

в Федеральный закон «О государственной информационной системе жилищно-коммунального 

хозяйства» (в части оптимизации видов информации, размещаемой в государственной 

информационной системе жилищно-коммунального хозяйства и определения статуса 

региональных информационных систем), внесенный депутатом Государственной Думы 

И.В.Белых. 

Комитет отмечает, что предлагаемое законопроектом сужение видов общеобязательной 

информации для размещения в ГИС ЖКХ при условии сохранения информационной прозрачности 

и возможностей для предоставления на основе указанной в проектируемой редакции статьи 6 

Федерального закона № 209-ФЗ государственных и муниципальных услуг в сфере ЖКХ может 

иметь определенную значимость для перегруженных потоком «информационной отчетности» 

муниципалитетов и субъектов Российской Федерации в условиях недостаточности ресурсов; 

4) Поддержан проект федерального закона № 1163880-7 «О внесении изменения в статью 16 

Федерального закона «О государственном регулировании производства и оборота этилового 

спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции и об ограничении потребления (распития) 

алкогольной продукции» (в части наделения органов местного самоуправления муниципальных 

округов правом устанавливать границы прилегающих территорий, на которых не допускается 

розничная продажа алкогольной продукции и розничная продажа алкогольной продукции  

при оказании услуг общественного питания), внесенный Брянской областной Думой. 

По мнению Комитета, предлагаемое авторами законопроекта изменение в полной мере 

соотносятся с положениями Федерального закона от 6 октября 2003 г. № 131-ФЗ (в редакции 

Федерального закона от 1 мая 2019 г. № 87-ФЗ) и Федерального закона от 22 ноября 1995 г.  

№ 171-ФЗ, положениями которого органы местного самоуправления городских округов наделены 

полномочием по определению границ прилегающих территорий, указанных  в подпункте 10 

пункта 2 и абзаце первом пункта 41 статьи 16 Федерального закона от 22 ноября 1995 г. № 171-ФЗ; 

5) Поддержан проект федерального закона № 1167477-7 «О внесении изменения в статью 18 

Федерального закона «О гражданской обороне» (в части уточнения субъекта обеспечения 

мероприятий местного уровня по гражданской обороне, защите населения и территорий), 

внесенный Парламентом Республики Северная Осетия-Алания. 

Законопроектом предлагается предусмотреть, что расходным обязательством 

муниципального образования является обеспечение мероприятий местного уровня по гражданской 

обороне, защите населения и территорий не муниципального округа, а муниципального 

образования. 

Комитетом отмечается, что проектируемое изменение носит скорее уточняющий характер  

и, по сути, не изменяет уже существующих расходных обязательств муниципальных образований. 

Также депутаты – члены Комитета приняли за основу план работы Комитета 

Государственной Думы по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления 

на период осенней сессии 2021 года. 

16.06.2021, Комитет Государственной Думы по федеративному устройству и вопросам 

местного самоуправления, http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Novosti-Komiteta/item/26778128/ 
 

Президент об итогах работы Государственной Думы за пять лет: многое сделано  

для повышения качества законодательства 

В понедельник, 21 июня, состоялась встреча Владимира Путина с депутатами 

Государственной Думы. В Георгиевском зале Большого Кремлевского дворца Президент подвел 

основные итоги законотворческой работы парламентариев за прошедшие пять лет. 

Работа на высоком уровне 

Президент РФ Владимир Путин в своем выступлении поблагодарил все фракции 

Государственной Думы за профессионализм и ответственность, отметив, что парламент отработал 

созыв на высоком уровне. 

http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Novosti-Komiteta/item/26778128/
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«Руководство Думы, все парламентские комитеты и комиссии действовали согласованно 

и эффективно, выстроили конструктивную работу с Правительством, с Администрацией 

Президента, с коллегами в Совете Федерации, с регионами. Были всегда нацелены на общий 

результат, на поиск оптимальных решений по каждому вопросу, который выносился 

на рассмотрение парламента», — сказал он. 

«Конечно же, далеко не каждый из принятых законов получал единодушную поддержку – 

это естественно, споры неизбежны, это и хорошо. Однако замечания, как правило, были 

содержательные, по делу. Знаю это, в том числе, по нашим встречам с лидерами думских 

фракций. И, уважаемые коллеги, хочу вам сказать, что я очень ценю такой наш прямой 

диалог», — сказал Владимир Путин. 

Глава государства подчеркнул, что многое было сделано для повышения качества 

законодательства, для увеличения числа законов прямого действия, не требующих подзаконных 

актов. «Расширялась и практика общественных обсуждений за счет новых форматов. К примеру, 

стали проводиться, как вы их сами назвали, «большие» парламентские слушания по наиболее 

резонансным, сложным вопросам и проблемам», — добавил Владимир Путин. 

Работа над поправками к Конституции 

Владимир Путин особо отметил кропотливую работу Государственной Думы  

над поправками к Конституции. 

«Парламентарии были в числе сопредседателей рабочей группы по подготовке поправок 

к Конституции, активными участниками ее совещаний, помогали людям стать полноценными 

соавторами Конституции, собирая и обобщая сотни идей, пожеланий, поступивших со всей 

страны», — отметил он. 

Президент добавил, что депутаты старались дать юридические безупречные формулировки 

новых положений Основного закона России. 

«Законы, принятые Думой в развитие новых статей и норм Конституции, уже вступили 

в силу – это тоже ведь огромная работа, масштабная, тонкая, аккуратная работа, 

в результате которой были внесены изменения в тексты 180 действующих законов», — сказал 

Владимир Путин. 

Работа в режиме онлайн 

Президент РФ отметил, что во время пандемии работал с Председателем ГД оперативно, 

в режиме онлайн. 

«Мы просто с Вячеславом Викторовичем работали онлайн, как иногда с министрами 

и с руководством Правительства. Потому что решения требовались немедленно, и принять  

их без нарушений каких-то регламентов и действующих норм закона было очень сложно.  

Или нужно было на грани проходить. Но мы договорились о том, что и парламент должен будет 

в этих экстраординарных условиях действовать как, по сути, орган исполнительной власти, 

но в рамках своей компетенции. Так и получилось. Вот получилось, прямо буквально вам удавалось 

вместе собраться даже в экстренном режиме, подготовить, принять решение, оформить его 

нужным образом. Это все чрезвычайно важные вещи для людей», — сказал Владимир Путин. 

«Работа парламента седьмого созыва была в этом смысле необычной по значимости 

принятых за ваш срок работы решений и по качеству. Большое вам спасибо. Желаю вам успехов. 

Надеюсь, что многое нам еще удастся сделать вместе», — сказал глава государства. 

Будущие выборы 

Грядущая думская избирательная кампания должна пройти так, чтобы ни у кого не было 

сомнений в легитимности ее итогов, сообщил в своем выступлении Президент РФ. 

«До выборов меньше трех месяцев, и наша общая ответственность — провести 

избирательную кампанию так, чтобы ни у кого не вызывала сомнений легитимность ее 

итогов», — подчеркнул он. 

«Уверен, что российские избиратели поддержат те партии, тех кандидатов на будущих 

выборах в сентябре, для которых служение Родине, Отечеству — это высшая ценность», — 

сказал Владимир Путин. 

«Наша общая задача, в том числе парламентских партий, чтобы выборы проходили чисто 

и честно, прозрачно и открыто, в строгом соответствии закону. Чтобы естественная острая 

конкуренция выражалась в цивилизованной, предметной дискуссии без взаимных обвинений, 
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оскорбительных выпадов и пустых, невыполнимых по сути обещаний», — подчеркнул Президент 

РФ. 

«Я очень надеюсь, что этот этап в жизни страны прошел и остался в 1990 годах. Только 

такой содержательный стиль предвыборной конкуренции, уважение к оппонентам, а главное — 

гражданам страны — послужит прогрессивному, качественному развитию парламентаризма 

и многопартийности в России, и в целом укрепит доверие людей ко всем институтам власти», — 

добавил Глава государства. 
Консолидация в работе депутатов 

Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин поблагодарил Президента за оценку 

работы Государственной Думы и депутатов. 

«Я думаю, коллеги меня поддержат, вряд ли бы мы достигли многого, если бы в основе 

работы не лежал консенсус. Консенсус может сложиться только, когда есть диалог. И этот 

диалог стал возможен после того, когда в самом начале пути лидеры парламентских фракций 

на встрече с вами получили напутствие о необходимости его не просто выстраивать, а делать 

это на основе учета интересов и мнений каждой политической фракции, несмотря на то, что 

не у всех есть большинство», — сказал Вячеслав Володин. 

Председатель ГД отметил, что это была необычная ситуация — как правило, когда одна 

из политических сил получает большинство голосов, после выборов пытается взять на себя как 

можно больше полномочий. Однако тогда, в начале работы Государственной Думы седьмого 

созыва, «большинство в лице фракции «Единая Россия» услышало ваше напутствие, и были 

приняты решения, которые позволили нам эффективно выстроить этот диалог». 

«В этот раз решение было принято исходя из вашего предложения о том, чтобы 

представители всех фракций могли участвовать не только в обсуждении вопросов 

в Государственной Думе, но и в руководстве ключевых комитетов, в Совете Государственной 

Думы. На эти шаги, для нас достаточно новые, мы пошли и увидели, что это было сделано очень 

правильно, и во многом предопределило уже и всю последующую атмосферу, доверие друг 

к другу», — подчеркнул Председатель ГД. 

Он отметил, что, невзирая на принадлежность к разным политическим фракциям, удалось 

сделать все для того, чтобы вопросы обсуждались более конструктивно, а по ключевым вопросам 

развития страны была консолидация. 

«Она у нас достигла порядка 80 %, и все фракции, все депутаты, несмотря 

на принадлежность к разным партиям, объединялись, когда речь шла о защите интересов нашей 

страны, решении ключевых вопросов противодействия вирусной инфекции, поддержке 

предложений, которые Вы внесли для того, чтобы наша страна была сильнее, — дальше эти 

предложения были поддержаны гражданами в ходе обсуждения поправок к Конституции», — 

заявил Вячеслав Володин. 

Председатель ГД также напомнил, что по предложению Президента, закрепленному 

в Конституции, часть полномочий глава государства передал гражданам, которые теперь через 

депутатов утверждают состав Правительства. 

«Буквально в начале июля будет год, как приняты поправки к Конституции, взаимодействие 

с Правительством вышло на другой качественный уровень», — констатировал Председатель ГД. 

Это, по его мнению, сказалось не только на обсуждениях вопросов и принятых законов, 

но и на своевременном принятии подзаконных актов. Их количество в сравнении с прошлым 

периодом выросло с 34,6 % до 80 %. 

«Когда мы говорим о результатах работы, это во многом, уважаемый Владимир 

Владимирович, итог того диалога, который Вы выстроили с парламентом по развитию нашей 

демократии и парламентской системы», — отметил Вячеслав Володин. 

«Сегодня, кстати, ровно 20 лет, как был принят закон о политических партиях. Именно 

в этот день ваша инициатива была поддержана в парламенте. И у нас впервые появились 

партии — основа нашей политической системы сегодня, – напомнил Председатель 

Государственной Думы. — Поэтому нам важно, чтобы все то новое, что показало себя 

эффективным, все те традиции, которые сейчас стали все больше и больше приобретать 

закономерность, в будущем, может быть, были отражены в законах». 

«В этой связи хочется сказать еще раз слова благодарности за то, что вот такой диалог 

Президент постоянно поддерживает с Государственной Думой. Особенно это важно 
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в ситуации, когда грядут новые выборы. И то, что Вы всегда поддерживаете и депутатов, 

и фракции, когда перед ними стоят сложные задачи», — заключил Вячеслав Володин. 

21.06.2021, Государственная Дума Федерального Собрания РФ, 

http://duma.gov.ru/news/51863/ 
 

Совершенствуется правовое регулирование деятельности органов внешнего 

государственного и муниципального финансового контроля 

Совет Федерации поддержал изменения в Федеральный закон «Об общих принципах 

организации и деятельности контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации 

и муниципальных образований» и в отдельные законодательные акты РФ. С докладом по этому 

вопросу выступил первый заместитель председателя Комитета СФ по бюджету и финансовым 

рынкам Сергей Иванов. 

Документ был внесен сенаторами РФ Николаем Журавлевым, Анатолием Артамоновым, 

Сергеем Ивановым, Ахматом Салпагаровым, Валерием Семеновым, а также депутатами 

Государственной Думы. 

Федеральным законом вносятся изменения, направленные на укрепление организационной 

и функциональной независимости контрольно-счетных органов субъектов Российской Федерации 

и муниципальных образований. 

В соответствии с документом, штатная численность контрольно-счетного органа субъекта 

РФ и муниципального образования устанавливается соответственно правовым актом 

законодательного (представительного) органа государственной власти субъекта РФ, правовым 

актом представительного органа муниципального образования по представлению председателя 

контрольно-счетного органа субъекта РФ, муниципального образования с учетом необходимости 

выполнения возложенных законодательством полномочий, обеспечения организационной 

и функциональной независимости контрольно-счетного органа. 

Федеральным законом устанавливаются квалификационные требования к кандидатурам 

на должности председателя, заместителей председателя и аудиторов контрольно-счетного органа 

субъекта РФ и муниципального образования. 

Кроме того, документом в Федеральный закон «О государственной регистрации 

недвижимости» вносятся изменения, согласно которым сведения, содержащиеся в Едином 

государственном реестре недвижимости, бесплатно предоставляются председателям контрольно-

счетных органов субъектов РФ и их заместителям для обеспечения деятельности указанных 

органов. 

23.06.2021, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/128061/ 
 

Сенаторы одобрили порядок организации и проведения публичных слушаний 

На 507-м заседании Совет Федерации одобрил внесение изменений в Федеральный закон 

«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации». 

На рассмотрение документ представил первый заместитель председателя Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению  

и делам Севера Андрей Шевченко. 

Закон подготовлен во исполнение перечня поручений Президента РФ по итогам заседания 

Совета при Президенте РФ по развитию местного самоуправления. 

В соответствии с Федеральным законом устанавливается, что порядок организации  

и проведения публичных слушаний определяется уставом муниципального образования или 

нормативными правовыми актами представительного органа муниципального самоуправления. 

Документ должен предусматривать заблаговременное оповещение жителей о времени и месте 

проведения публичных слушаний и заблаговременное ознакомление с проектом муниципального 

правового акта, для обсуждения которого проводятся слушания. 

Предусматривается, что такое оповещение (ознакомление) должно осуществляться, в том 

числе посредством его размещения на официальном сайте органа местного самоуправления  

в информационно-коммуникационной сети «Интернет», а в случае отсутствия такой 

возможности – на официальном сайте субъекта РФ или муниципального образования. 

23.06.2021, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/news/127976/ 

http://duma.gov.ru/news/51863/
http://council.gov.ru/structure/persons/194/
http://council.gov.ru/events/committees/128061/
http://council.gov.ru/structure/persons/1304/
http://council.gov.ru/events/news/127976/
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В Совете Федерации предложили ввести гранты для сельских волонтеров 

Гранты для сельских волонтерских организаций могут стать одним из направлений 

поддержки развития сельских территорий. Такое мнение высказал заместитель председателя 

комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и природопользованию 

Сергей Белоусов на совещании «Роль гражданской инициативы и волонтерского движения  

в развитии сельских территорий». 

Сенатор напомнил, что государственная программа комплексного развития сельских 

территорий, утвержденная правительством в 2019 году, предполагает повышение комфортности 

жизни на селе путем финансирования отдельных проектов. 

«Таким проектом может стать строительство дороги, клуба, ремонт водопровода  

или возведение спортивного сооружения»,- уточнил Белоусов. При этом он подчеркнул,  

что основная роль при выборе приоритетного проекта для каждой местности принадлежит 

гражданской инициативе, представителями которой являются сельские жители. 

По мнению сенатора, с началом реализации этой важнейшей госпрограммы возрастает  

в разы и роль сельских волонтеров. При этом необходимо учитывать, что волонтерское движение 

в сельской местности намного слабее, чем в городах, и оно нуждается в поддержке со стороны 

государства и местных властей. 

Одной из таких мер могут стать гранты для сельских волонтерских организаций, которые 

добились успехов в продвижении социально-значимых проектов по улучшению жизни на селе. 

Сенатор сообщил, что с предложением учредить гранты для сельских волонтеров аграрный 

Комитет СФ планирует обратиться в Минсельхоз в ближайшее время. 

Напомним, на проектное финансирование по программе комплексного развития сельских 

территорий в федеральном бюджете на 2021-2023 годы предусмотрено ежегодное выделение  

30,9 миллиарда рублей, 31,5 миллиарда рублей, 31,5 миллиарда рублей соответственно. 

24.06.2021, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/v-sovfede-predlozhili-vvesti-

granty-dlya-selskikh-volonterov.html 

 

Пенсионерам-северянам оплатят проезд в санаторий без справки 

Правительство упростило порядок предоставления компенсаций пенсионерам-северянам  

за проезд к месту отдыха. Соответствующее постановление от 16 июня 2021 года N913 вступает 

 в силу 26 июня. 

Чтобы получить компенсацию за проезд к месту отдыха пенсионеры-северяне обращаются  

за специальными именными талонами в Пенсионный фонд. 

Раньше для выдачи такого талона пожилому человеку было необходимо предъявить 

подтверждающий документ из санатория или дома отдыха. Кроме того, в некоторых случаях  

в Фонде требовали справку от РЖД о стоимости проезда. 

Эти требования упразднили. Соответствующее постановление подписал премьер-министр 

Михаил Мишустин. 

Новый порядок касается граждан, получающих страховую пенсию по старости  

или по инвалидности. Льготу получат не только пенсионеры из северных регионов, но также  

из приравненных к ним территорий. 

Возмещение расходов за проезд до места отдыха и обратно   производится Пенсионным 

фондом один раз в два года. 

Ранее власти Коми приняли решение, что пенсионеры, получившие компенсацию стоимости 

проезда к месту отдыха в 2018 году и не воспользовавшиеся ею в 2020 году из-за коронавируса, 

имеют право на оплату проезда два года подряд — в 2021 году и 2022 году. Затем за следующей 

компенсацией они смогут обратиться в 2024 году. 

Кроме того, с 1 января 2021 года пенсионерам, проживающим в районах Крайнего Севера  

и приравненных к ним местностях, начали компенсировать расходы на проезд к месту отдыха  

и обратно независимо от того, находится гостиница в России или нет. 

А в июне группа депутатов от ЛДПР внесла на рассмотрение Госдумы законопроект, 

предполагающий введение компенсации пенсионерам и инвалидам Крайнего Севера за проезд  

к месту отдыха на личном транспорте. 

Возможности для путешествий пенсионеров по России необходимо расширять и дальше, 

считает первый заместитель председателя комитета Совета Федерации по социальной политике 

https://www.pnp.ru/economics/v-sovfede-predlozhili-vvesti-granty-dlya-selskikh-volonterov.html
https://www.pnp.ru/economics/v-sovfede-predlozhili-vvesti-granty-dlya-selskikh-volonterov.html
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Валерий Рязанский. Например, сенатор предложил модернизировать программу туристического 

кешбэка. 

«Сейчас по закону пенсионеры могут вернуть часть стоимости поездки по России, — 

рассказал Рязанский. — Однако для многих пожилых людей существующая система кешбэка 

малопонятна и труднодоступна. Необходимо сделать эту систему более удобной  

для пожилых людей. Например, помощь в этом могли бы оказывать социальные службы  

или специальные туроператоры». 

26.06.2021, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/pensioneram-severyanam-oplatyat-

proezd-v-sanatoriy-bez-spravki.html 

 

Кабмин утвердил правила расчёта прожиточного минимума в регионах 

Председатель Правительства Михаил Мишустин утвердил правила расчёта прожиточного 

минимума в регионах. Соответствующее Постановление кабмина опубликовано на официальном 

интернет-портале правовой информации. 

«Утвердить прилагаемые Правила установления величины прожиточного минимума  

на душу населения и по основным социально-демографическим группам населения в субъектах РФ 

на очередной год», — говорится в документе. 

Так, в соответствии с документом величина прожиточного минимума в регионах на год  

не должна быть ниже величины, которую рассчитывают путём умножения прожиточного 

минимума в целом по России на коэффициент региональной дифференциации. 

При этом регионы, могут устанавливать региональный прожиточный минимум на год, 

исходя из соотношения, установленного планом. Для этого соотношение величины прожиточного 

минимума на душу населения в субъекте с величиной прожиточного минимума на душу населения 

по России в 2021 году должно быть ниже коэффициента региональной дифференциации. 

Отмечается, что постепенно регионы должны довести данное соотношение до уровня 

региональной дифференциации. 

Напомним, в 2020 году была принята новая методика расчёта прожиточного минимума. Если 

прежде он определялся исходя из стоимости продуктов, включённых в потребительскую корзину, 

то с 2021 года этот показатель рассчитывается как доля от медианного среднедушевого дохода,  

то есть величины, больше и меньше которой получают доходы половина населения страны. 

На 2021 год прожиточный минимум в России в среднем на душу населения установлен  

в размере 11 653 рубля. Что касается регионального показателя, то он определяется посредством 

умножения прожиточного минимума в целом по стране на коэффициент региональной 

дифференциации. Шкалу коэффициентов определяет Правительство. 

Ранее в КПРФ предложили увеличить прожиточный минимум и минимальный размер 

оплаты труда до 25 тысяч рублей. По мнению лидера партии Геннадия Зюганова, без этого страна 

и дальше будет нищать, вымирать и разрушаться. 

29.06.2021, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/kabmin-utverdil-pravila-raschyota-

prozhitochnogo-minimuma-v-regionakh.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Александр Усс провел рабочую встречу с руководителем краевой Счетной палаты 

Губернатор Александр Усс провел рабочую встречу с председателем Счетной палаты края 

Дмитрием Воропаевым. Глава ведомства проинформировал Губернатора об итогах работы 

Счетной палаты в первом полугодии 2021 года и планах на ближайшую перспективу. Отдельное 

внимание стороны уделили особенностям работы в новых условиях, связанных с пандемией 

коронавируса. В частности, на особом контроле стоит вопрос краевых выплат работникам 

медицинских организаций, оказывающим помощь коронавирусным больным. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Пандемия пришла неожиданно,  и я вряд 

ли ошибусь, если предположу, что самой сложной и неожиданной для всех нас за это время 

стала тема борьбы с коронавирусной инфекцией и все, что с этим связано – расходование 

средств, приобретение медицинского оборудования и материалов, выплаты медикам и прочее. 

Бюджет нашего края достаточно большой,  и важно контролировать каждую копейку. 

https://www.pnp.ru/social/pensioneram-severyanam-oplatyat-proezd-v-sanatoriy-bez-spravki.html
https://www.pnp.ru/social/pensioneram-severyanam-oplatyat-proezd-v-sanatoriy-bez-spravki.html
https://www.pnp.ru/politics/kabmin-utverdil-pravila-raschyota-prozhitochnogo-minimuma-v-regionakh.html
https://www.pnp.ru/politics/kabmin-utverdil-pravila-raschyota-prozhitochnogo-minimuma-v-regionakh.html


8 
Учитывая большой аналитический опыт Счетной палаты, можно быть спокойным, зная, что вы 

всегда поможете выявить болевые точки и принять верные решения для укрепления финансовой 

дисциплины и повышения качества государственного управления». 

Подводя итоги встречи, Губернатор отметил, что для края важно, чтобы Счетная палата  

и впредь продолжала системную работу по контролю за эффективным освоением бюджетных 

средств и активно взаимодействовала с контрольно-счетными органами муниципалитетов. 

16.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100582 

 

Почти 90 миллионов рублей выделено территориям края на благоустройство 

В Красноярском крае подвели итоги региональных конкурсов «Жители – за чистоту  

и благоустройство» и «Инициатива жителей – эффективность в работе». Территории получат 

гранты на общую сумму около 90 млн рублей. 

В этом году по результатам конкурса «Жители – за чистоту и благоустройство» 36 районам-

победителям выделено около 70 млн рублей.   Например, более 4 млн рублей получит 

Назаровский район. На эти деньги в деревне Московка построят современную спортивную 

площадку с волейбольным полем и воркаут-комплексом. В деревнях Сютик и Сереуль устроят 

комфортные для отдыха места с помощью декоративного наружного освещения, оборудуют 

детские площадки. 

Жители посёлка Бор Туруханского района на выделенные 345 тысяч рублей реконструируют 

сценическую площадку. Раньше приходилось спасать от дождя музыкальную аппаратуру, 

отменять мероприятия. После обустройства крытой сцены проблемы не будет.  

В деревне Аммала Козульского района отремонтируют  водонапорную башню – 

единственный источник, обеспечивающий население водой, и место, где заправляются пожарные 

машины. Стоимость ремонта составит 245 тысяч рублей. 

По программе «Инициатива жителей – эффективность в работе» победителями стали 32 

района. Полученные гранты, а это около 20 млн рублей, территории направят на решение 

вопросов местного значения. 

Например, Балахтинский, Богучанский, Дзержинский, Пировский, Боготольский, Северо-

Енисейский, Мотыгинский, Казачинский, Нижнеингашский, Иланский районы потратят деньги на 

восстановление памятников героям Великой Отечественной войны. 

Партизанский, Тюхтетский, Рыбинский, Бирилюсский, Пировский, Шушенский, Идринский, 

Ачинский, Канский, Ужурский районы смогут заменить или восстановить системы уличного 

освещения, смонтировать линии электропередачи с применением энергосберегающих технологий. 

Кроме того, по инициативе жителей в городских поселениях и сёлах благоустроят кладбища, 

восстановят пешеходные дорожки, установят мусорные баки, отремонтируют детские площадки. 

18.06.2021, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100613 

 

«Мой бизнес» зашёл в Назарово и Шарыпово 

Представительства центра «Мой бизнес» открылись в городах Шарыпово и Назарово. 

Предприниматели, самозанятые и начинающие бизнесмены в режиме «одного окна» теперь могут 

воспользоваться различными услугами для бизнеса, узнать обо всех государственных мерах 

поддержки. 

В офисах центра доступно более 300 видов услуг, в том числе информационно-

консультационные и финансовые, содействие в сертификации и выходе на зарубежные рынки, 

обучение, участие в выставках, ярмарках и бизнес-миссиях. 

«Сегодня центры «Мой бизнес» открыты в Красноярске и Минусинске, филиалы – 

в Железногорске и Зеленогорске. По поручению Губернатора края мы в каждом муниципальном 

образовании до конца 2022 года планируем открыть филиалы или представительства центра», – 

говорит руководитель агентства развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края Татьяна Бочарова. 

Для справки 

Центр «Мой бизнес» работает в рамках регпроектов «Акселерация субъектов малого  

и среднего предпринимательства», «Создание благоприятных условия для осуществления 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100582
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100613


9 
деятельности самозанятыми гражданами», «Создание условий для легкого старта и комфортного 

ведения бизнеса» нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство и поддержка 

индивидуальной предпринимательской инициативы» и регионального проекта «Системные меры 

развития международной кооперации и экспорта» нацпроекта «Международная кооперация  

и экспорт». 

Узнать более подробную информацию можно по телефону 8-800-234-01-24  

или по электронной почте vopros@mb24.ru. Также на сайте мойбизнес-24.рф можно 

воспользоваться опцией «Обратный звонок». 

В Шарыпове представительство центра расположено в здании администрации  

(пл. Революции, 7А), в Назарове – на территории отделения «Енисейского объединенного банка» 

(ул. Карла Маркса, 31, пом. 1). 

18.06.2021, министерство экологии и рационального природопользования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100610 

 

Соцконтракты «прижились» в Красноярском крае 

Соцконтракты на открытие бизнеса заключили 233 жителя края. Они получили суммы до 250 

тысяч рублей на приобретение оборудования, аренду помещения, оплату услуг бухгалтера, юриста 

и другие цели. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Социальный контракт – отличная 

возможность для тех, кто оказался в непростой жизненной ситуации, вернуть себе «почву 

под ногами» и обрести уверенность в завтрашнем дне. Главная цель заключения такого 

контракта, - чтобы человек смог трудоустроиться, освоить новую профессию или пережить 

сложную жизненную ситуацию. Это актуально как для семей с невысокими доходами,  

так и для одиноких жителей края». 

Социальный контракт – современная мера социальной поддержки, связанная с получением 

целевой помощи от государства. Она может быть оказана на преодоление трудной жизненной 

ситуации, открытие бизнеса, развитие личного подсобного хозяйства и др. Среди начинающих 

предпринимателей – жители Енисейского, Балахтинского, Уярского, Ирбейского, 

Краснотуранского, Манского, Новоселовского, Партизанского, Пировского и Ужурского районов, 

Енисейска, Бородина, Дивногорска, Сосновоборска и Красноярска. 

Жительница Красноярска Екатерина Сизых – мама двоих детей, сотрудник детского центра 

начала делать развивающие доски-игрушки для малышей. Полученные по соцконтракту деньги 

планирует потратить на аренду и ремонт помещения, лазерный станок и материалы. «Каждый 

месяц у меня отчетность – надо обязательно собирать и предоставлять все чеки и акты  

об оказании различных услуг. Сама процедура заключения соцконтракта достаточно простая», – 

делится опытом Екатерина. 

«Помощь при оформлении госконтракта можно получить в центрах «Мой бизнес». Важно, 

чтобы у кандидатов было реальное желание открыть свое дело, а также им нужно понимать, 

что это определенная ответственность», – говорит руководитель агентства развития малого  

и среднего предпринимательства Красноярского края Татьяна Бочарова. 

Для справки 

Господдержку могут получить жители региона с доходом ниже прожиточного минимума. 

Если это семья, то рассчитывается средний доход на каждого члена семьи. Для заключения 

контракта можно обратиться в территориальное отделение соцзащиты по месту регистрации, 

чтобы подтвердить уровень своего дохода и написать заявление. 

За первое полугодие в регионе уже заключено по всем направлениям 1229 контрактов. 

С подробной информацией о том, как заключить соцконтракт, можно ознакомиться на сайте 

министерства социальной политики Красноярского края https://szn24.ru/supports/sotsialnyy-

kontrakt. 

18.06.2021, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100608 

 

В Красноярском крае к интернету подключили 93 учреждения 

В этом году интернет появился в 93 социально значимых объектах отдаленных поселков 

Красноярского края. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100610
https://szn24.ru/supports/sotsialnyy-kontrakt
https://szn24.ru/supports/sotsialnyy-kontrakt
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100608
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Например, к всемирной сети подключили учреждения в деревне Верхняя Есауловка 

Манского района, поселке Предивинск Большемуртинского района, селе Епишино Енисейского 

района, деревне Максаковка Нижнеингашенского района, в поселке Почет, селах Апано-Ключи, 

Новоуспенка Абанского района. 

Теперь школьники смогут использовать в учебе цифровые платформы и сервисы, а также 

осваивать дополнительные навыки работы в интернете, медики фельдшерско-акушерских пунктов 

будут оперативно консультироваться с краевыми врачами. 

В регионе также подключат к ИТ-инфраструктуре 167 судебных участков. Мировые судьи 

смогут принимать в электронном виде исковые заявления, проводить видеоконференции. 

Николай Распопин, министр цифрового развития края: «Уже сейчас мы создаем  

ИТ-инфраструктуру в школах и на судебных участках региона. На эти цели краю  

из федерального бюджета выделяют более миллиарда рублей. До конца 2023 года в более тысяче 

школ края появится беспроводной доступ к интернету, заработают камеры видеонаблюдения  

и системы пропусков». 

Для справки 

С начала 2021 года доступ в интернет уже получили: 37 библиотек, 24 культурно-досуговых 

учреждения, 21 объект МВД, 7 фельдшерско-акушерских пунктов, 2 образовательных 

учреждения, 1 пожарная часть и 1 орган местного самоуправления. 

За 2019-2020 годы в регионе подключили к интернету более 1 300 социально значимых 

объектов. 

Подключение социально значимых объектов к сети интернет проводится в рамках 

нацпроекта «Цифровая экономика». 

18.06.2021, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100601 

 

«Губернаторский контроль»: Юрий Лапшин проконтролировал  

реализацию нацпроектов на востоке края 

Председатель краевого Правительства Юрий Лапшин во главе экипажа «Губернаторского 

контроля» оценил реализацию национальных проектов в восточной группе районов края. 

Проверки прошли в трех учреждениях культуры, по одной проверке - в учреждениях 

здравоохранения и образования. Также председатель Правительства проинспектировал ход 

благоустройства общественных пространств. 

Так, в Канском технологическом колледже в рамках национального проекта 

«Образование» были созданы 5 мастерских по направлению IT-технологии, оборудованы  

13 автоматизированных рабочих мест, приобретено необходимое оборудование. Общий объём 

вложений составил около 40 млн рублей. Это позволяет готовить в Канске высококлассных 

программистов и разработчиков приложений. Также в этом году в колледже оснастили 

современную  мастерскую по компетенции «Электромонтаж», на базе которой открыт центр 

проведения демонстрационного экзамена (по стандартам WorldSkills). На эти цели дополнительно 

выделено 17,7 млн рублей. 

Юрий Лапшин побывал в Иланской межпоселенческой библиотеке,  

где на средства нацпроекта «Культура» в здании провели ремонт, организовали новые залы  

для посетителей, приобрели современное оборудование и обновили книжные фонды. 

В Иланском Доме культуры «Орион» председателю Правительства рассказали  

о проведенном капитальном ремонте здания, оборудовании зала хореографии, репетиционных  

и технических помещений. Теперь Дом культуры стал центром притяжения для жителей всего 

Иланского района – за год его посетили более 50 тысяч человек, в новых условиях теперь 

занимаются 22 творческих коллектива. 

В Детской школе искусств №1 города Канска по нацпроекту «Культура» ведется 

капитальный ремонт, обновляется мебель, а в арсенале учреждения уже появились новые 

музыкальные инструменты (пианино, рояль, скрипки, домбра, баян, балалайки, духовые). 

Также Юрий Лапшин оценил ход благоустройства площади имени Н.И. Коростелева.  

Это центральная площадь в Канске, обновления которой жители ждали уже много лет. В прошлом 

году был подготовлен качественный проект, который стал победителем всероссийского конкурса  

в рамках нацпроекта «Жильё и городская среда». Из федерального бюджета на реализацию 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100601
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проекта благоустройства этого общественного пространства было выделено 80 млн рублей, ещё 10 

млн добавил муниципалитет. На объекте уже идут активные работы: в этом году будут 

обустроены фонтан и амфитеатр, обновят освещение, площадь замостят гранитом  и установят 

порядка 100 единиц уличной мебели, высадят более 2000 деревьев и кустарников. 

Реконструкцию площади глава краевого Правительства привёл в качестве хорошего примера 

комплексного подхода при реализации национальных проектов. 

Юрий Лапшин, председатель Правительства Красноярского края: «Мало просто выполнить 

работы по благоустройству, нужно сразу думать о том, как это благоустройство и это 

качество среды поддерживать в дальнейшем. Это касается любых возводимых объектов, 

обновляемых учреждений и других мероприятий, реализуемых в рамках национальных проектов. 

Мы, к сожалению, знаем примеры, когда деньги тратились на современное оборудование, 

но в силу отсутствия квалифицированного персонала или отсутствия средств на содержание, 

это оборудование не эксплуатировалось и со временем морально устаревало. Цели нацпроектов 

будут достигаться не тогда, когда мы что-то построили, а когда этим реально будут 

пользоваться люди. За этим мы будем вести постоянный контроль». 

В завершение визита в Канске премьер-министр провёл совещание по подготовке города  

к новому отопительному сезону. Кроме того, с участием руководителей краевых министерств  

и глав восточной группы районов прошло обсуждение проекта новой краевой госпрограммы 

«Комплексное развитие территорий Красноярского края», которая по поручению Губернатора 

края станет составной частью нового трёхлетнего бюджета. 

21.06.2021, Правительство Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100616 

 

Северные районы края готовятся к предстоящей зиме 

Коммунальным службам севера края к следующему отопительному сезону предстоит 

подготовить более 7,8 млн кв. м жилищного фонда, три ТЭЦ, 263 котельные, почти 2 тыс. км 

инженерных сетей. На эти цели из краевого бюджета будет направлено почти 93 млн рублей. 

Наиболее значительные суммы получат Лесосибирск на капитальный ремонт тепловой сети 

по улице Белинского,  село Богучаны на обновление участка сетей тепло-водоснабжения по улице 

Киселева и Дудинка, где проведут капремонт магистральных сетей тепловодоснабжения по улице 

Щорса. 

Заместители министра промышленности, энергетики и ЖКХ края Игорь Жуков и Евгений 

Гаврилов провели в Лесосибирске совещание о подготовке к зиме с главами северных 

территорий.  Также осмотрели выполнение плановых ремонтов на  городской котельной, 

работающей на щепе. Объект обеспечивает теплом 25 тысяч жителей южной части города, 

больницу, две школы и детские сады. Этим летом здесь проведут капитальный ремонт котлов  

и заменят оборудование. В результате модернизации мощность котельной планируется увеличить 

в два раза. По мнению главы города Лесосибирска Андрея Хохрякова, это позволит решить ряд 

экологических проблем: «Во-первых, увеличится использование отходов лесопиления. Во-вторых, 

мы законсервируем угольную  котельную в микрорайоне Строитель и тем самым уменьшим 

количество выбросов в атмосферу». 

К предстоящему отопительному сезону готовятся и управляющие организации северных 

территорий. В этом году текущий ремонт планируется провести в 1483 домах на сумму 667,3 млн 

рублей. Специалисты обновят конструктивные элементы, инженерные системы, проведут 

благоустройство дворов 800 домов. 

21.06.2021, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100623 

 

Александр Усс: «Если мы не будем прививаться, то уже осенью можем столкнуться  

c масштабной волной заболеваемости коронавирусом» 

Губернатор Александр Усс в ходе селекторного совещания обсудил с главами краевых 

территорий ситуацию по заболеваемости коронавирусом, а также темпы вакцинации населения  

в регионе. 

Как сообщил заместитель председателя Правительства края Алексей Подкорытов, 

Министерство здравоохранения РФ отреагировало на просьбы регионального Минздрава 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100616
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100623
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поставлять в край большее количество доз препаратов. Напомним, что поручение активизировать 

работу с федеральным ведомством и увеличить поставки медикаментов давал Губернатор 

Александр Усс. 

На этой неделе в  поликлиники и больницы  края доставили 50 тысяч доз вакцины  

от коронавируса. Еще 40 тысяч будут отгружены на склады в ближайшие дни. 

К решению вопроса вакцинации активно подключаются предприниматели Красноярска. 

Руководство торговых центров готово выделять площади под прививочные кабинеты в ТРЦ.  

На этой неделе будут открыты пункты в гипермаркете «Леруа Мерлен» на ул. 9 Мая, а также в ТЦ 

«Изумрудный город» на пр. Свободный. На следующей неделе количество подобных пунктов 

будет увеличено. 

Губернатор коснулся вопроса о ходе вакцинации в территориях края. Александр Усс 

объявил, что главы районов несут персональную ответственность за ситуацию по заболеваемости 

коронавирусом и темпы прививочной кампании. Для того чтобы массово прививать людей, 

местным властям нужно более активно сотрудничать с предприятиями и общественными 

организациями, − уверен глава региона. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Если мы не начнем массово прививать 

людей, то «растянем» пандемию на длительный срок. Нам нужно прививать порядка 13 тысяч 

человек в сутки. Только так к осени можно выйти на цифры, которые позволят нам всем 

вздохнуть свободнее, снизить количество заболевших и скорость распространения вируса. Наша 

глобальная цель – коллективный иммунитет». 

23.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100654 

 

Разработки будущего климатического НОЦ помогут в реализации  

федерального проекта «Чистый воздух» 

Научно-образовательный центр (НОЦ) мирового уровня, который может появиться  

в Красноярске, станет основой для выполнения другими регионами показателей проекта «Чистый 

воздух». Новый научный центр войдет в федеральную научно-техническую программу 

экологического развития России до 2030 года. Об этом сообщил Губернатор края Александр Усс 

по итогам визита в Красноярск заместителя Председателя Правительства РФ Виктории 

Абрамченко. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «На встрече с Президентом страны 

Владимиром Путиным я обратился с просьбой создания такого научного центра, имея в виду 

тот факт, что перспективы и предпосылки для его появления в нашем регионе очень велики.  

У нас большая площадь лесов, поглощающих углекислый газ, у нас есть целая группа предприятий, 

заинтересованных в улучшении своих технологий с экологической точки зрения. Также в крае 

есть великолепная научная школа в Сибирском федеральном университете. А порядка пяти лет 

назад в содружестве с учеными из Китая и Западной Европы были созданы приборы наблюдения, 

которые могут служить элементом будущего климатического центра». 

Одна из целей НОЦ – концентрация в Красноярском крае научного потенциала для решения 

задач так называемого низкоуглеродного развития. При этом речь идет не только об отдельных 

предприятиях, отраслях экономики, но и о целых городах. Это полностью совпадает с целями 

проекта «Чистый воздух». 

На практике внедрение новых технологических решений для снижения выбросов 

парниковых газов имеют более масштабный эффект. 

Технологии, родившиеся в НОЦ, по факту приведут к сокращению выбросов гораздо 

большего количества загрязняющих веществ. В будущем опыт Красноярского края может быть 

взят на вооружение другими регионами. 

Для справки 
В начале июня этого года Министерство науки РФ подвело итоги второго этапа отбора 

заявок на предоставление грантов из федерального бюджета для создания научно-

образовательных центров мирового уровня. НОЦ «Енисейская Сибирь» набрал наибольшее 

количество баллов, обогнав тринадцать проектов из других регионов. В числе претендентов  

на получение федерального финансирования – НОЦ «Биоэкономика Дальнего Востока» 

(Приморский край) (2 место), НОЦ «Сибирский биотехнологический научно-образовательный 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100654
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центр» (Новосибирск) (3 место), НОЦ Юга России Волгоградской области, Краснодарского края  

и Ростовской области (4 место) и другие. 

23.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100650 

 

Краевой научный центр получил 50 миллионов рублей на развитие сельского хозяйства 

Красноярский научный центр Сибирского отделения РАН получил из регионального 

бюджета грант в размере 50 млн рублей на развитие элитного семеноводства, садоводства  

и животноводства. Программу развития реализуют филиалы научного центра – хозяйства 

«Курагинское», «Михайловское» и «Минусинское». Средства господдержки научная организация 

освоит в этом году.   

Программа рассчитана на три года. Её финансирование из краевого бюджета и средств 

научного учреждения – более 220 млн рублей. Напомним, в прошлом году научный центр выиграл 

50-миллионный грант Минсельхоза края на первый год реализации программы. 

В планах «Курагинского» и «Михайловского» к 2023 году нарастить объёмы и площади 

элитных семян сельхозкультур, сохранить поголовье сельхозживотных, а также повысить удои. 

ОПХ «Минусинское» сохранит площади закладки многолетних насаждений, увеличит 

производство и сбыт саженцев, а также плодоовощной продукции. 

Для этого хозяйства купят сельхозтехнику, органические и минеральные удобрения, горюче-

смазочные материалы, племенных нетелей, средства защиты растений. Помимо этого, направят 

деньги на закладку многолетних плодово-ягодных насаждений и уход за ними.   

Первый замминистра сельского хозяйства и торговли Красноярского края Александр 

Походин: «Важно поддерживать аграрную науку, чтобы специалисты, ученые-практики 

работали с современными районированными сортами и гибридами сельхозкультур и плодово-

ягодных растений. Своевременное сортообновление – залог качественного урожая зерновых, 

кормовых культур, картофеля и овощей. Это база для дальнейшего успешного развития в крае 

сельского хозяйства». 

Деятельность сельскохозяйственных научных организацией в Красноярском крае 

поддерживают с прошлого года. Средства идут на развитие материально-технической базы для 

создания научных проектов, производство и сбыт сельхозпродукции. Краевой бюджет возмещает 

не менее 70% затрат по программе, при этом максимальный размер гранта не должен превышать 

75 млн рублей. 

24.06.2021, министерство сельского хозяйства и торговли Красноярского края,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100675 

 

Александр Усс: Поддержка сельхозпроизводителей должна сопровождаться  

созданием условий для комфортной жизни 

Губернатор Красноярского края Александр Усс проинспектировал реализацию 

национальных проектов в Сухобузимском районе. В селе Сухобузимском строится новый ФОК,  

в селе Бузим – новый Дом культуры. 

В Сухобузимском глава региона побывал в межпоселенческом Доме культуры. Его 

отремонтировали два года назад за счет краевых средств, приобрели новое сценическое 

оборудование, музыкальные инструменты, костюмы для творческих коллективов. По итогам 

проверки Александр Усс вынес вердикт: «Клуб должен стать примером для аналогичных сельских 

учреждений культуры в других территориях». 

Новый физкультурно-оздоровительный комплекс также введут в эксплуатацию этим летом  

в Сухобузимском. Объект строят в рамках федерального проекта «Спорт – норма жизни». 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Физкультурный центр задумывался как 

современное и удобное место для занятий спортом не только жителей села, но и всего района. 

Поэтому очень важно было учесть транспортные потоки, чтобы центр был по-настоящему 

доступным, а заниматься спортом здесь было комфортно. Насколько удалось все это 

воплотить, решат жители. Все это сделано для них». 

Глава региона не обошел вниманием местных сельхозпроизводителей. Александр Усс 

побывал на предприятии «Объединение АгроЭлита», которое занимается производством зерновых 

и масличных культур, а также животноводством. Здесь запустили уникальную биогазовую 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100650
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установку, которая обеспечивает безотходное производство. Все виды отходов преобразуются  

в газ, сухую и жидкую субстанции, которые затем вновь поступают в оборот: газом отапливается 

весь сельскохозяйственный комплекс, а жидкие и сухие отходы поступают в виде удобрений  

на поля. 

Глава региона подчеркнул важность сочетания государственной поддержки сельской 

экономики и создания комфортных условий для жизни. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Мы будем поддерживать социальную 

сферу Сухобузимского района. Ведь это территория, которая уверенно стоит на ногах, здесь 

есть предприятия-лидеры – такие, как, например, объединение «АгроЭлита». Поэтому люди, 

которые трудятся на этой земле, должны чувствовать, что работать и жить здесь 

комфортно». 

24.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100670 

 

Соцконтракты на ЛПХ: жителям края предлагают 100 тысяч рублей на сельский бизнес 

Малообеспеченные жители края или семьи с невысоким доходом смогут получить до 100 

тысяч рублей на развитие личного подсобного хозяйства. Финансовая помощь будет 

предоставляться по социальным контрактам. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Социальный контракт – это не просто 

выдача пособий, а реальный способ для наших граждан справиться с временными трудностями  

и отличная возможность для тех, кто оказался в непростой жизненной ситуации, вернуть себе 

«почву под ногами». Кроме того, это средство развития сельских территорий и поддержки 

предпринимательской инициативы на селе». 

Для заключения социального контракта на развитие личного подсобного хозяйства у семьи 

(одиноко проживающего гражданина) среднедушевой доход не должен превышать величину 

прожиточного минимума, установленную для данной территории Красноярского края. 

Рассчитываться доход будет исходя из принятых накануне нормативов. 

Кроме того, в пользовании должен быть земельный участок для ведения хозяйства. Деньги 

можно потратить на покупку крупного или мелкого рогатого скота, свиноматок, кур, цыплят, 

семян и т.д. Если потребуется, можно бесплатно пройти обучение. Контракт заключается на 12 

месяцев. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «В Красноярском крае 

социальные контракты по разным направлениям поддержки начали действовать с начала года – 

их заключили уже более 1200 человек. Те, кто проживает в сельской местности, получают  

от государства финансовую помощь на развитие своих подсобных хозяйств – на эти цели в крае 

выделяем 150 млн рублей». 

С полной информацией о социальном контракте можно ознакомиться на сайте министерства 

социальной политики Красноярского края. 

Для справки 

В Красноярском крае уже имеется положительный опыт по заключению соцконтрактов  

на развитие ЛПХ. С 2015 года в форме социального контракта оказывается помощь семьям  

с пятью и более детьми на развитие личных подсобных хозяйств. Максимальный размер выплаты - 

70 тыс рублей. За пять с половиной лет поддержку получили более тысячи многодетный семей. 

24.06.2021, министерство социальной политики Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100666 

 

К 2024 году все пешеходные переходы рядом с детскими учреждениями  

в Красноярском крае обустроят по национальным стандартам 

Вопросы обустройства пешеходных переходов по национальным стандартам обсуждались  

на заседании краевой комиссии по безопасности дорожного движения, которое прошло  

под председательством заместителя Губернатора края Павла Солодкова. 

Замена и установка недостающих дорожных знаков, светофоров, нанесение разметки, 

установка ограждений, оборудование искусственных неровностей, а также разработка 

комплексных схем организации дорожного движения выполняют муниципалитеты как за счет 

местных бюджетов, так и за счет национального проекта «Безопасные качественные дороги». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100670
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Реализуемые меры уже сейчас положительно влияют на снижение показателей аварийности. 

По информации руководителя Госавтоинспекции по краю Алексея Членова, за период с 2015  

по 2020 годы число зарегистрированных в Красноярском крае наездов на пешеходов сократилось 

на 42,5%. В 2020 году на 20% сократилось число наездов, совершенных непосредственно  

на пешеходных переходах. Положительная динамика с сокращением числа ДТП на пешеходных 

переходах наблюдается и в текущем году. 

Вместе с тем, практически при каждом происшествии фиксируются недостатки 

эксплуатационного состояния пешеходных переходов. В текущем году Госавтоинспекция выдала 

136 предписаний владельцам дорог и улиц на устранение недостатков. 

По словам министра транспорта края Константина Димитрова, обустройство всех 

пешеходных переходов, расположенных вблизи детских учреждений, будет завершено в конце 

2024 года. 

Также члены краевой комиссии по безопасности дорожного движения обсудили вопрос 

оформления прав на земельные участки, смежные с федеральной автодорогой Р-255 «Сибирь»,  

для увеличения количества полос дороги до четырех, и подготовку водителей категории «Д»  

для автотранспортных предприятий и школ. 

25.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100692 

 

В отдалённых поселках края началось строительство базовых станций сотовой связи 

В этом году услуги сотовой связи появятся в 12 малочисленных и труднодоступных поселках 

Красноярского края. Строительство базовых станций уже началось в селе Большой Телек 

Идринского района, поселке Степановка Ирбейского района и поселке Суринда Эвенкийского 

муниципального района. 

На прошлой неделе еще три территории заключили контракты с операторами связи  

на возведение станций. По оставшимся шести поселкам сейчас проходят конкурсные процедуры. 

Всего в этом году услугами связи будут обеспечены более 14 тысяч жителей края. 

Для справки 

Строительство базовых станций сотовой связи в регионе проходит в рамках краевой 

госпрограммы «Развитие информационного общества» и федеральной программы «Устранение 

цифрового неравенства». С 2017 года 94 населенных пункта с численностью более 37 тысяч 

человек были обеспечены услугами сотовой связи, 142 населенных пункта с населением почти 28 

тысяч человек – доступом в интернет. Данное направление госпрограммы в 2020 году продлил 

Губернатор края Александр Усс еще на два года. 

28.06.2021, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100694 

 

Александр Усс и Владимир Потанин подписали соглашение  

о сотрудничестве в реализации инвестиционных проектов 

Правительство Красноярского края и ПАО «ГМК «Норильский никель» подписали  

соглашение о сотрудничестве в области реализации на территории Красноярского края 

инвестиционных проектов. Подписание документа состоялось в Представительстве Красноярского 

края в Москве. Подписи под документом поставили Губернатор Красноярского края Александр 

Усс и Президент, председатель правления ПАО «ГМК «Норильский никель» Владимир Потанин. 

Соглашение направлено на оказание поддержки бизнесу, который реализует 

инвестиционные проекты в регионе. Речь идет об инвестиционном проекте «Строительство новых 

добывающих мощностей и модернизация шахты «Заполярная» («Южный кластер»), который 

предусматривает увеличение добычи руды до 9 млн тонн к 2027 году за счет расширения карьера 

открытым способом и подземной выработки. Таким образом, общий объем добычи в результате 

реализации проекта увеличится в семь раз. Документ предполагает создание до 2000 

дополнительных рабочих мест в Норильском промышленном районе. Проект включен в состав 

комплексного инвестиционного проекта "Енисейская Сибирь", утвержденный Правительством 

России в 2019 году. 

Успешная реализация инвестиционных проектов «Норникеля» будет способствовать 

расширению налоговой базы консолидированного бюджета Красноярского края, улучшению 
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экологической обстановки, развитию промышленного потенциала Красноярского края, 

повышению производительности труда и росту экономики региона. Для этих целей Правительство 

Красноярского края осуществляет мероприятия, стимулирующие инвестиционную деятельность  

в регионе, в первую очередь меры поддержки в области налоговых льгот и совершенствования 

местного законодательства. 

«Норникель» намерен реализовать на территории Красноярского края социальные  

и инфраструктурные проекты, способствующие социально-экономическому развитию региона. 

При этом приоритетными являются социо-культурное, образовательное и научные направления, 

поддержка развития МСП и инновационной деятельности. Компания до конца 2028 года готова 

инвестировать в данные проекты сумму не менее 7,13 млрд рублей. 

Губернатор Красноярского края Александр Усс: «Безусловно, край и компания 

заинтересованы в конструктивном диалоге и предметном сотрудничестве. Этот проект, 

именуемый «Южным кластером», в том числе направлен и на решение стратегических задач, 

поставленных Президентом страны, в части развития Северного морского пути и увеличения 

грузопотока по нему до 80 млн тонн. Подписанное соглашение закрепляет прежние намерения. 

Компания подтверждает интерес к реализации инвестиционных проектов на территории 

Красноярья. В свою очередь Правительство края продолжит создавать благоприятный 

инвестклимат, разрабатывать предложения по господдержке промышленной деятельности, 

совершенствовать законодательство в этой сфере». 

Президент ПАО «ГМК «Норильский никель» Владимир Потанин: «Решение масштабных 

задач в таком большом и стратегически важном для России регионе, как Красноярский край, 

невозможно представить без взаимодействия государства и крупного частного бизнеса. 

Настоящее соглашение – это очередной последовательный шаг в развитии ГЧП. И мы рады, что 

краевые власти делают этот шаг в сторону ответственных инвесторов. Все наши проекты  

в Красноярском крае направлены на долгосрочный рост и устойчивое развитие региона. Мы 

видим поддержку региональных властей в создании благоприятного климата для инвесторов  

и готовы инвестировать в масштабные проекты в интересах всего Красноярского края». 

28.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100701 

 

В Красноярском крае продолжается модернизация городских и сельских библиотек 

В 2021 году будут модернизированы библиотеки в Железногорске, Зеленогорске, Назарове, 

Лесосибирске, Минусинске, Иланском, в Красноярске (им. Тургенева и им. Бажова). В настоящее 

время идут конкурсные процедуры на проведение ремонтных работ, освобождаются помещения, 

заключаются контракты на поставку мебели, оборудования. 

Одна из библиотек, где уже завершилась модернизация – Железногорская библиотека  

им. Солнцева. Здесь выполнен ремонт, стоит новая мебель. Все пространство поделено  

на тематические зоны: есть игровые детские комнаты, где ребенок может пообщаться  

со сверстниками, поиграть в настольные игры, выбрать книгу по возрасту. По соседству – 

читальный зал для взрослых. Здесь уже и литература посерьезнее – классика, публицистика, 

исторические романы. 

Кстати, доступ в Интернет тоже есть. В распоряжении посетителей – 8 современных 

компьютеров. 

Сделан ремонт и еще в одной Железногорской библиотеке – им. С.П. Кучина. Здесь также 

обновлен книжный фонд – от сказок до энциклопедий. Довольны и книголюбы и библиотекари. 

Интерьер выполнен в современном стиле – хайтек. При подготовке дизайн-проектов 

учитывалось мнение работников библиотеки. 

«Мы учли все наши потребности и то, что мы сейчас имеем, все это замечательное здание  

с его наполнением, в том числе, и наша заслуга. Читателям очень нравится приходить к нам. Нас 

полностью переоборудовали с технической точки зрения: у нас есть компьютеры, гаджеты, 

которые позволяют посетителям пользоваться различными интернет-базами и ресурсами.  

С начала этого года нам поставили более 900 книг – это очень много для такой небольшой 

библиотеки, как наша», - рассказала библиотекарь модельной библиотеки им. С.П. Кучина Елена 

Мених. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100701
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Посетители от таких нововведений в восторге. Теперь здесь можно не только читать книги, 

но и проводить творческие вечера, обучающие мастер-классы и занятия. 

«Прежде всего я учитель русского языка и литературы, для меня важно, чтобы дети могли 

получать дополнительную информацию  по биографии и творчеству того или иного писателя. 

Здесь это с легкостью можно сделать. На территории учреждения, прямо как в домашней 

обстановке, организуют и проводят беседы с нашими учениками на различные интересные темы: 

эстетические, экологические. После них ученики часто остаются в библиотеке для того, чтобы 

выполнить домашнюю работу», - сообщила учитель школы №93, читатель Галина Аршинская. 

А вот еще в одной библиотеке в Железногорске работы только запланированы. Но уже есть 

понимание, как помещение будет выглядеть после модернизации – единый стиль, тематические 

пространства и, конечно, новые книги. 

Буквально через месяц начнутся работы и в красноярской библиотеке им. Божова  

на Павлова, 75. Это довольно большая районная библиотека, в ней несколько читальных залов.  

Но ремонт не делался много лет. Здесь появится современное пространство  

для интеллектуального и культурного развития детей, молодежи, взрослых людей. 

Как сообщила депутат Законодательного Собрания края, член фракции «Единая Россия» 

Вера Оськина, кроме нацпроекта «Культура», библиотеки ремонтируются и по региональной 

программе,  

по которой обновили уже 30 муниципальных библиотек в разных районах края. 

«В этом году по национальному проекту «Культура» создано 8 модельных библиотек. Мы 

пришли в сельскую местность – это поселок Урал Рыбинского района и Детская библиотека  

в Дзержинском районе. Могу с уверенностью сказать, что эти территории заиграли яркими 

красками. Ведь модальные, модернизированные библиотеки приобретают совсем иной вид». 

Добавим, на 2021 и 2023 годы по государственной программе развития культуры и туризма 

на модернизацию библиотек ежегодно будет выделяться по 174 миллиона рублей.  

28.06.2021, независимое информационное агентство,  

https://24rus.ru/news/policy/186818.html 

 

Красноярский край дополнительно получит 400 миллионов рублей на ремонт дорог 

Красноярский край вошел в число регионов, которые получат дополнительные средства  

на ремонт дорог. Краю, согласно распределению межбюджетных трансфертов, будет выделено 

400 млн рублей. 

Губернатор края Александр Усс: «Наш регион традиционно один из лучших в России  

по качеству дорог. В этом году в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» мы 

планировали привести в порядок 204 километра региональных дорог. Это 69 больших и малых 

объектов в 37 районах края. Но теперь благодаря дополнительному финансированию мы сможем 

отремонтировать или построить дороги в большем объеме». 

С предложением выделить дополнительные средства регионам на ремонт дорог Президент 

Владимир Путин выступил на съезде «Единой России». Глава государства подчеркнул,  

что средства в объеме 30 млрд рублей нужно направить в субъекты как можно быстрее, «чтобы 

коллеги на местах могли использовать их уже в летние и осенние месяцы, то есть  

в оптимальный период для проведения качественных дорожных работ». 

29.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100719 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Пятое заседание одиннадцатой сессии Законодательного Собрания края 

V заседание XI сессии Законодательного Собрания края третьего созыва 

Для участия зарегистрировались 42 депутата. Спикер краевого парламента Дмитрий 

Свиридов, поприветствовав коллег, обозначил важные вопросы повестки. Депутатам предстоит 

заслушать отчет председателя Правительства Красноярского края о работе Правительства края   

в 2020 году, а также обсудить доклад Уполномоченного по правам коренных малочисленных 

народов в Красноярском крае. Северный омбудсмен доложит о проблемах реализации 

https://24rus.ru/news/policy/186818.html
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100719
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конституционных прав и свобод коренных малочисленных народов на территории края в прошлом 

году. 

Формату «Актуальные вопросы», где народные избранники поднимают важные для жизни 

края темы, проблемы своих избирателей, было предложено посвятить время перед большим 

перерывом. Дмитрий Викторович также сказал, что «еще одно важное решение нам предстоит 

сегодня принять — назначить выборы депутатов Законодательного Собрания Красноярского 

края четвертого созыва». 

Повестка заседания включает в себя 49 вопросов. «Предстоит напряженная работа. 

Коронавирус, к сожалению, опять набирает обороты. Ситуация находится под контролем,  

но в целях сокращения рисков распространения инфекции, мы должны работать в режиме 

максимальной оперативности и продуктивности, при этом неизменно качественно», — призвал 

депутатов Дмитрий Свиридов. 

Спикер проинформировал парламентариев о том, что следующее заседание — завершающее 

и в этой сессии и в этом созыве — планируется провести 8 июля. На нем предполагается 

рассмотреть вопрос о проекте закона края об исполнении краевого бюджета за 2020 год. 

Традиционно перед рассмотрением проекта закона об исполнении краевого бюджета будут 

проведены публичные слушания. Мероприятие состоится 30 июня в Большом зале администрации 

края, с ограниченным количеством участников. 

Дмитрий Свиридов поздравил от лица Законодательного Собрания края присутствовавшего 

в зале прокурора региона Романа Тютюника с присвоением очередного классного чина. Дмитрий 

Викторович отметил, что совместных с прокуратурой вопросов у краевого парламента всегда 

достаточно. Он пожелал Роману Николаевичу и всему ведомству дальнейших успехов в службе. 

После этого депутаты перешли к обсуждению повестки заседания. Александр Глисков 

предложил исключить из повестки вопрос «О проекте закона «О признании утратившими силу 

подпунктов «а» и «б» пункта 1 статьи 1 Закона края «О закреплении вопросов местного значения 

за сельскими поселениями Красноярского края». Александр Александрович аргументировал это,  

в частности, отсутствием отзывов от поселений, интересы которых затрагивает законопроект. 

Парламентарий предложил включить в повестку вопрос о прекращении полномочий 

Уполномоченного по защите прав предпринимателей в крае, поскольку, по словам депутата, 

«соответствующее заявление от омбудсмена подано, мы должны его рассмотреть и начать 

искать новую кандидатуру». Спикер краевого парламента Дмитрий Свиридов по поводу бизнес-

омбудсмена ответил, что данный вопрос планируется рассмотреть на завершающем заседании 

сессии, поскольку необходимо соблюсти все необходимые процедуры. 

Что касается первого вопроса, то первый вице-спикер Сергей Попов пояснил позицию 

комитета по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению, 

который он возглавляет и в чьей компетенции находится этот вопрос. По словам Сергея 

Александровича, к рассмотрению законопроекта в первом чтении препятствий нет, а ко второму, 

которое состоится не ранее осени, конечно, документ будет дорабатываться, в том числе станут 

собираться отзывы от поселений. Свое мнение также озвучил Александр Симановский. В итоге 

вопрос — исключать ли законопроект из повестки — был поставлен на голосование. 

Большинством голосов было принято решение оставить вопрос в повестке. 

Сессия приступила к работе. 

Мировые судьи назначены 
Депутаты согласовали кандидатуры на должности мировых судей. На трехлетний срок 

полномочий назначена: 

 Марина Зависнова — на судебный участок № 116 в районе Кайеркан г. Норильска. 

На пятилетний срок полномочий: 

 Мария Алеева — на судебный участок № 29 в ЗАТО г. Железногорск; 

 Ольга Лапина — на судебный участок № 96 в г. Лесосибирске; 

 Светлана Свистунова — на судебный участок № 44 в Козульском районе. 

Юрий Лапшин рассказал об итогах работы Правительства края в 2020 году 
Сессия заслушала отчет первого заместителя Губернатора — председателя Правительства 

края Юрия Лапшина о ключевых направлениях работы регионального кабмина в 2020 году. 

С подробным отчетом первого заместителя Губернатора — председателя Правительства 

края Юрия Лапшина можно ознакомиться в разделе «Аналитика» настоящего бюллетеня. 
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Такой паводок на Енисее бывает раз в 100 лет 

На сессии Законодательного Собрания заместитель председателя Правительства 

Красноярского края Николай Зуев доложил о паводковой ситуации в регионе. 

С начала мая приток воды в водохранилища Саяно-Шушенской ГЭС и Красноярской ГЭС 

усилился, они быстро наполнились, уровень воды превысил среднюю норму. 

Как отметил Николай Зуев, в южной группе районов края подтоплено около 200 

приусадебных участков. 

Что касается запасов снега на водосбросной площади реки Енисей, то они близки к уровню 

1966 года, когда регистрировалось максимальное половодье. Специалисты говорят, что такая 

ситуация может быть один раз в 100 лет. По прогнозам, которые были подготовлены 

Росгидрометом и Енисейским водным бассейновым управлением в мае этого года, 

предполагалось, что во второй — третьей декаде июня уровень сброса воды Саяно-Шушенской 

ГЭС может составить 8-11 тыс. м3/c. 

По инициативе Губернатора края Александра Усса было проведено совещание,  

где Енисейскому водному бассейновому управлению было предложено начать поэтапный сброс 

воды с конца мая. Были укреплены и осмотрены гидротехнические сооружения. В каждом 

муниципальном образовании, которое могло пострадать, организованы штабы, проводилось 

информирование населения, оперативные службы продолжают круглосуточный мониторинг, 

созданы комиссии по оценке ущерба. В настоящее время водосброс на Красноярской ГЭС 

уменьшится. 

«В настоящее время в Красноярской агломерации нет подтопленных домов. Все социально 

значимые объекты находятся под контролем», — отметил вице-премьер. 

Актуальные вопросы: здравоохранение, чистая вода для сельчан и борьба  

с самокатами 
В сессионном блоке «Актуальные вопросы» депутаты поднимают проблемы своих 

избирателей, которые требуют оперативной реакции разных ветвей власти. Формат  

не предполагает дискуссии или ответов на поставленные вопросы. 

Первым слово взял депутат Павел Семизоров. Обращаясь к первому заместителю 

Губернатора Красноярского края — председателю Правительства края Юрию Лапшину,  

он отметил, что из года в год в докладе Уполномоченного по правам коренных малочисленных 

народов поднимаются одни и те же проблемы. Депутат предложил правительству изменить 

подходы к управлению северными территориями. Далее он перешел к проблемам здравоохранения 

на севере. По мнению народного избранника, реформа здравоохранения, которая длится уже более 

десяти лет, не привела к ожидаемым результатам. Низкой осталась заработная плата медицинских 

работников, это ведет к кадровым проблемам. 

Опосредованно вопрос здравоохранения поднял и заместитель председателя комитета  

по охране здоровья и социальной политике Илья Зайцев. По его мнению, в условиях 

надвигающейся третьей волны коронавируса, необходимо оказать помощь администрации 

Красноярска в организации работы общественного транспорта. Именно он, а не кафе и другие 

общественные заведения, является главным рассадником инфекции. 

Заместитель председателя комитета по образованию, культуре и спорту Виктор Кардашов 

говорил о выделении средств на учреждения культуры. Так, нуждается в обновлении 

Красноярский театр оперы и балеты, открытие которого состоялось еще в 1978 году. Депутат 

предложил решить этот вопрос в рамках подготовки к празднованию 400-летия Красноярска.  

Он также напомнил о пожаре, который случился в мае этого года в Нижнеингашской школе 

искусств. Многие из таких школ в сельских районах находятся в старых, приспособленных 

помещениях. Между тем, в крае есть практика строительства модульных Домов культуры.  

По мнению депутата, в случае модернизации сельских художественных, музыкальных школ надо 

идти по такому же пути. 

О проблемах сельских территорий говорили и другие депутаты. Так, первый вице-спикер 

Сергей Попов поднял тему заготовки древесины для собственных нужд жителями края.  

Он отметил: хотя в официальных ответах правительства говорится, что 95 процентов заявок на лес 

удовлетворено, от 30 до 50 процентов обращений жителей Боготольского и Тюхтетского района, 

которые депутат получает во время приема граждан, — это жалобы на то, что люди не могут 

заготовить себе дрова. Заместитель председателя Законодательного Собрания предложил 
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министру лесного хозяйства совместно выехать в какой-либо из сельских районов, чтобы на месте 

разобраться: кто прав? 

Владислав Королев сказал: в селе можно прожить без интернета и с плохими дорогами,  

но вот без чистой питьевой воды не обойдешься. Проблема стоит очень остро. Депутат отметил, 

что 25 объектов водоснабжения, которые будут отремонтированы и построены в крае до 2024 

года, как об этом говорится в докладе председателя правительства Юрия Лапшина, проблемы  

не решат. Понимая, что расходы на решение вопроса огромны, народный избранник предложил 

добиться выделения дополнительных средств для края у Федерации. Отдельно он остановился  

на отсутствии у сельских поселений проектной документации на существующие защитные зоны 

водозаборов. Таких поселений, по словам депутата, начитывается пять сотен. Чтобы решить 

проблему с контролирующими органами и разработать документы, необходимо заложить средства 

в бюджет 2022 года. 

Николай Креминский поднял тему транспортной доступности в сельских районах. 

Она, по его мнению, недостаточная, в том числе причина — в низкой заработной плате водителей 

рейсовых пассажирских автобусов, которые работают в краевом автотранспортном предприятии. 

Эту проблему нельзя откладывать, необходимо решать уже сейчас, считает депутат.  

Егор Бондаренко поднял проблему жителей Сухобузинского района, которые потеряли право 

на пятидесятипроцентную компенсацию расходов по водоотведению. Депутат Денис Притуляк 

высказался о медленном ходе «мусорной реформы». 

О проблемах, касающихся городских жителей, говорили председатель комитета  

по безопасности и защите прав граждан Анатолий Самков и депутат Елена Пензина. Так, Елена 

Евгеньевна сообщила, что к ней не первый год обращаются жители Красноярска по поводу 

брошенных бесхозных муниципальных квартир. Депутат обратилась к председателю 

правительства Юрию Лапшину с предложением — наладить работу по этому вопросу с ЗАГСами 

и налоговой инспекцией и вносить данные о таких квартирах в единую автоматизированную 

систему. 

Анатолий Самков поднял наболевший для горожан вопрос об эксплуатации 

электросамокатов. Наезды на пешеходов, превышение скорости, езда без касок, использование 

самокатов детьми — все это можно наблюдать на улицах города. Депутат напомнил,  

что столичные города уже установили ограничения. Необходимо и региональному министерству 

транспорта объединить силы с полицией и администрацией Красноярска и также принять 

необходимые меры. 

Права коренных должны быть защищены 

На сессии депутаты заслушали доклад Уполномоченного по правам КМН Семена Пальчина 

о проблемах реализации конституционных прав и свобод коренных жителей Севера в 2020 году.  

С подробным докладом Уполномоченного по правам КМН Семена Пальчина можно 

ознакомиться в разделе «Аналитика» настоящего бюллетеня. 

Созданы условия для комплексного развития территорий 
Депутаты приняли в первом чтении законопроект «О регулировании отдельных отношений  

в сфере комплексного развития территорий в Красноярском крае». 

На федеральном уровне о комплексном развитии территорий заговорили недавно. В конце 

2020 года был подписан закон, который внёс в Градостроительный и Жилищный кодексы РФ это 

понятие — КРТ, а также порядок, основания и правила включения многоквартирных домов  

в границы таких территорий. Комплексное развитие — это проект по застройке и благоустройству 

территории с предварительным сносом существующих объектов. Регионы смогут расселять  

не только аварийные дома, но и не признанные таковыми. 

Федеральный закон утвердил механизм сноса жилья с учётом мнения жителей таких домов. 

Комплексное развитие территорий — это два взаимосвязанных направления. С одной стороны, это 

снос и реконструкция не отвечающих современным требованиям аварийных, ветхих, морально 

устаревших объектов капитального строительства, в том числе многоквартирных домов  

и объектов инфраструктуры. С другой стороны — это строительство новых объектов, в том числе 

МКД, объектов коммунальной, социальной, транспортной инфраструктуры, и благоустройство 

территории по единому проекту. 

В границы КРТ включаются аварийные и ветхие дома, с изношенными конструкциями  

и дорогим капремонтом. В проекте краевого закона устанавливаются критерии для сноса домов, 
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которые не являются аварийными. Критериев довольно много, например, при комплексном 

развитии территории можно будет снести многоквартирный дом с физическим износом основных 

конструктивных элементов (крыша, стены, фундамент) свыше 70 процентов или дом  

с отсутствием централизованного водоснабжения или водоотведения. 

Проектом закона края предлагается наделить Правительство края полномочиями  

по принятию решения о комплексном развитии территории в случаях, если проект будет 

осуществляться с привлечением средств краевого бюджета или некоммерческими организациями, 

созданными Красноярским краем. 

Кроме того, проект закона закрепляет положения, обеспечивающие права собственников  

при принятии решения о комплексном развитии территории. 

Создание выгодных условий для организаторов школьного питания 

На сессии Законодательного Собрания рассмотрен проект закона края «О внесении 

изменений в отдельные Законы края в сфере защиты прав ребенка», на основании которого будет 

увеличен размер коэффициента для привлеченных организаторов школьного питания. 

Министр образования края Светлана Маковская в своем докладе пояснила,  

что установленный в настоящее время коэффициент в размере 25% не позволяет организациям  

в полной мере возместить расходы, которые они несут, и обеспечить безопасное и качественное 

питание в школах. Для соответствия санитарным нормам необходимо оплачивать коммунальные, 

хозяйственные, транспортные расходы, приобретение дезинфицирующих средств  

для образовательных организаций. Повышение коэффициента до 35% позволит поддержать 

добросовестных организаторов питания и уже с начала учебного года работать при новых 

условиях. Данное увеличение потребует выделения из краевого бюджета дополнительно свыше 

155 млн рублей ежегодно, средства будут предусмотрены при осенней корректировке бюджета. 

Комментируя данный законопроект, Людмила Магомедова отметила: «Этот документ — 

логичное продолжение системной работы комитета по обеспечению качественным питанием 

школьников. Он является ответом на многочисленные обращения организаторов питания, 

которые заинтересованы в предоставлении качественных услуг. Изначально величина 

коэффициента была 13%, затем 25%, сегодня мы говорим о 35% и это не предел. Работа будет 

продолжаться». 

Учитывая социальную значимость данного вопроса, документ принят на заседании сессии  

в двух чтениях. 

Штраф за продажу несовершеннолетним зажигалок: до 70 тысяч 
Депутаты приняли во втором чтении поправки в закон «Об административных 

правонарушениях». Речь идет об установлении штрафных санкций за продажу 

несовершеннолетним товаров, содержащих сжиженный углеводородный газ. Это, например, 

зажигалки с контейнером, баллоны, используемые для туристических плит, заправки зажигалок. 

Инициатором законопроекта совместно с депутатами выступила прокуратура Красноярского края. 

Продажа несовершеннолетнему подобных товаров должна повлечь наложение 

административного штрафа на граждан в размере от 3 тысяч рублей до 5 тысяч рублей;  

на должностных лиц — от 30 тысяч рублей до 50 тысяч рублей; на юридических лиц — от 40 

тысяч рублей до 70 тысяч рублей. 

Делается это для борьбы со «сниффингом» — новым видом токсикомании среди подростков. 

Вдыхание паров сжиженных углеводородных газов смертельно опасно, летальный исход может 

быть мгновенным. 

Изменения в закон «Об административных правонарушениях» тесно связаны  

с законопроектом «Об установлении ограничений на территории Красноярского края продажи 

несовершеннолетним товаров, содержащих сжиженный углеводородный газ». Этот документ 

также был принят депутатами во втором чтении. 

Земельные участки для сельских участковых 
Депутаты приняли во втором чтении изменения в закон «О регулировании земельных 

отношений в Красноярском крае». 

Закон дополнен новой статьей о предоставлении участковым уполномоченным полиции  

в безвозмездное пользование земельных участков, находящихся в государственной  

или муниципальной собственности и расположенных в сельской местности. 
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Земельный участок предоставляется участковым, не имеющим жилья и земли, на территории 

того муниципального образования, где они работают. 

Комментируя закон, председатель профильного комитета Александр Симановский 

сказал: «Управление полиции обратилось в Законодательное Собрание с предложением создать 

дополнительные льготы для сельских участковых. Каждый депутат от сельских территорий 

скажет вам об их нехватке. У меня в округе шесть сельских районов, и ко мне постоянно 

обращаются органы местного самоуправления, чтобы каким-то образом обеспечить поселения 

участковыми. Проблема известная, и споров не было по этому вопросу. 

Между первым и вторым чтениями законопроект изменился. Мы применили норму 

федерального законодательства, по истечении пяти лет работы участковый сможет оформить 

этот участок в собственность бесплатно. По поводу увеличения размеров участка — мы 

оставили те же 10 соток, которые предоставляются другим категориям граждан, например, 

многодетным семьям». 

Александр Алексеевич отметил, что земельные участки участковые смогут получить уже  

в этом году. При этом закон не касается Красноярской агломерации. 

Поддержка народных и заслуженных артистов РФ 
Депутаты приняли в первом чтении законопроект «О культуре», на основании которого 

будет оказываться социальная поддержка жителям Красноярского края, удостоенных званий 

«Народный артист РФ» и «Заслуженный артист РФ». 

Согласно проекту закона люди, имеющие звание «Народный артист РФ» и «Заслуженный 

артист РФ» будут получать ежемесячную выплату в размере 10 000 рублей. В крае проживают 115 

наших земляков, имеющих это высокое звание. На реализацию законопроекта потребуется 

порядка 13, 8 млн рублей ежегодно. 

Как отметил в докладе министр культуры края Аркадий Зинов, к данной категории граждан 

относятся в основном работники театральной сферы: «Такая мера является, с одной стороны, 

формой признания обществом государственных заслуг творческих работников. С другой 

стороны, она способствует их стабильному материальному состоянию, поскольку в силу 

возраста они участвуют в деятельности театра все реже в силу специфики профессии». 

«Большинство театральных работников, являющихся заслуженными и народными артистами, 

находятся на пенсии и не могут обеспечить себе заработок наравне с молодыми актерами. 

Однако такие ценные кадры важно сохранить для передачи опыта и поддержания лучших 

традиций российского репертуарного театра»,— уверен Аркадий Владимирович. 

Председатель комитета Людмила Магомедова подчеркнула, что законопроект принят  

по инициативе Губернатора края Александра Усса, и в дальнейшем будет рассмотрена 

возможность расширения льготных категорий, чтобы выплаты смогли получать заслуженные 

деятели не только федерального, но и краевого уровня. 

Краевые меры поддержки многодетных семей будут продлены 

На сессии Законодательного Собрания рассмотрены изменение в закона края  

«О дополнительных мерах поддержки семей, имеющих детей, в Красноярском крае», которые 

коснутся продления срока действия дополнительных мер поддержки семей. 

Министр социальной политики Ирина Пастухова отметила в выступлении, что теперь они 

будут продлены до 31 декабря 2026 года. Согласно действующему краевому закону, семьи, 

имеющие 3 и более детей, имеют право на краевой материнский (семейный) капитал. Средства 

могут быть направлены семьей на улучшение жилищных условий, получение образования, 

приобретение транспортных средств или технических средств реабилитации, получение денежных 

выплат. За время существования выплаты с 2011 года ее размер увеличился со 100 000 рублей  

до 153 158 руб. В настоящее время данной мерой социальной поддержки воспользовались больше 

49 тысяч семей в регионе. 

На реализацию законопроекта в краевом бюджете ежегодно предусматриваются средства 

порядка 621,5 тыс. рублей 

Депутаты приняли данный законопроект в двух чтениях. 

Принят закон «О патриотическом воспитании» 

На сессии Законодательного Собрания края во втором чтении принят проект закона  

«О патриотическом воспитании», направленный на закрепление правовых, экономических  

и организационных основ в сфере патриотического воспитания. 
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Авторами документа стали прокурор края Роман Тютюник, председатель профильного 

комитета Людмила Магомедова, председатель Законодательного собрания Дмитрий Свиридов. 

Цель законопроекта — сформировать у подрастающего поколения высокое патриотическое 

сознание, чувство верности своему Отечеству, готовности к выполнению гражданского долга  

по защите интересов Родины. 

Для достижения намеченных целей предлагается законодательно закрепить ряд мероприятий 

различной творческой направленности, праздники, посвященные памятным датам и дням 

воинской славы России. С 2021 года планируется проведение широкомасштабного уличного 

выставочного проекта, посвящённого вкладу Красноярского края и его жителей в общую Победу. 

Нашли отражение в проекте закона также краевая олимпиада народного творчества, ежегодное 

проведение творческих фестивалей, конкурс социальных инициатив и художественных ремесел. 

Проект закона устанавливает полномочия органов государственной власти края в области 

патриотического воспитания, включая статьи, посвященные методическому, информационному, 

кадровому и финансовому обеспечению. А также предусматривает создание Совета по данному 

направлению при Губернаторе края. Дополнительных средств краевого бюджета на реализацию 

проекта не потребуется. 

Людмила Магомедова отметила, что после первого чтения проделана серьезная работа, 

учтены все предложения губернатора края А.В. Усса, прокуратуры края и экспертов. 

Назначена дата выборов в Законодательное Собрание 

Выборы назначены на 19 сентября 2021 года. Этот день является общероссийским 

единым днем голосования в текущем году. 

На заседании сессии единогласно принято Постановление о назначении даты выборов 

депутатов Законодательного Собрания четвертого созыва. 

Процедура назначения даты выборов строго регламентирована Федеральным законом  

«Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в референдуме граждан 

Российской Федерации» и краевым законодательством. В частности, в Уставном законе  

«О выборах депутатов Законодательного Собрания Красноярского края» прописано, что решение 

о назначении выборов должно быть принято не ранее чем за 100 дней и не позднее чем за 90 дней 

до дня голосования, а днем голосования является второе воскресенье сентября года, в котором 

истекает срок полномочий Законодательного Собрания. Необходимо также отметить, что в этом 

году состоятся и выборы в Государственную Думу. По словам главы Центральной избирательной 

комиссии РФ Эллы Памфиловой, Указ Президента о назначении выборов в нижнюю палату 

Федерального Собрания должен выйти до 20 июня. 

Право получить свободу от коммунального рабства 
На сессии депутаты поддержали законодательную инициативу Законодательного Собрания 

Красноярского края по внесению в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 

Федерации проекта федерального закона «О внесении изменения в часть 82 статьи 162 

Жилищного кодекса Российской Федерации». 

Повод для подготовки законопроекта серьезный. Собственники жилья часто обращаются  

к депутатам с жалобами, что при всем желании не могут поменять управляющую компанию. 

«Управленцы», обладая финансовыми ресурсами и собственными юридическими службам, легко 

выигрывают дела в судах и продолжают обслуживать дом против воли собственников. По закону 

собственники не могут переизбрать управляющую организацию, если она не нарушает условия 

договора управления многоквартирным домом. Практика показывает, что управляющие 

организации активно пользуются этой нормой в своих интересах, инициируя судебные процессы  

в отношении собственников, если они принимают решение о смене управляющей организации. 

Тем самым такие собственники фактически лишаются возможности выбора управляющих 

организаций, а следовательно, действующее законодательство не учитывает их интересы. 

Докладчик — Елена Пензина назвала эту ситуацию «коммунальным рабством». 

Собственникам требуется прилагать дополнительные усилия, чтобы зафиксировать факты 

нарушения условий договора со стороны управляющей организации и защитить свою позицию  

в судебном порядке. В то же время участие в таком судебном процессе не гарантирует вынесения 

положительного для собственников решения о смене управляющей организации. 

Для устранения проблемы предлагается предоставить собственникам право на выбор иной 

управляющей организации по истечении каждого последующего года со дня заключения договора 
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с управляющей организацией, даже если данной управляющей организацией не были нарушены 

условия договора. 

При этом в случае, если управляющая организация не выполняет условий договора 

управления многоквартирным домом, предлагается сохранить действующую норму, согласно 

которой собственники вправе принять решение о выборе иной управляющей организации  

или об изменении способа управления домом в любое время, а не по истечении каждого 

последующего года со дня заключения договора с управляющей организацией. 

17.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66493,  

 

Выплата народным заслуженным артистам РФ поддержана депутатами 

Вопрос о социальной поддержке жителей Красноярского края, удостоенных званий 

«Народный артист РФ» и «Заслуженный артист РФ», рассматривался на заседании комитета  

по образованию, культуре и спорту. 

Согласно проекту закона люди, имеющие звание «Народный артист РФ» и «Заслуженный 

артист РФ» будут получать ежемесячную выплату в размере 10 000 рублей. В крае проживают 115 

наших земляков, имеющих это высокое звание. На реализацию законопроекта потребуется 

порядка 13, 8 млн рублей ежегодно. 

Как отметил министр культуры края Аркадий Зинов, данные категории граждан 

представляют в основном работники театральной сферы. «Такая мера является, с одной стороны, 

формой признания обществом государственных заслуг творческих работников. С другой 

стороны, она способствует их стабильному материальному состоянию, поскольку в силу 

возраста они участвуют в деятельности театра все реже в силу специфики профессии». 

«Большинство театральных работников, являющихся заслуженными и народными артистами, 

находятся на пенсии и не могут обеспечить себе заработок наравне с молодыми актерами. 

Однако такие ценные кадры важно сохранить для передачи опыта и поддержания лучших 

традиций российского репертуарного театра», — уверен Аркадий Владимирович. 

Председатель комитета Людмила Магомедова подчеркнула, что законопроект принят  

по инициативе губернатора края Александра Усса. «Мы искренне признательны ему за это  

и надеемся, что наши заслуженные деятели культуры краевого уровня вскоре тоже будут иметь 

право на получение доплаты. Этим нам придется заняться в перспективе». 

По итогам обсуждения комитет рекомендовал законопроект для принятия на сессии в первом 

чтении. 

16.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66487 

 

Поддержка добросовестных организаторов школьного питания 

На заседании комитета по образованию, культуре и спорту (председатель Людмила 

Магомедова) депутаты рассмотрели проект закона края «О внесении изменений в отдельные 

Законы края в сфере защиты прав ребенка», на основании которого с 1 сентября 2021 

увеличивается размер коэффициента для привлеченных организаторов школьного питания. 

По словам министра образования края Светланы Маковской, установленный коэффициент 

25% на сегодняшний день не позволяет организациям в полной мере возместить расходы, которые 

они несут, обеспечивая безопасное и качественное питание в школах. Для соответствия 

санитарным нормам необходимо оплачивать коммунальные, хозяйственные, транспортные 

расходы, приобретение дезинфицирующих средств для образовательных организаций. Повышение 

коэффициента до 35% позволит поддержать добросовестных организаторов питания. 

Руководитель Главного управления образования г. Красноярска Татьяна Ситдикова 

поблагодарила профильный комитет за важный для системы образования края законопроект.  

По мнению Татьяны Юрьевны, он позволяет создать корректные условия для соблюдения 

законодательных норм организаторами питания. Время до начала нового учебного года будет 

использовано для проведения конкурсных процедур, и уже с 1 сентября организаторы будут 

работать с применением повышенного коэффициента. 

Людмила Магомедова отметила, что рассматриваемое повышение — это продолжение 

системной работы комитета. Целенаправленное повышение коэффициента — ответ  

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66493
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на многочисленные обращения организаторов питания, которые заинтересованы в предоставлении 

качественных услуг. Изначально его величина была 13%, затем 25%, в настоящее время мы 

говорим о 35% и это не предел. Работа будет продолжаться, для комитета вопрос обеспечения 

качественным питанием школьников приоритетен. 

Данное увеличение потребует выделения из краевого бюджета дополнительно свыше 155 

млн рублей ежегодно, средства будут предусмотрены в осенней корректировке бюджета. 

Важно, считает Людмила Васильевна, оставить на рынке школьного питания и поддержать 

проверенных организаторов, которые зарекомендовали себя с лучшей стороны. 

Документ рекомендован для принятия на заседании сессии в первом и втором чтении. 

16.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66488 

 

Льготы при посещении заповедников 

На заседании комитета по природным ресурсам и экологии депутаты рассмотрели поправки 

в закон «Об особо охраняемых природных территориях в Красноярском крае». 

Напомним, постановлением Правительства Российской Федерации от 13 июля 2020 года  

№ 1039 утверждены Правила определения платы для физических лиц, не проживающих  

в населенных пунктах, расположенных в границах особо охраняемых природных территорий,  

за посещение особо охраняемых природных территорий и установления случаев освобождения  

от взимания платы. Федеральными правилами установлены порядка двадцати категорий 

льготников, которые могут посещать ООПТ бесплатно. 

В Красноярском крае речь идет об установлении платы размером в сто рублей за посещение 

природного парка Ергаки. Этот вопрос обсуждался на комитете ранее. Предварительно 

региональное министерство экологии и рационального природопользования провело голосование 

на платформе «Активный горожанин», где большинство проголосовавших поддержали введение 

платы. 

Новым законопроектом, который внесен председателем комитета по природным ресурсам  

и экологии Александром Симановским, предлагается дополнить полномочия Правительства края. 

Оно сможет устанавливать размер платы за посещение ООПТ, а также дополнительно  

к федеральному списку вводить новые льготные категории, которые платить не будут.  

Законопроект будет рассмотрен в первом чтении на ближайшем заседании сессии. 

16.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66489 

 

Требования о гражданстве для высших должностей будут закреплены в Уставе 

Поправками дополняется перечень требований к гражданам Российской Федерации, которые 

могут претендовать на высшие региональные государственные должности, указанием  

на необходимость отсутствия у них гражданства (подданства) иностранного государства.  

Так, Губернатором края не сможет стать гражданин, имеющий иностранное подданство. Кроме 

того такой человек не может быть избран депутатом Законодательного Собрания или назначен 

членом Правительства Красноярского края. 

Кроме того, законопроектом уточняется одно из условий досрочного освобождения члена 

Правительства края от должности: речь идет о прекращении гражданства Российской Федерации, 

а также наличии не только гражданства, но и подданства иностранного государства либо вида  

на жительство или иного документа, подтверждающего право на постоянное проживание  

за пределами страны. 

Председатель комитета, первый заместитель председателя Законодательного Собрания 

Сергей Попов, представляя законопроект коллегам, пояснил, что аналогичные изменения  

в федеральном законодательстве вступают в силу уже с первого июля. По существующему 

правилу все субъекты Российской Федерации обязаны в установленный срок привести 

собственные правовые акты в соответствие с федеральными. 

Законопроект об изменении Устава поддержан комитетом и внесен на рассмотрение сессии 

Законодательного Собрания. 

Кроме вышеназванной поправки в Устав края, комитет обсудил законопроекты в сфере 

гражданской и муниципальной службы, организации работы Общественной палаты  

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66488
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и Гражданской ассамблеи, распределения полномочий по закреплению вопросов местного 

значения и ряд других. 

16.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66496 

 

Лучшее поздравление для врачей – проведение вакцинации 

В преддверии Дня медицинского работника председатель Законодательного Собрания 

Дмитрий Свиридов поздравил работников Красноярской межрайонной клинической больницы  

№ 20 имени И.С. Берзона. Встреча со специалистами проходила в режиме ВКС. 

20-я больница — одно из самых крупных лечебных учреждений города и края, единственное 

в Красноярске, оказывающее медицинскую помощь, как взрослому, так и детскому населению.  

В штате более двух тысяч сотрудников. Больницу по праву можно назвать труженицей: ежегодно 

сюда за помощью обращаются более 115 тысяч человек, 30 тысяч госпитализируются, проводится 

почти 12 тысяч операций. Учреждение было одним из первых, кто принял удар на себя в период 

пандемии, в инфекционном госпитале прошли лечение более 8 тысяч пациентов. 

В ходе общения Дмитрий Свиридов уточнил у главного врача, депутата Законодательного 

Собрания, Владимира Фокина, каковы планы по реконструкции больницы: медики и пациенты 

достойны лучших условий для работы и лечения, оснащения современным оборудованием. 

Владимир Фокин пояснил, что готово предпроектное решение по строительству 

многофункционального хирургического корпуса. В будущем это будет большой современный 

центр хирургии с новейшим оборудованием и технологиями, что позволит увеличить количество 

хирургических коек до 560. По словам Владимира Александровича со временем вся неотложная 

помощь для жителей правого берега будет оказываться в КМКБ № 20. 

В настоящее время, отвечая на вызовы времени, в больнице открываются дополнительные 

места для ковидных пациентов. Сплоченный коллектив встречает профессиональный праздник  

на боевом посту. 

Дмитрий Свиридов подчеркнул, что лучшее поздравление врачей для каждого жителя края 

— это проведение личной вакцинации. Только так возможно уберечь врачей, от работы которых 

зависит здоровье каждого из нас и благополучие региона в целом. 

На встрече от председателя Законодательного Собрания были вручены Благодарственные 

письма и Почетные грамоты медицинским работникам больницы № 20. 

От депутатского корпуса Дмитрий Викторович поблагодарил в лице присутствующих всех 

медицинских работников края за высокий профессионализм, самоотверженность и преданность 

своему делу: «Сегодня мы искренне говорим спасибо за ваши золотые руки, щедрые сердца, 

готовность помогать 24 часа в сутки, не считаясь с личным временем и трудностями. Казалось 

бы, сделано все, чтобы пандемия отступила, но борьба с инфекцией продолжается. Уверен, что 

совместными усилиями мы справимся!» 

18.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66537 

 

Новый импульс к развитию спорта в крае 

На заседании секции по вопросам образования, культуры и спорта Координационного совета 

Ассоциации по взаимодействию представительных органов государственной власти и местного 

самоуправления Красноярского края обсуждались вопросы развития спорта в муниципальных 

образованиях края. Обсуждение проходило в дистанционном режиме, актуальность этой темы 

подтвердило и то, что на встрече приняло участие более 100 человек, среди которых 

представители профильного министерства, главы муниципальных образований и руководители 

учреждений спорта. 

Начиная обсуждение, Виктор Кардашов, заместитель председателя комитета  

по образованию, культуре и спорту, подчеркнул, что тема развития массового спорта  

и физической культуры — одна из составляющих развития региона в целом. Проанализировать, 

насколько выполняются требования федеральных стандартов спортивной подготовки, можно ли 

говорить об эффективности расходования субсидий на укрепление материально-технической базы 

физкультурно-спортивных организаций и устройство крытых тентовых спортивных сооружений— 

задача секции. 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66496
https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66537


27 
Выступая с докладом о выполнении требований федеральных стандартов, Павел Ростовцев, 

министр спорта, подчеркнул, что стандарты устанавливаются по каждому виду спорта, определяя 

в том числе и требования к условиям реализации программ: кадрам, материально-техническому 

оснащению и инфраструктуре. Системная работа по обеспечению финансирования краевых  

и муниципальных физкультурно-спортивных организаций края проходит в рамках реализации 

поручения Президента РФ. На основании разработанной дорожной карты этот процесс проходит 

поэтапно, начиная с 2018 года. В настоящее время, по словам П.Ростовцева, по предварительным 

расчетам дополнительная потребность на обеспечение федеральных стандартов спортивной 

подготовки ежегодно составляет 1 218,54 тыс. рублей. Благодаря комплексной работе к 2020 году 

в крае удалось обеспечить достижение уровня финансирования организаций в соответствии  

с требованиями федеральных стандартов спортивной подготовки от сформированной потребности 

до 47 %. В 2018 эти показатели были 37%. 

В 2021 году на эти цели утверждено распределение субсидий для обеспечения 26 

спортивных муниципальных организаций в объеме 100 млн рублей, на развитие детско-

юношеского спорта — бюджетам 17 муниципальных образований в объеме 40 млн рублей.  

По мнению министра, необходимо рассмотреть возможность увеличения объема финансовой 

поддержки, это позволит поэтапно выйти к 2024 году на полное финансовое обеспечение 

учреждений в Красноярском крае в соответствии с требованиями федеральных стандартов 

спортивной подготовки. 

Роман Семенюк, директор Канской спортивной школы олимпийского резерва  

им. В.И. Стольникова, в выступлении подчеркнул, что краевые субсидии позволили школе 

получить в 2020 году статус «Спортивная школа олимпийского резерва». Во многом благодаря 

мерам региональной поддержки удаётся обеспечивать спортсменов инвентарём, экипировкой  

и оборудованием на должном уровне, и это, безусловно, отражается на спортивных результатах. 

Пример Канской школы, по мнению П. Ростовцева, свидетельствует о необходимости 

помогать тем, кто работает и добивается стабильных результатов. Статус школы олимпийского 

резерва позволил учреждению получить порядка 8 млн рублей на приобретение инвентаря  

и спортивного оборудования. 

Анализируя эффективность расходования средств субсидий в муниципалитетах, Павел 

Ростовцев пояснил, что в 2020 году на 25 млн рублей краевых средств в территориях обустроили 3 

существующие спортивные площадки, провели ремонт 5 сооружений, в 2 из них — капитальный. 

В текущем году размер субсидии на модернизацию увеличен до 50 млн. рублей, отмечено  

и увеличение интереса со стороны муниципальных образований, от них подано 46 заявок. Эти 

средства пойдут на обустройство 6 спортивных площадок, проведение капитального ремонта 5 

сооружений, оборудование 2 новых. 

Докладывая об эффективности освоения средств, министр спорта рассказал, что размер 

субсидий на устройство крытых тентовых спортивных сооружений в 2021 году увеличен до 45 

млн. рублей. На эти средства построят новые хоккейные площадки в ЗАТО Зеленогорск, 

Большемуртинском и Кежемском районах. 

Примером успешного освоения средств в прошлом году стал Березовский район, там 

появилась хоккейная площадка в поселке Чистое поле. Как рассказал Сергей Суслов, глава  

п. Березовка, ее строительство длилось 4 месяца, теперь на спортивном объекте занимаются 

желающие освоить хоккей, фигурное катание, конькобежный спорт. В планах уложить на ней 

искусственный газон, чтобы площадку можно было использовать круглый года, а также 

пристроить модульные раздевалки. Как подчеркнул Виктор Кардашов, главное не просто 

построить, а наполнить содержанием и смыслом спортивные объекты. И в этом вопросе без 

компетентных, влюбленных в свое дело тренеров не обойтись. 

Артем Черных, глава Манского района, поднял вопрос о необходимости повышения статуса 

профессии детского тренера: необходимо увеличить уровень оплаты труда специалистам, их 

заработная плата в среднем составляет порядка 17 000 рублей, и восстановить льготный 

педагогический стаж. 

По итогам обсуждения озвученных вопросов зампредседателя комитета по образованию, 

культуре и спорту Виктор Кардашов предложил рассмотреть возможность увеличения объема 

финансирования физкультурно-спортивных организаций края, увеличить субсидии 
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муниципалитетам на модернизацию спортивной материально-технической базы и на устройство 

тентовых спортивных сооружения для развития массовой физкультуры. 

Органам местного самоуправления предложено оказывать поддержку спортивным 

организациям и активно участвовать в конкурсе по предоставлению и распределению субсидий, 

обращая особое внимание на правильность и своевременность подготовки документов. 

«У нас состоялся важный и интересный разговор, думаю, что его участники сделали  

для себя правильные выводы относительно развития спорта в регионе. Второстепенных 

моментов в этом вопросе нет, только вместе мы можем достигать успехов на благо жителей 

края. Уверен, что рекомендации, обозначенные в проекте секции, дадут новый импульс  

к развитию спорта и физкультуры в Красноярском крае». 

21.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66545 

 

Память объединяющая поколения 

В День памяти и скорби в Красноярском крае начались мероприятия, посвященные 

восьмидесятой годовщине начала Великой Отечественной войны. Тогда, 22 июня 1941 года, 

нацистская Германия без объявления войны напала на Советский союз. 

Собравшиеся у красноярского Мемориала Победы руководители региона и жители краевой 

столицы почтили память павших на полях сражений и умерших от ран в годы войны. Глава 

региона Александр Усс и председатель Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий 

Свиридов первыми возложили цветы к Вечному огню. В церемонии также принимали участие 

члены краевого правительства, депутаты краевого парламента Анатолий Самков, Вера Оськина, 

Виктор Кардашов, Виталий Дроздов, а также глава Красноярска Сергей Ерёмин, митрополит 

Красноярский и Ачинский Пантелеимон и другие официальные лица. Мероприятие завершилось 

минутой молчания и троекратным оружейным залпом. 

После этого в музее Мемориала Победы Губернатор вручил удостоверение к медали  

«За отвагу» родственникам Семена Ивановича Худокормова, погибшего участника Великой 

Отечественной войны. Семен Иванович за проявленные героизм и мужество в партизанской 

борьбе против захватчиков был представлен к награде, однако наградить не успели, боец погиб  

в 1944 году. Спустя столько лет, его внучка получила удостоверение о награде деда. 

«Сегодняшнее событие — настоящее подтверждение того, что память героев  

не забыта, — отметил Дмитрий Свиридов. — Наш общий долг — сохранить память о войне  

и о подвиге тех, кто отдал свои жизни во имя мирного будущего. Рад, что восстановлена 

справедливость в отношении Семена Худокормова, который пал в бою во имя Победы. Его имя 

уже запечатлено в истории, а память о его подвиге будет бережно храниться в семейном архиве 

и передаваться из поколения в поколение». 

Затем в рамках международной акции «Сад памяти» в Свердловском районе на территории 

Народного парка героев состоялась высадка деревьев. В акции приняли участие вице-премьер 

Правительства России Виктория Абрамченко, Губернатор края Александр Усс и спикер краевого 

парламента Дмитрий Свиридов. Они высадили сибирские ели возле памятника «Под знаменем 

Победы». 

«Все мероприятия, которые прошли сегодня утром, связаны с этой особой, трагической 

датой, — отметил Дмитрий Свиридов. — Ровно восемьдесят лет назад началась ужасная война, 

в которой наш народ выстоял, проявив героизм и самопожертвование. Сегодня мы вспоминаем 

героев, чтим подвиг всех тех, кто в едином порыве с момента нападения противостоял внешней 

агрессии и ковал Победу. Участие в памятных мероприятиях объединяет поколения  

и воспитывает уважительное отношение к своей истории». 

Добавим, в первые часы войны четыре уроженца Красноярского края со своими 

подразделениями участвовали в обороне Брестской крепости. 

22.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66556 
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Депутаты считают: темпы вакцинации необходимо увеличивать 

На заседании комитета по охране здоровья и социальной политике (заместитель 

председателя Илья Зайцев) депутаты рассмотрели вопросы о ситуации с распространением 

коронавирусной инфекции в крае. Заседание проходило в режиме ВКС. 

Информацию о текущей ситуации в крае представил глава Роспотребнадзора Д.В. Горяев, 

который пояснил, что в крае на 21.06.2021 зарегистрировано 75 872 случаев заболеваний,  

за последние сутки — 159 заболевших. Констатируется рост динамики заболеваний, в том числе  

и с внебольничными пневмониями. Неблагополучная ситуация наблюдается в г.Красноярске, 

Ачинске, Боготоле, Большеулуйском, Ачинском и Уярском районах, в п.Кедровый. Чаще болеют 

молодые люди от 30 до 49 лет рабочих профессий. По мнению главы надзорного ведомства, 

повлиять на ситуацию можно с помощью вакцинации и ограничительных мер. Эффект  

от прививки будет отложен по времени, для выработки иммунитета необходимо 1-2 месяца. 

Отвечая на вопрос Ильи Зайцева, требуется ли в регионе введение обязательной вакцинации, 

Дмитрий Владимирович пояснил, что не исключает эту возможность, решение будет приниматься 

комплексно, с учетом ситуации. Однако в настоящее время речь об этом не идет, необходимо 

обеспечить возможностью поставить прививку всем желающим. Глава ведомства заверил,  

что в настоящее время Роспотребнадзор с возросшей нагрузкой справляется в полной мере,  

в том числе в call-центрах. 

Марина Бичурина, заместитель министра здравоохранения в крае, охарактеризовала 

ситуацию в целом как неблагоприятную. По состоянию на 23 июня развернуто 4 325 коек, из них 

занято 3 350. На ИВЛ находятся 152 пациента. Динамика увеличения заболевания за 2 недели 

выросла практически на 90% , за счет заболевания работоспособного населения (от 30 до 50 лет). 

Вопреки распространенной в социальных сетях информации, количество повторно заболевших 

составляет 0,4% — в основном речь идет о пациентах, заболевших более 9 месяцев назад, после 

вакцинации 0,1% от всех пациентов. В 2021 году в крае планируется привить 1 333 920 человек — 

60% от общей численности граждан. Вакцинация осуществляется в общей сложности в 75 

медицинских организациях, подведомственных министерству здравоохранения края, 6 частных, 2 

учреждениях ФМБА. Развернуто 123 прививочных пункта. Исполнение плана вакцинации  

по региону составляет 25,68 %, это ниже, чем показатель по РФ — 27,54 %. Марина Юрьевна 

подчеркнула, в ближайших планах - наращивание темпов вакцинации. В настоящее время в крае 

ставят прививку чуть более 2 000 человек в день, в течение недели количество вырастет до 8000, 

затем до 13,5 тысяч ежедневно. 

Показатель будет достигнут, в том числе и через разворачивание дополнительных пунктов 

вакцинации вне больничных организаций. У населения города они пользуются большой 

популярностью. Высокая востребованность заставила пересмотреть организацию вакцинации, 

сейчас ведутся переговоры с 12 крупными торговыми точками в городе. За цифрами — 

колоссальная работа медиков, ведь помимо вакцинации идет плановый прием пациентов, вводится 

углубленная диспансеризация людей, перенесших ковид. 

Отвечая на вопрос Ильи Зайцева о достаточности кадрового обеспечения при наличии 

огромного объема работы, Марина Бичурина пояснила, что многие медицинские работники 

работают по 1,5 года без отпуска, и безусловно, присутствует усталость. Продолжается 

материальное стимулирование сотрудников, работающих в красной зоне. Надежда и на молодых 

докторов — после получения диплома медицинское сообщество края пополнят более 700 

дипломированных специалистов. 

Анатолий Самков задал вопрос по ситуации в Сосновоборске, будут ли сложности  

с вакцинацией в этом городе. 

Марина Бичурина опровергла прошедшую в СМИ информацию об утрате вакцины 

вследствие затопления на прошлой неделе: работники вовремя сориентировались и обеспечили 

необходимые условия для хранения. Вакцина не пострадала. В настоящее время проводится 

экспертиза по оценке причиненного ущерба, иск будет предъявлен подрядчику, который 

недостаточно качественно отремонтировал кровлю здания. 

Мониторинг ситуации по распространению коронавирусной ситуации в крае продолжается, 

следующее обсуждение на комитете планируется провести через 2 недели. 

23.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66597 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66597
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Депутаты рассмотрели ситуацию с лекарствами в онкодиспансере 

Заседание комитета по охране здоровья и социальной политике заместитель председателя 

Илья Зайцев начал с поздравления депутата Законодательного Собрания, члена комитета 

Владимира Фокина. 

Указом Президента РФ главный врач Красноярской межрайонной клинической больницы  

№ 20 имени И.С. Берзона награжден орденом Пирогова за большой вклад в борьбу  

с коронавирусной инфекцией и самоотверженность, проявленную при исполнении долга. Высокая 

награда подчеркнула большую роль лично В.А. Фокина и его коллег в противостоянии  

с пандемией. 

При обсуждении повестки Ильей Зайцевым внесен дополнительный вопрос, который 

касается обеспечения пациентов Красноярского краевого клинического онкологического 

диспансера им. Крыжановского противоопухолевыми препаратами. 

По информации СМИ появились многочисленные жалобы больных, которые вынуждены 

каждую неделю приезжать из отдаленных территорий края за лекарствами для противоопухолевой 

терапии. Раньше люди получали их на месяц, а теперь пациентам предлагают приезжать 

еженедельно. 

Илья Зайцев обратил внимание руководства профильного министерства, что онкопациенты 

относятся к группе риска и многие вынуждены ехать до Красноярска с пересадками  

в общественном транспорте в период распространения коронавирусной инфекции. Заместитель 

председателя комитета поинтересовался, насколько оправданы такие частые визиты  

за препаратами и что можно оперативно сделать, чтобы ситуацию изменить. 

Марина Бичурина, заместитель министра, пояснила, что происходят изменения в лечении,  

к некоторым больным применяются схемы, которые требуют внимания врача. Однако,  

в ближайшую неделю эти вопросы будут рассмотрены и отрегулированы. 

Отвечая на вопрос Ильи Зайцева об обеспеченности необходимыми препаратами 

онкоцентра, Евгения Гергелевич, начальник отдела лекарственного обеспечения, заверила, что 

проблем с лекарствами нет, они представлены в достаточном количестве и запасов препаратов 

хватит до конца этого года. 

Решено, что до 1 июля министерство проинформирует комитет об изменениях требований 

посещения и выдачи лекарств пациентам, находящимся на противоопухолевой терапии.  

К каждому больному будут подходить комплексно, с учетом его интересов. 

23.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66563 

 

Дмитрий Свиридов: «Энергией и талантами молодежи реализуются конкретные проекты» 

В преддверии Дня молодежи председатель Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов  

в арт-резиденции «Каменка» встретился с активной и творческой молодежью края. 

Директор краевого дворца молодежи Андрей Ганцелевич показал спикеру здание Каменки 

после ремонта, который длился долгие восемь лет и завершился в прошлом году. Средства 

ежегодно выделялись из регионального бюджета. Теперь помещения бывшего дворца культуры 

Сибтяжмаш превратились в культурное пространство для творческой и предприимчивой 

молодежи, место для работы и реализации совместных проектов, резиденцию креативных студий 

и выставочное пространство. 

Спикер ознакомился с экспозициями, представленными в атриуме Каменки, оценил 

проведенный ремонт и посетил обновленный зрительный зал, который открыл свои двери  

в прошлом году. В Большом зале Дмитрий Свиридов пообщался с представителями флагманской 

программы «Мы Создаем», лауреатами дельфийских игр и всероссийской студенческой весны. 

Ребята, которые в это время обсуждали новый проект, рассказали спикеру о том, что участие  

в подобных флагманских программах дает возможность раскрыть себя, научиться чему-то новому 

и выступить на концертных площадках не только региона и страны, но и мира. Дмитрий Свиридов 

поблагодарил молодые таланты за вклад в развитие культуры края и выразил уверенность, что их 

успехи будут приумножаться с каждым новым конкурсом. 

Затем председатель Законодательного Собрания встретился с резидентами, которых  

на данный момент в Каменке порядка десяти. Фактически, это молодые предприниматели, 

обучающие своему ремеслу других ребят и участвующие в различных молодежных движениях.  
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В частности, Дмитрий Свиридов посетил две мастерские, по пошиву одежды и изготовлению 

предметов интерьера, а также две студии, живописи и веб-проектирования. Во время общения со 

спикером резиденты рассказали, что работают над своими проектами в комфортной обстановке  

и скучать не приходится — постоянно создается что-то новое. 

После этого в малом зале Каменки Дмитрий Свиридов встретился с членами Молодежного 

парламента края, которые презентовали свою идею создания молодежного центра развития 

Арктики. В начале своего выступления председатель Молодежного парламента Валерия Ступина 

отметила, что среди молодых парламентариев представители различных молодежных движений 

— это молодые ученые, экологи, «Волонтеры Победы», сельская молодежь, руководители 

социальных проектов и другие. Младшие коллеги рассказали спикеру краевого парламента, что 

смысл их идеи — создать такое молодежное объединение в краевой столице, которое сможет 

объединять усилия в проведении мероприятий, направленных на развитие молодежи, 

проживающей в северных территориях края. Дмитрий Свиридов положительно оценил эту идею, 

согласившись с тем, что молодежи севера нужно оказывать методическую, консультационную  

и организационную поддержку, делиться с ней опытом. 

«Анализируя и обобщая опыт работы с молодежью из различных районов нашего края, 

Молодежный парламент выступает с инициативой создания центра арктической молодежной 

политики, — отметил Дмитрий Свиридов. — Речь идет о помощи представителям молодежи  

в удаленных территориях нашего большого края в организации мероприятий, оказании 

методической поддержки, например, в грантовой деятельности, но самое главное — помощи  

в реализации идей, которые объединяют и укрепляют молодежь там, где она живет, получает 

образование, развивается и строит свое будущее. Это, безусловно, очень важно». 

В конце визита спикер посетил шоурум, где представлены товары сибирских брендов, в том 

числе и резидентов Каменки. Подводя итоги встречи, Дмитрий Свиридов поздравил молодых 

людей с наступающим праздником и подчеркнул, что такие пространства, как Каменка, являются 

центром притяжения творческих, активных и энергичных молодых людей, которые являются 

проводниками всех современных тенденций. 

«Это не первый мой визит в Каменку, теперь уже в арт-резиденцию, а, по сути, в краевой 

дворец молодежи. Приятно видеть позитивные изменения, которые произошли в этом месте. 

Видно, что жизнь здесь кипит и не стоит на месте. Факт, что 150 мероприятий, которые здесь 

объединяют 120 тысяч человек ежегодно, говорит о том, что Каменка вышла на высокий 

уровень. Общаясь сегодня с резидентами, представителями молодежи, я вижу, что есть 

желание и дальше наполнять это пространство. Такие неформальные места, дают творческим 

людям возможность реализовать себя, получить новые навыки и поделиться своим опытом. 

Приятно, что заложенные традиции преумножаются, ремонт проведен качественно, даже 

сохранены элементы советского декора. Каменка открыта для всех, кто желает реализовать 

себя в молодежной политике. 

Но это только часть большой работы, которая проводится в нашем Красноярском крае. 

На молодежную политику в прошлом году мы выделили 616 миллионов рублей. У нас в регионе 

порядка 800 тысяч молодежи, а в молодежные движения из них вовлечены 355 тысяч, почти 

половина. Это не предел, а показатель, от которого мы будем отталкиваться, выстраивая 

дальнейшие стратегии. Уверен, что здесь строится будущее не только края, но и страны». 

Добавим, у истоков Каменки стояли и депутаты Законодательного Собрания. В частности, 

активное участие в создании культурного пространства принимал Алексей Клешко. 

25.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66606 

 

Летний детский отдых и меры безопасности 

Как рассказала министр образования Светлана Маковская, на проведение оздоровительной 

кампании в летний период в краевом бюджете предусмотрено свыше 1,3 млрд рублей.  

По сравнению с 2020 годом увеличение составило свыше 206 млн. Основные расходы составляют: 

приобретение путевок в загородные оздоровительные лагеря, организация отдыха детей  

в подведомственных лагерях (свыше 765 млн рублей), организация питания в лагерях с дневным 

пребыванием детей (свыше 190 млн рублей) и укрепление материально-технической базы 

загородных оздоровительных лагерей (157 млн рублей). 
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В настоящее время обеспечено функционирование 821 организации отдыха детей  

и их оздоровления, в эти лагеря направлено 75 160 детей. Всего в 2021 году действует 845 

оздоровительных организаций. Общее количество детей, планируемых к отправке  

в оздоровительные лагеря края, составит около 100 тысяч. За пределами края планируют 

отдохнуть свыше 2,5 тыс. детей. В настоящее время в связи с санитарно-эпидемиологической 

обстановкой открытие палаточных лагерей не планируется. 

Средняя стоимость путевки в загородные оздоровительные лагеря в 2021 году — 23 860 

рублей, 70 % от средней стоимости путевки будет оплачиваться за счет средств краевого бюджета, 

30 % (7 158,0 рублей) — за счет средств родителей. Отдельным категориям детей предоставляются 

бесплатные путевки и питание в лагерях с дневным пребыванием за счет средств краевого 

бюджета без родительской платы. 

Для улучшения условий отдыха детей и их оздоровления в крае проводится планомерная 

работа по модернизации инфраструктуры загородных оздоровительных лагерей. Ежегодно на эти 

цели в рамках государственной программы Красноярского края «Развитие образования» 

выделяется около 124 млн рублей. 

Принимая во внимание, что в настоящее время сохраняется риск распространения новой 

коронавирусной инфекции, летняя оздоровительная кампания текущего года имеет ряд 

особенностей и организуется с серьезными ограничениями. Так в этом году наполняемость 

лагерей установлена не свыше 75%, обязательно обследование всех сотрудников оздоровительных 

лагерей перед началом каждой смены на COVID-19, массовые мероприятия только на свежем 

воздухе, родительские дни запрещены. 

Однако, несмотря на серьезную подготовку к проведению летней оздоровительной кампании 

имеется факт открытия лагеря «КрасЭйр» (ООО «Св. Маслова») без положительного заключения 

Роспотребнадзора, не были устранены замечания по пищеблоку. Поэтому детей из лагеря вывезли. 

В 2021 году актуальной задачей при организации детской оздоровительной кампании 

является введение программы детского туристического кэшбэка. В настоящее время, можно 

приобрести путевку в детский стационарный лагерь на летние смены (или по ранее купленным 

путевкам) и получить возврат в размере 50 % оплаченной суммы, но не более 20 тысяч рублей. 

Депутаты Вера Оськина и Владимир Демидов обратили внимание на ситуацию с отправкой 

детей из лагеря «КрасЭйр». «Получается, что дети из двух детских домов остались без отдыха. 

Необходимо предоставить им путевки в другие лагеря и принять все меры по недопустимости 

подобных ситуаций», — сказал Владимир Демидов. 

Далее комитет рассмотрел проект Постановления Законодательного Собрания края  

о реализации мероприятий, направленных на повышение мер безопасности детей  

в образовательных и оздоровительных организациях. В документе предлагается одобрить 

принимаемые Правительством и иными органами исполнительной власти меры, по обеспечению 

безопасности детей. В целях повышения уровня безопасности предлагается разработать  

и утвердить комплексный план мероприятий, провести обследование и категорирование детских 

организаций. В план мероприятий по антитеррористической защищенности включены: установка 

ограждения и освещения периметра территорий детских организаций, систем видеонаблюдении, 

охранно-пожарной сигнализации, контроля и управления в здании, кнопок экстренного вызова. 

Предлагается также обеспечить круглосуточную охрану государственных образовательных 

организаций, введение в штат психологов, провести капитальный ремонт входных групп в здания 

учебных корпусов и общежитий с тем, чтобы ограничить доступ посторонних лиц. 

Как отметила председатель комитета Людмила Магомедова, на реализацию мероприятий 

предположительно требуется порядка 3,5 млрд рублей. «Понятно, что сразу найти такие 

средства в бюджете не получится, но мы будем двигаться поэтапно, — сказала Людмила 

Васильевна. — Часть денег необходимо предусмотреть при осенней корректировке, а остальные 

при подготовке бюджета на трехлетний период. Как показали недавние события, экономить  

на реализации мероприятий в сфере безопасности детских организаций мы не имеем права». 

29.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 
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Законом определен возраст молодежи 

Комитет по образованию, культуре и спорту рассмотрел законопроекты, направленные  

на социальную поддержку молодежи, детей — сирот и инвалидов, проживающих в северных 

территориях. 

Как сообщил депутат Евгений Петренко, первый законопроект «О внесении изменений  

в Закон края «О государственной молодежной политике Красноярского края» разработан в целях 

приведения Закона края в соответствие с положениями Федерального закона «О молодежной 

политике в Российской Федерации». Он устанавливает новые определения терминов «молодежь, 

молодые граждане» и «молодая семья». Предельный возраст, до достижения которого гражданин 

может относиться к социально-демографической группе «молодежь» — 35 лет включительно. 

Комитет принял решение внести законопроект на рассмотрение сессии Законодательного 

Собрания в двух чтениях. 

Следующие два законопроекта направлены на защиту интересов инвалидов и детей–сирот. 

Как отметила их автор Людмила Магомедова, при подготовке документов ко второму чтению 

рабочей группой была продела большая работа с тем, чтобы успеть их принять на завершающей 

сессии Законодательного Собрания. «Разрабатывая эти законопроекты, мы ясно отдавали себе 

отчет, насколько они важны и своевременны для тех категорий граждан, которым нужна эта 

поддержка», — сказала Людмила Васильевна. 

Напомним, проект закона о гарантиях и компенсациях для лиц, работающих в районах 

Крайнего Севера, устанавливает для неработающих граждан – получателей социальной пенсии  

по инвалидности и являющихся инвалидами с детства, и лиц, сопровождающих инвалидов, 

имеющих I группу инвалидности, проживающих в районах Крайнего Севера и приравненных  

к ним местностях право на компенсацию проезда. Предлагается за счет средств краевого бюджета 

один раз в два года оплачивать стоимость проезда к месту отдыха и обратно на территории РФ. 

Стоимость компенсации будет зависеть от места проживания, вида транспорта и класса 

проезда. Объем средств краевого бюджета, который потребуется на реализацию проекта закона 

края, составит более 21 млн рублей на каждые два года. 

Другой законопроект, разработанный прокуратурой края совместно с председателем 

комитета Людмилой Магомедовой и спикером краевого парламента Дмитрием Свиридовым, 

устанавливает дополнительную меру социальной поддержки в виде жилищного сертификата  

на приобретение жилья для детей-сирот. Авторы проекта видят решение проблемы посредством 

установления альтернативного способа обеспечения жилыми помещениями детей-сирот, 

достигших 23 возраста. Предлагается установить им право на приобретение жилья на территории 

края с помощью жилищного сертификата. Владелец сертификата самостоятельно сможет 

подобрать нужный вариант, а при необходимости добавить собственные или заемные средства, 

материнский капитал. В законопроекте прописаны порядок выдачи, сроки и правила 

использования жилищного сертификата. 

По решению комитета по образованию, культуре и спорту эти два законопроекта готовы для 

рассмотрения сессией Законодательного Собрания во втором чтении. 

29.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66773 

 

Кадровое обеспечение и инвестиции в животноводство 

29 июня в режиме видеоконференции состоялось совместное заседание секции по вопросам 

социально-экономического развития села Ассоциации по взаимодействию представительных 

органов государственной власти и местного самоуправления Красноярского края и комитета по 

делам села и агропромышленной политике Законодательного Собрания края. Вице-спикер 

краевого парламента, руководитель секции и председатель комитета Сергей Зяблов назвал 

основные вопросы заседания: кадровое обеспечение сельскохозяйственной отрасли  

и инвестиционные проекты в сфере животноводческого комплекса в южных территориях региона. 

По первому вопросу выступили директора двух сельскохозяйственных колледжей, 

расположенных в Минусинске и Шушенском, Семен Афанасьев и Михаил Безруков. Они 

говорили об опыте взаимодействия образовательных учреждений с аграрными предприятиями 

края, в том числе с ООО «Саянмолоко». 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66773


34 
Минусинскому сельскохозяйственному колледжу уже 70 лет. Сегодня здесь обучается 2100 

человек. Колледж готовит специалистов по 15 программам. Они востребованы. По данным 

службы занятости, сельхозпредприятиям Минусинска, Минусинского, Каратузского  

и Курагинского районов требуются 47 трактористов, 9 технологов молочного производства, 22 

электрика. Выпускники работают не только в хозяйствах Красноярского края, но и Хакасии, 

Тывы. АО «Березовское», ОАО «Молоко» и ЗАО «Искра Ленина» участвуют в дуальном 

образовании. Это такой вид обучения, при котором теоретическая часть подготовки проходит  

на базе образовательной организации, а практическая — на рабочем месте. В ходе обучения 

учащихся колледж активно взаимодействует с ООО «Саянмолоко», что позволяет повысить 

качество подготовки. 

Михаил Безруков рассказал о работе Шушенского сельскохозяйственного колледжа.  

За 88 лет работы учебного заведения здесь подготовлено 13584 специалистов. Сегодня очно  

и заочно обучается 1180 человек. Программы подготовки: агрономия, механизация сельского 

хозяйства, землеустройство, техническое обслуживание и ремонт автомобильного транспорта; 

можно получить профессии повара, кондитера, слесаря по ремонту сельскохозяйственных машин 

и оборудования. 

По мнению депутата Александра Бойченко, кадры на селе — это острейшая проблема. Вице-

спикер Сергей Зяблов согласился с коллегой: «Предприятия АПК заинтересованы в том, чтобы  

к ним приходили специалисты высокого класса. Кроме того, сегодня во многих хозяйствах остро 

стоит вопрос о переподготовке кадров, время идет, меняются технологии, а это требует новых 

знаний. В Красноярском крае многое делается для кадрового обеспечения предприятий АПК». 

На заседании было отмечено, что многие проблемы в Минусинском и Шушенском 

сельхозколледжах удается преодолевать в союзе с работодателями. Члены секции высоко оценили 

представленный опыт работы учебных заведений. 

Также участники заседания ознакомились с тем, как идет реализация инвестиционных 

проектов в животноводстве на юге края. 

По словам начальника отдела развития животноводства и племенных ресурсов министерства 

сельского хозяйства и торговли Красноярского края Леонида Богданова, с 2018 года завершена 

реализация 4 инвестпроектов в Манском, Шушенском, Емельяновском, Канском и Абанском 

районах. Так, в Шушенском районе построены два современных молочных комплекса. В 2021 

году в нашем регионе идет реализация 13 инвестиционных проектов в сфере животноводства  

с общим объемом финансирования 11 млрд рублей, сумма государственной поддержки — 1,7 

млрд рублей. 

Далее своим опытом поделились руководители хозяйств. Генеральный директор ООО 

«Сибирь — 1» Валерий Левицкий рассказал о проекте, который реализует его хозяйство: «80 тыс. 

кв. метров производственных помещений на 7 тыс. крупного рогатого скота. Проект обошелся  

в 900 млн рублей, без учета НДС и приобретения племенного материала. Мы планировали  

за полтора года выйти на показатель 8 тонн молока на корову, но для нас это не предел». 

Глава крестьянско-фермерского хозяйства Ильичево из Шушенского района Наталья 

Зубарева сообщила о реализации другого инвестиционного проекта, который оценивается в 3 млрд 

рублей. В хозяйстве применяются самые передовые технологии, например, «умная карусель»  

для дойки коров и «фитнес-браслеты» для крупного рогатого скота, отражающие показатели 

здоровья каждого животного. 

Глава Краснотуранского района Оксана Ванева рассказала о реализации муниципального 

проекта комплексного развития «Тубинск», который предусматривает строительство 

животноводческого комплекса на 2010 голов, строительство водонапорной башни, капитальный 

ремонт крыши и фасада здания детского сада, ремонт спортивного зала школы. У инвестора уже 

трудоустроено 610 человек. Проект оценивается почти в 2 млрд рублей. 

Все выступавшие представители районов отмечали, что реализация инвестиционных 

проектов в животноводстве осложняется резким взлетом цен на металлы и строительные 

материалы. 

Подводя итоги обсуждения, вице-спикер Сергей Зяблов сказал: «Сегодня мы изучили опыт 

южных районов края. Здесь успешно реализуются инвестпроекты, которые оцениваются  

в несколько миллиардов рублей. Вместе с инвестициями приходят технологии, производится 

качественная, конкурентоспособная продукция. Следует продолжить работать над тем, чтобы 
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населенные пункты развивались вместе с инвестпроектами. Отмечу, что министерство 

сельского хозяйства и торговли возвращается к господдержке капитальных вложений  

в животноводческие комплексы. Ранее депутаты Законодательного Собрания выступали  

за субсидирование данных направлений. Такие проекты очень важны для развития 

агропромышленного комплекса Красноярского края». 

30.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 
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Публичные слушания по исполнению бюджета 2020. 

Депутаты Законодательного Собрания подвели бюджетные итоги 2020 года. 
30 июня Законодательное Собрание провело публичные слушания по вопросу «Об отчете об 

исполнении краевого бюджета за 2020 год». Мероприятие прошло в ограниченном формате  

в связи с профилактическими мерами по предупреждению распространения коронавирусной 

инфекции, в нем приняли участие представители Красноярского края в Федеральном Собрании 

РФ, краевые депутаты, члены регионального правительства, главы территорий. 

Публичные слушания об исполнении краевого бюджета проводятся в соответствии  

с федеральным законодательством и являются важной частью бюджетного процесса. Они 

позволяют подвести итог работы органов власти за год в области бюджетно-налоговой  

и экономической политики. По итогам слушаний будет принят проект резолюции, который после 

доработки утвердит сессия Законодательного Собрания. 

Открыл мероприятие председатель краевого парламента Дмитрий Свиридов. Он отметил, что 

на исполнении бюджета прошлого года отразились коронавирусные ограничения. 

«Несмотря на ухудшение внешнеэкономических условий, введение ограничительных мер для 

бизнеса и населения, предоставление внушительного объема налоговых льгот и преференций, 

доходы краевого бюджета выросли на 3,5 млрд рублей и составили 288,7 млрд рублей», — 

отметил спикер. 

По отношению к 2019 году расходы краевого бюджета увеличились на 39,7 млрд рублей, все 

эти средства, как пояснил спикер, складывались за счет увеличения средств федерального 

бюджета. По словам Дмитрия Свиридова, успешным исполнением бюджета 2020 года является 

снижение госдолга на 4,6 млрд рублей. 

Дмитрий Викторович также сообщил, что проект резолюции публичных слушаний будет 

направлен в органы местного самоуправления по электронной почте. Для них и всех 

заинтересованных лиц на сайте Законодательного Собрания в сети Интернет ведется прямая 

видеотрансляция этого мероприятия. После принятия резолюции сессия, которая состоится  

8 июля, рассмотрит законопроект «Об исполнении краевого бюджета за 2020 год». 

Инвестиционная активность — фактор экономического роста 
Первым с докладом выступил министр экономики и регионального развития Егор Васильев, 

который рассказал об основных итогах социально-экономического развития края в 2020 году.  

Он отметил, что на экономике края сказались как основные внешние факторы и ограничения 

(состояние мировой и российской экономики и товарно-сырьевых рынков, налоговая политика, 

параметры инфляции, динамика обменного курса рубля), так и внутренние — демографические 

тенденции, региональная бюджетно-налоговая политика. Вместе с этим траектория развития 

определялась не только экономическими, но и эпидемиологическими факторами — 

распространением коронавирусной инфекции. По словам Егора Васильева, общий объем 

промышленного производства в 2020 году снизился на 10%, снизились показатели  

в машиностроении, лесной отрасли и добывающей промышленности, однако регион остался  

в десятке регионов России с лучшими промышленными показателями. Валовой региональный 

продукт составил 2,5 трлн рублей, по этому показателю край также находится в десятке ведущих 

субъектов страны. 

Министр подробно охарактеризовал развитие секторов экономики края и основные 

тенденции внутри каждой отрасли. В 2020 году произошло снижение деловой активности, объема 

платных услуг и промышленного производства, занятости, пассажиропотока и некоторых других 

показателей. Вместе с этим деятельность крупных краевых предприятий, которые в большей части 

не останавливали производства и сохраняли уровень выплат, позволила удержать темпы роста 

реальной заработной платы не ниже уровня 2019 года. Более того, ее реальный рост произошел  
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на 4,5 процента. В прошлом году среднемесячная начисленная заработная плата в регионе 

составила 52 578,8 рублей. Также в прошлом году была проиндексирована на 3% зарплата 

работников бюджетной сферы края, а отдельным категориям бюджетников на 10% увеличены 

фонды оплаты труда. 

В сельском хозяйстве и вовсе были зафиксированы рекордные показатели за всю 86-летнюю 

историю Красноярского края. К примеру, это относится к урожайности зерновых культур, которая 

составила 28,8 ц/га, что почти на 5 ц/га больше, чем в 2019 году. 

Отдельное внимание министр уделил развитию инвестиционной деятельности  

в Красноярском крае. Как подчеркнул Егор Васильев, инвестиционная активность станет 

основным фактором экономического роста. Несмотря на пандемию, в 2020 году объем инвестиций 

увеличился на 4,8% и составил 478,6 млрд рублей. Красноярский край является регионом, который 

формирует более четверти всех инвестиций Сибири. Во многом это связано с тем, что в 2020 году 

стартовали инвестпроекты КИП «Енисейская Сибирь», а также благодаря тем условиям, которые 

органы государственной власти края создали для инвесторов. Егор Васильев назвал три 

инструмента инвестиционного развития, которые использовались в прошлом году: налоговые 

преференции, устранение инфраструктурных ограничений и стабилизация условий ведения 

бизнеса. 

Завершая выступление, министр отметил, что Красноярский край вошел в пятерку наиболее 

инвестиционно привлекательных регионов страны и в десятку субъектов РФ по социально-

экономическим показателям, а также выразил уверенность, что у региона колоссальный потенциал 

для экономического развития. 

Бюджетная система испытана «на прочность» 
Доклад, посвященный особенностям исполнения регионального бюджета в 2020 году, 

представил вице-премьер края — министр финансов Владимир Бахарь. Он отметил, что бюджет 

2020 года определяли высокая степень неопределенности экономической ситуации в связи  

с пандемией, а также снижение деловой активности бизнеса и населения. 

Как пояснил Владимир Викторович, несмотря на влияние негативных факторов, бюджет 

сохранил свою сбалансированность и преемственность прежним задачам — реализации 

национальных проектов, содействию устойчивому развитию муниципалитетов, стабилизации 

государственного долга. Вместе с этим немало задач диктовала и антикризисная политика: 

необходимо было, прежде всего, увеличить финансирование на укрепление системы 

здравоохранения, социальную поддержку граждан и предоставление помощи пострадавшим 

отраслям экономики. 

Владимир Викторович сообщил, что в региональный бюджет в прошлом году поступило  

из федерального бюджета 28,1 млрд рублей, львиная доля которых (16 млрд рублей) пришлась  

на борьбу с пандемией. Своих средств регион вложил в антикризисные решения, направленные  

на поддержку граждан и пострадавших отраслей экономики, почти 9 млрд рублей. Порядка 5,5 

млрд рублей край получил из федерального бюджета в качестве компенсации выпадающих 

доходов. Это позволило, по словам министра, обеспечить эффективное исполнение бюджета края. 

Говоря о расходах, Владимир Бахарь обозначил основные направления и привел несколько 

цифр. Так, в числе главных приоритетов — нацпроекты. Расходы на их реализацию в 2020 году 

составили 26 млрд рублей. Значительные ресурсы — более 80% — были сконцентрированы  

в рамках региональных проектов, направленных на реализацию четырех национальных проектов: 

«Демография», «Безопасные и качественные автомобильные дороги», «Здравоохранение», «Жилье 

и городская среда». 

Второе направление — социальная поддержка. В 2020 году она существенно увеличилась  

и составила 58,1 млрд рублей. 

Еще одно направление — развитие территорий. Более 100 млрд рублей, а это 35% расходов 

бюджета края, были направлены в муниципальные образования. Средства вкладывались  

в дорожную отрасль, жилье, спорт, благоустройство и другие расходы. Кроме того, порядка 33,4 

млрд рублей составили средства на строительство, реконструкцию, ремонт и другие капитальные 

расходы. На эти деньги в территориях края строились школы, больницы, ФАПы, спортивные 

площадки и другие объекты социальной инфраструктуры. Особо Владимир Бахарь отметил, что  

в последнее время собственные доходы местных бюджетов увеличились на 35 млрд рублей, а сами 

территориальные бюджеты в большинстве обладают высокой долговой устойчивостью. 
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В конце своего выступления Владимир Викторович сообщил, что регион продолжает 

реализацию национальных проектов, совершенствует финансовую и долговую политику, 

принимает необходимые меры оживления экономики, а также рассчитывает на поддержку в виде 

инфраструктурных кредитов, объявленную Президентом России, поскольку успешно исполнил 

бюджет 2020 года. 

Не снижая темпов развития 
Председатель Счетной палаты края Дмитрия Воропаев в своем докладе подчеркнул, что 

выполнение краем принятых обязательств осуществлено в 2020 году в полном объеме. Среди 

негативных последствий пандемии аудитор отметил ускорение инфляции, обострение ситуации  

в сфере занятости и снижение отдельных экономических показателей. Вместе с этим ограничения 

не снизили темпов развития сельского хозяйства, капитального строительства и реализации 

инвестиционных проектов. 

Во многом, по мнению Дмитрия Воропаева, на успешное исполнение бюджета повлияли 

значительно возросшая поддержка из федеральной казны, реструктуризация бюджетных кредитов, 

наращивание налогового потенциала и повышение эффективности бюджетных расходов. Заметное 

снижение госдолга свидетельствует о том, что Красноярский край сохранил свои позиции в числе 

регионов с высоким уровнем долговой устойчивости. 

Глава Счетной палаты обозначил несколько замечаний, которые имеются у аудиторов  

к бюджетной политике края. Так, Дмитрий Воропаев попросил правительство тщательнее 

планировать бюджетные расходы, учитывая позицию Законодательного Собрания, а также 

попросил принять меры по снижению объемов незавершенного строительства. 

В целом, Дмитрий Воропаев уверен, что в 2020 году, несмотря на сложные социально-

экономические обстоятельства, в регионе удалось обеспечить эффективное исполнение бюджета  

и финансовую устойчивость. 

30.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 
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Муниципальные округа: первые итоги 

Муниципальные округа, как новый вид административно-территориального устройства, 

появились в крае в конце 2019 года. От привычной двухуровневой схемы управления 

территориями «сельские администрации и сельские советы — районные администрации и советы 

районных депутатов» муниципальные округа отличаются тем, что первичное управленческое 

звено на уровне поселений упраздняется. Выстраивается единая система принятия решений, 

издания нормативных актов, финансирования, налоговой политики, стандартов оказания 

муниципальных услуг, благоустройства и т.д. При этом интересы поселений учитываются через 

депутатов, избранных в Совет округа, а также через руководителей территориальных 

подразделений. По существу — каждое терподразделение — это бывший сельский Совет, но без 

административного аппарата и собственного совета депутатов. Разумеется, что такие 

преобразования возможны только при условии поддержки жителей всех населенных пунктов и 

при соблюдении строгой процедуры, предписанной федеральным и краевым законодательством. 

Открывая заседание, первый заместитель председателя Законодательного Собрания, 

председатель комитета Сергей Попов напомнил коллегам, что к началу 2020 года все 

предусмотренные законом этапы прошли три территории и в крае появились Пировский, 

Тюхтетский и Шарыпрвский муниципальные округа. Предполагалось, что прошедший год 

покажет, насколько новая система управления оправданна. Однако, свои коррективы внес COVID. 

Организационные мероприятия оказались растянуты по времени и по-настоящему округа начали 

действовать только с 2021 года. Тем не менее, некоторый опыт уже наработан. Именно он и стал 

предметом обсуждения совместного заседания секции и комитета, в котором приняли участие 

краевые депутаты, главы и депутаты муниципальных округов, руководители окружных 

территориальных подразделений, а также главы районов, которые пока только присматриваются к 

новой схеме управления. 

Глава Тюхтетского муниципального округа Геннадий Дзалба рассказал, что период 

становления оказался непростым: для того, чтобы создать единую нормативно правовую базу 

округа, сформировать подходы, управленческую структуру депутаты округа собирались на сессии 

чуть ли не еженедельно. В качестве положительных эффектов от создании округа глава отметил, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66809
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что средства, высвободившиеся за счет содержания аппарата поселений (на эти цели уходило 

раньше до 80 процентов сельских бюджетов) были направлены на решение многих острых 

проблем. Так, в округе всерьез взялись за энергосберегающее освещение населенных пунктов. В 

этом году на освещение улиц потрачено 1,2 миллиона рублей против 3 миллионов за аналогичный 

прошлый период. Консолидированный бюджет позволил приступить к программе замены 

дорогого электрического отопления бюджетных учреждений на модульные котельные. Создано 

окружное хозяйственное управление, специалисты которого — электрики, сантехники и другие, 

работают по заявкам всех населенных пунктов. Кроме того, министерство финансов края 

дополнительно выделило на период становления 22 миллиона рублей. На эти деньги были 

закуплены три единицы дорожной техники и переданы в дальние таежные села, где проблема 

очистки снега и ремонта дорог стояла особенно остро. 

Дорожную технику — экскаватор, грейдер, погрузчик — закупили на выделенные из 

краевого бюджета средства и в Пировском муниципальном округе. Глава округа Александр Евсеев 

привел свои резоны, почему бывший район решил перейти на одноуровневую систему 

муниципального устройства. Во-первых, сельские поселения, еще будучи самостоятельными, уже 

передали на уровень района значительную часть полномочий. Также, как и везде, больше 

половины бюджета поселений уходило на содержание аппарата управления и при этом на местах 

испытывали кадровый голод: не хватало юристов, экономистов, строителей и дорожников, 

специалистов по закупкам. Сегодня в округе выработаны единые правила благоустройства, 

налоговой и тарифной политики, созданы централизованная бухгалтерия, служба закупок и т.д. 

При этом, по расчетам (окончательные итоги будут подведены в конце года) содержание аппарата 

снизилось с 50-70 процентов до 28. Каждое поселение представлено в окружном совете своим 

собственным депутатом; везде, где раньше были сельские советы, сегодня работает руководитель 

территориального подразделения с полномочиями заместителя главы округа и специалист по 

работе с населением. Все документы, все услуги, оказываемые в сельских советах ранее, выдаются 

и оказываются в полном объеме и сегодня. Кроме того, получили активное развитие ТОСы 

(территориальное общественное самоуправление) и институт старост — без обсуждения с ними не 

принимается ни одно важное решение. 

Глава Шарыповского округа Геннадий Качаев подтвердил сказанное коллегами: поселения, 

передав свои полномочия на уровень округа, избавились от составления отчетности и проведения 

закупок, от проверок и тяжб с надзорными органами. Вся бумажная работа ушла в округ, зато у 

терпредставителей и специалистов наконец-то появилось время работать непосредственно с 

людьми и решать насущные проблемы. В то же время глава отметил, что сдерживает работу в 

округах. В первую очередь, это несвоевременно корректируемое законодательство на уровне как 

края, так и федерации, в котором не всегдае учтены вновь созданные административные единицы. 

Это же касается и информационных систем. Подобные несостыковки, к примеру, мешают округам 

полноценно участвовать в федеральных грантовых программах и проектах. 

В работе заседания приняли участие не только главы округов, но и руководители 

территориальных подразделений, представители ТОСов (Сергей Кузнецов, Андрей Третьяков, 

Вера Копылова). Они подтвердили, что внимания сельским поселениям в составе округа меньше 

не стало, напротив, где-то появилась новая техника, где-то начались ремонты, на которые при 

прошлой «самостоятельной» жизни все время не хватало средств. 

Члены комитета — Егор Бондаренко и Евгений Петренко активно интересовались у 

представителей округов относительно сохранения качества предоставления услуг населению, 

места их оказания; работой специалистов, возможностью получения необходимого образования и 

повышения квалификации для муниципальных служащих. 

Председатель комитета Сергей Попов, подводя итог заседания, отметил, что эффекты 

создания муниципальных округов станут очевидными в конце года, кода будут подведены итоги 

исполнения бюджетов, когда появится полная статистика по выполненным обязательствам, 

благоустройству, ремонтам, участию в краевых программах и т.д. «Но уже сейчас можно 

сказать, что проведена очень большая работа, и некоторые ее результаты внушают 

определенный оптимизм. Безусловно, депутатам Законодательного Собрания предстоит еще не 

раз проанализировать положение дел в округах, побывать на местах, посмотреть все своими 

глазами, поговорить с людьми. Наглядно покажут все плюсы и минусы финансовые итоги года. 

Оценить их смогут депутаты уже следующего созыва Законодательного Собрания, которым мы 
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передадим свои полномочия. Тем не менее, сегодня мы все убедились, что путь создания 

муниципальных округов вполне имеет право на жизнь». 

01.07.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66809 

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 

Уникальная мобильная стоматология продолжает работать  

в районах Красноярского края 

Оценить возможности мобильного медицинского комплекса смогли жители Емельяновского 

района. Комплекс, приобретенный в рамках нацпроекта «Здравоохранение», работает в поселке 

Кедровом. Ежедневно врачи принимают несколько десятков местных жителей. Особенно 

актуально – оказание высокопрофессиональной стоматологической помощи детям, так как 

детского стоматолога нет ни в самом Кедровом, ни в ближайших населенных пунктах.  

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «В Красноярском крае с учетом его 

территориальных особенностей, отдаленности и труднодоступности многих населенных 

пунктов особо важно развивать систему оказания высококвалифицированной медицинской 

помощи жителям. Мы уже сделали важные шаги в этом направлении. Активно развиваем 

систему мобильного здравоохранения». 

На базе мобильной стоматологии работают хирург-стоматолог, терапевт-стоматолог  

и медицинская сестра. Жители могут получить терапевтическую и хирургическую помощь, 

пройти осмотры и получить консультации. Передвижная стоматология рассчитана на прием 30 

пациентов в день. 

«Очень удобно, что у нас появилась возможность получить высококвалифицированную 

помощь врачей-стоматологов. Не все могут съездить для этого в краевой центр. Моему сыну 4 

года, у стоматолога были в первый раз, у ребенка остались только хорошие впечатления. Врачи 

очень доброжелательные, оборудование современное, мы очень довольны», - отмечает София 

Трунова, жительница поселка Памяти 13 Борцов. 

Денис Шилин, стоматолог-хирург мобильной стоматологии: «Эта мобильная стоматология 

- пока единственная в крае в максимальной комплектации и с широкими возможностями.  

Мы можем проводить практически все манипуляции, в том числе делать рентген-снимки. Все 

услуги мы оказываем бесплатно в рамках программы государственных гарантий». 

В Кедровом мобильная стоматология будет работать до конца июня, потом отправится  

в Казачинский, Манский и Березовский районы. 

В дальнейшем передвижной медицинский пункт будет выезжать совместно с мобильной 

поликлиникой краевой больницы в составе автопоезда. 

Напомним, проект мобильной поликлиники «Здоровье» создан по инициативе Губернатора 

края Александра Усса в рамках нацпроекта «Здравоохранение». 

16.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100581 

 

В Богучанском районе началось строительство водопровода 

В поселке Ангарский Богучанского района в этом году построят водопровод и установят 

водоочистное оборудование на водозаборном сооружении. Работа уже началась. 

Новые коммунальные объекты появятся благодаря федеральному проекту «Чистая вода» 

нацпроекта «Жилье и городская среда». Объем финансирования из бюджетов всех уровней 

составит порядка 6,3 млн рублей.  

Водопроводная сеть протяженностью 590 метров пройдет от улицы 8 Марта по улицам 

Таежная и Первомайская. Сейчас жителям приходится пользоваться привозной водой. Благодаря 

нацпроекту к центральному водоснабжению удастся подключить около 60 человек. 

Также на водозаборном сооружении установят водоочистное оборудование. Это позволит 

улучшить качество питьевой воды в поселке.  

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66809
http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100581
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100581
http://project.krskstate.ru/nacprojects/housing
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На строящемся объекте установлены камеры видеонаблюдения, контролируют работу 

специалисты отраслевого министерства, РосСтройКонтроля, органы местного самоуправления. 

Кроме того, в поселке Красногорьевский в рамках нацпроекта в ближайшее время начнется 

строительство водопровода длиною 4,7 км и установка водоочистного оборудования на местном 

водозаборе. Работу планируется выполнить до конца года.  

17.06.2021, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального 

хозяйства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100595 

В районах Красноярского края выбрали лучших пахарей 

В Минусинском, Новосёловском и Балахтинском районах края прошли конкурсы среди 

профессиональных и будущих механизаторов. Трактористы-машинисты соревновались  

в мастерстве обработки почвы. 

В Новосёловском районе лучший результат показал Николай Кужилин из ООО 

«Содружество», второе место у Александра Картошкина – механизатора главы КФХ Никиты 

Иордана, третье – у Александра Тюрина из ЗАО «Светлолобовское». В Минусинском районе 

профессиональные соревнования прошли в 20-й раз. Первое место среди механизаторов занял 

фермер Андрей Савин, второе место – мастер Минусинского сельхозколледжа Сергей Березин, 

третье – мастер Курагинского филиала Минусинского сельхозколледжа Илья Терёшкин. 

В этом году конкурс пахарей возродили в Балахтинском районе. Участие в соревнованиях 

приняли школьник и студенты Балахтинского аграрного и Ужурского многопрофильного 

техникумов. Лучший результат показал ученик 10 класса Чулымской школы Леонид Ильичев. 

Второе место у студента Ужурского техникума Андрея Ротанова, третье – у ученика Тюльковской 

школы Александра Фомичёва. 

Краевой конкурс пройдет 2 июля в Уярском районе. Его участники будут соревноваться  

в отвальной вспашке, фигурном вождении и знаниях теории. Предусмотрены три номинации: 

«Пахарь. Профессионал», «Пахарь. Молодой профессионал» и «Пахарь. Юный профессионал». 

Призовой фонд мероприятия составляет 400 тысяч рублей. 

18.06.2021, министерство сельского хозяйства и торговли Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100611/print/yes 

 

В Ачинском районе началось строительство спортивной площадки 

В селе Ястребово Ачинского района построят спортивную площадку для игры в мини-

футбол, волейбол, баскетбол. 

На устройство плоскостного спортивного сооружения в рамках краевой программы 

«Развитие физической культуры и спорта» выделено более 3 млн рублей. 

Спортплощадка в Ястребово станет третьим спортивным объектом, построенным  

в Ачинском районе. Плоскостные сооружения в рамках краевой программы уже установлены  

в поселках Горный и Ключи. 

21.06.2021, администрация Ачинского района, 
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100617/print/yes 

 

В Ачинске 213 жителей аварийных домов переедут в новые квартиры 

В Ачинске завершается строительство 85-квартирного дома в микрорайоне Юго-Восточный. 

Этим летом 213 ачинцев, которые сейчас живут в аварийных домах, заедут в новое 

благоустроенное жильё.    

В строящемся доме сейчас монтируют электропроводку, прокладывают инженерные сети, 

проводят отделочные работы. 

Будущие новосёлы заедут в квартиры с чистовой отделкой, во дворе дома обустроят 

парковку и детскую площадку. 

С 2019 года в Ачинске уже расселили 384 человека из 13 аварийных домов. До 2025 года 

новое жилье получат ещё 582 человека из 48 аварийных домов. 

Для справки 

В рамках краевой программы «Переселение граждан из аварийного жилищного фонда  

в Красноярском крае», входящей в нацпроект «Жилье и городская среда», до 2025 года в регионе 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100595/print/yes
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100595/print/yes
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100595
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100611/print/yes
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100611/print/yes
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100617/print/yes
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100617/print/yes
http://project.krskstate.ru/nacprojects/housing
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расселят более 252,2 тыс. кв. метров аварийного жилья. В новые квартиры переедут более  

14,8 тыс. человек. 

На эти цели предусмотрено 14,2 млрд рублей за счет средств Фонда содействия 

реформирования жилищно-коммунального хозяйства, краевого бюджета и бюджетов 

муниципальных образований. 

В 2021 году планируется переселить более 4100 человек из 74,5 тыс. кв. метров аварийного 

жилья в 25 муниципалитетах Красноярского края. 

23.06.2021, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100648/print/yes 

 

Озеро Лебяжье в Краснотуранском районе ждёт «большая чистка» 

В Минэкологии края определили подрядчика, который разработает проект экологической 

реабилитации озера Лебяжье в Краснотуранском районе. 

Водоем расположен в шести километрах от села Лебяжье и входит в состав заказника 

«Краснотуранский бор». На протяжении многих лет озеро загрязнялось отходами сельского 

хозяйства, утратило кислородный режим и способность к самоочищению. Источники, питающие 

водоем, захламлены. 

В проекте предусмотрят расчистку озера от донных отложений, излишней водной 

растительности, очистку самого водоема и его прибрежной территории. Кроме того, нужно 

провести работу по увеличению самоочищающейся способности озера, укрепить береговые 

откосы и береговые полосы. 

Подготовить проект планируется до ноября текущего года. После этого министерство подаст 

заявку на включение мероприятий по расчистке озера в федеральный проект «Сохранение 

уникальных водных объектов» нацпроекта «Экология». 

«Нам предстоит масштабная работа по наведению порядка и восстановлению экосистемы 

водоема. В этом году будет разработан проект, к мероприятиям мы приступим не раньше 2022 

года. Экологическое состояние озера стоит в министерстве на контроле», – рассказал 

заместитель министра экологии и рационального природопользования Красноярского края Сергей 

Капустин. 

Напомним, что в рамках нацпроекта в 2021 году в Красноярском крае запланировано 

очистить берега водоемов общей протяженностью не менее 600 километров. 

23.06.2021, министерство экологии и рационального природопользования Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100658/print/yes  

 

Для предпринимателей Манского района начал работать офис центра «Мой бизнес» 

Представительство центра «Мой бизнес» открылось в Манском районе – в здании 

администрации. Предприниматели, самозанятые и начинающие бизнесмены в режиме «одного 

окна» теперь могут воспользоваться различными услугами для бизнеса, узнать обо всех 

государственных мерах поддержки. 

В офисе доступно более 300 видов услуг – обучающие программы, микрофинансирование 

под льготный процент, помощь в выходе на экспорт, размещение товаров в маркетплейсах, 

организация участия в бизнес-миссиях и выставках в других регионах и странах и многое другое. 

«Мы сформировали стратегию развития района и рассказываем нашим предпринимателям 

о том, какие есть векторы развития. Появление представительства центра «Мой бизнес» будет 

способствовать более эффективному сотрудничеству предпринимателей и администрации», – 

отметил глава Манского района Артём Черных. 

Напомним, по поручению Губернатора Красноярского края Александра Усса в каждом 

муниципальном образовании региона до конца 2022 года запланировано открытие филиалов или 

представительств центра. 

Для справки 

Центр «Мой бизнес» работает в крае в рамках регпроектов «Акселерация субъектов малого  

и среднего предпринимательства», «Создание благоприятных условия для осуществления 

деятельности самозанятыми гражданами», «Создание условий для легкого старта и комфортного 

ведения бизнеса» нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство и поддержка 

индивидуальной предпринимательской инициативы» и регионального проекта «Системные меры 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100648/print/yes
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развития международной кооперации и экспорта» нацпроекта «Международная кооперация  

и экспорт». 

Более подробную информацию можно узнать по телефону 8-800-234-01-24  

или по электронной почте vopros@mb24.ru. Также на сайте мойбизнес-24.рф можно 

воспользоваться опцией «Обратный звонок».      

В Манском районе представительство центра «Мой бизнес» расположено по адресу:  

с. Шалинское, ул. Ленина, 28А. 

24.06.2021, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100672/print/yes 

 

В посёлке Абан появится новый цифровой кинозал 

В культурном центре «Авангард» в посёлке Абан модернизируют кинозал. После установки 

нового оборудования здесь будут демонстрировать фильмы в самом высоком качестве, в том 

числе в формате 3D. Для слабовидящих зрителей предусмотрят возможность 

тифлокомментирования. 

Посёлок выбран по результатам федерального конкурса по поддержке кинозалов  

в населенных пунктах с численностью жителей до 500 тысяч человек. На оборудование кинозала 

из Фонда кино будет выделено 5 млн рублей. Модернизация проводится в рамках 

нацпроекта «Культура». Работу планируется выполнить до конца года. 

Министр культуры Красноярского края Аркадий Зинов: «Создание современного цифрового 

кинозала в Абане позволит жителям посёлка и всего района смотреть премьеры отечественных  

и зарубежных фильмов в день выхода кинокартин в широкий прокат. Кинопросмотр станет 

комфортнее благодаря высокому качеству звука и изображения. Опыт модернизации кинозалов 

края по программе Фонда кино показывает, что меняются не только качественные,  

но и количественные показатели. К примеру, после модернизации кинозала в Курагинском Доме 

культуры число зрителей за первый год увеличилось в 7,5 раза». 

По поручению Губернатора края Александра Усса продолжается создание единого 

культурного пространства на территории региона. Цифровые кинозалы, модернизированные  

при поддержке Фонда кино, уже работают в 16 муниципальных образованиях.  

На их переоборудование было выделено около 80 млн рублей. 

24.06.2021, министерство культуры Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100674/print/yes 

 

В Красноярском крае дорожники ремонтируют объекты в пригороде Железногорска 

Работы ведут в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги», главные мероприятия 

которого курирует Губернатор Александр Усс. Общая стоимость ремонта – 175 млн рублей. 

Деньги предусмотрены в федеральном и краевом бюджетах. 

Наиболее капиталоёмкий объект, который отремонтируют в этом сезоне, – два участка  

на дороге Красноярск – Железногорск общей протяжённостью более шести километров. Работы 

обойдутся в 152 млн рублей. 

С середины июня идёт ремонт на участке от развязки с федеральной трассой Р255 «Сибирь» 

до АЗС АО «КНП». Рабочие перекрывают по одной полосе. Специалисты уложили 1,5 км 

асфальтобетона. После отремонтируют остановки и обустроят пешеходные переходы. 

Следующий этап ремонта пройдёт на участке от деревни Терентьево до транспортной 

развязки с Сосновоборском. Здесь также заменят асфальтобетонное покрытие, а на автобусной 

остановке «Терентьево» установят два новых металлических павильона и освещение. Помимо 

этого, на объекте приведут в порядок съезды, обочины, барьерные ограждения, установят знаки  

и нанесут разметку. 

Из-за высокой интенсивности движения в этом направлении при ремонте используют 

полимерную битумную ленту и щебеночно-мастичный асфальтобетон (ЩМА), которые пригодны 

для загруженных магистралей. 

«Щебёночно-мастичный асфальтобетон менее подвержен разрушению в сложных 

климатических условиях, лучше противостоит образованию колейности, а также имеет низкий 

уровень шума. Что касается битумной ленты, она надёжно герметизирует стыки, не давая 
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влаге разрушать покрытие при перепадах температур в межсезонье», – рассказал министр 

транспорта Красноярского края Константин Димитров. 

Ещё один объект, который отремонтируют в пригороде Железногорска этим летом, – 

трёхкилометровый участок дороги от КПП – 3а до пересечения с обходом города. Стоимость 

работ – 23 млн рублей. С начала июня здесь уложили новый асфальтобетон и выполнили отсыпку 

обочин. Сейчас обустраивают два автобусных павильона для общественного транспорта  

и устанавливают знаки. В июле, перед сдачей, на проезжую часть нанесут новую разметку.  

24.06.2021, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100664/print/yes 

 

На благоустройство Спортивной аллеи Железногорск получит 26 миллионов рублей 

В Железногорске появится новое общественное пространство – Спортивная аллея. 

Территорию между спорткомплексом «Октябрь» и стадионом «Труд» выбрали сами горожане.  

На ее благоустройство в рамках нацпроекта «Жилье и городская среда» выделено порядка 26 млн 

рублей. 

Ядром проекта станет скейтпарк. При этом будет учтено предложение 12-летнего жителя 

города разделить зоны для разных категорий спортсменов – начинающих и профессионалов.  

Для первых планируют изменить рельеф поверхности, создать искусственные холмы  

и углубления, для вторых смонтировать более сложные конструкции. 

Глава Железногорска Игорь Куксин: «Предстоит большая работа с профессионалами, 

формирование техзадания. При этом нужно учесть пожелания всех заинтересованных сторон –  

как спортсменов, так и остальных горожан, чтобы сделать всё лучшим образом». 

Благоустройство территории планируется выполнить в следующем году. 

28.06.2021, администрация ЗАТО г. Железногорск, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/100695 

 

В Красноярском крае на берегах водоёмов навели порядок 

В крае прошли субботники на берегах рек и озер. Генеральную уборку провели  

в рамках нацпроекта «Экология» в 24 муниципальных образованиях. Активисты очистили почти 

75 км берегов водоемов. 

Заместитель министра экологии и рационального природопользования Красноярского края 

Сергей Капустин: «Таким образом мы не только наводим порядок  

на прибрежных территориях, но и привлекаем внимание общественности к проблемам загрязнения 

водоемов. Надеюсь, что жители края будут поддерживать бережное отношения к природе, 

соблюдать чистоту и убирать за собой мусор после отдыха». 

Всего в этом году планируется очистить не менее 600 км береговой линии. 

В 2020 году в субботниках приняли участие почти 8 тысяч человек  

из 45 муниципальных образований. В результате от мусора очищено более 560 км берегов. 

30.06.2021, министерство экологии и рационального природопользования Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100721/print/yes 

 

  

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 
 

Федеральный закон от 28.06.2021 N 226-ФЗ "О внесении изменений в Федеральный закон 

"Об особенностях предоставления гражданам земельных участков, находящихся  

в государственной или муниципальной собственности и расположенных на территориях 

субъектов Российской Федерации, входящих в состав Дальневосточного федерального 

округа, и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

и отдельные законодательные акты Российской Федерации" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 28.06.2021, начало 

действия документа - 09.07.2021 (за исключением отдельных положений) 
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Определены особенности предоставления гражданам земельных участков, находящихся  

в государственной или муниципальной собственности и расположенных в Арктической зоне РФ  

и на других территориях Севера, Сибири и Дальнего Востока. 

Закон распространяет действие Федерального закона "Об особенностях предоставления 

гражданам земельных участков, находящихся в государственной или муниципальной 

собственности и расположенных на территориях субъектов Российской Федерации, входящих  

в состав Дальневосточного федерального округа, и о внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" на территории субъектов РФ, расположенных  

в Арктической зоне. 

Гражданину, которому в соответствии с указанным Федеральным законом земельный 

участок предоставлен в аренду, в собственность бесплатно или в собственность за плату, в том 

числе в общую долевую собственность или в аренду с множественностью лиц на стороне 

арендатора, дополнительно однократно может быть предоставлен в безвозмездное пользование 

земельный участок, площадь которого не превышает одного гектара. 

Поправки внесены также, в том числе в Земельный кодекс РФ, федеральные законы  

"Об обороте земель сельскохозяйственного назначения", "О личном подсобном хозяйстве",  

"О переводе земель или земельных участков из одной категории в другую", "О государственной 

регистрации недвижимости" и др. 

Федеральный закон вступает в силу по истечении десяти дней после дня его официального 

опубликования, за исключением положений, для которых установлен иной срок вступления  

их в силу. 

 

Федеральный закон от 28.06.2021 N 228-ФЗ "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 

Российской Федерации и о приостановлении действия отдельных положений Бюджетного 

кодекса Российской Федерации" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 28.06.2021, начало 

действия документа - 01.01.2022 (за исключением отдельных положений) 

Подписан закон об изменении сроков внесения в Госдуму проекта закона о федеральном 

бюджете. 

Согласно принятым поправкам к Бюджетному кодексу РФ, в частности: 

с 1 октября на 15 сентября перенесен предельный срок внесения в Госдуму проекта 

федерального закона о федеральном бюджете, при этом срок рассмотрения Госдумой изменений  

в федеральный закон о федеральном бюджете увеличен с 25 до 30 дней; 

изменены сроки составления, представления, внешней проверки и утверждения годовой 

бюджетной отчетности об исполнении федерального бюджета, а также бюджетной отчетности  

об исполнении бюджетов государственных внебюджетных фондов Российской Федерации; 

до 1 января 2022 года приостановлено действие абзаца второго пункта 2 статьи 93.2 и абзаца 

второго пункта 1 статьи 93.3 Бюджетного кодекса Российской Федерации в случае предоставления 

бюджетных кредитов для погашения некоторых долговых обязательств субъекта Российской 

Федерации (муниципального образования). 

Кроме того, установлено, что в 2021 году Правительство РФ вправе провести 

реструктуризацию задолженности субъектов Российской Федерации по бюджетным кредитам,  

а Минфин России вправе предоставлять бюджетные кредиты бюджетам субъектов Российской 

Федерации из федерального бюджета для погашения ряда обязательств и на финансовое 

обеспечение реализации инфраструктурных проектов. 

Федеральный закон вступает в силу с 1 января 2022 года, за исключением положений,  

для которых установлен иной срок вступления их в силу. 

 

Постановление Правительства РФ от 23.06.2021 N 963 "Об утверждении Правил 

межведомственного информационного взаимодействия при предоставлении 

государственных и муниципальных услуг, в том числе рекомендуемых правил организации 

межведомственного информационного взаимодействия между исполнительными органами 

государственной власти субъектов Российской Федерации и (или) органами местного 

самоуправления, и признании утратившими силу некоторых актов Правительства 

consultantplus://offline/ref=51551F8B946B6E4DF6E208BC9F6C29D2140604940E9A0028BC38E44C1F442B3659AB710E9064AED8EBBBD17D89l2B7D
consultantplus://offline/ref=FE2CA389391A43F8F2FF08B2A4B4E75F541023A7398D7C1F380A7912EC2FA07818EDBC687DEB899E81ADE34232SAc4E
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Российской Федерации и отдельных положений некоторых актов Правительства Российской 

Федерации" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 25.06.2021, начало 

действия документа - 01.01.2022) 

С 1 января 2022 г. вступают в силу Правила межведомственного информационного 

взаимодействия при предоставлении государственных и муниципальных услуг. 

Правила определяют порядок межведомственного информационного взаимодействия при 

предоставлении государственных и муниципальных услуг, в том числе рекомендуемые правила 

организации межведомственного информационного взаимодействия между исполнительными 

органами государственной власти субъектов РФ и (или) органами местного самоуправления. 

Срок предоставления сведений при межведомственном информационном взаимодействии  

в электронной форме не должен превышать 48 часов с момента направления межведомственного 

запроса. В случаях, установленных нормативными правовыми актами РФ, предоставление 

сведений может осуществляться в режиме реального времени, при котором время с момента 

отправления межведомственного запроса до момента получения ответа на этот запрос  

не превышает 2 секунд. 

Признано утратившим силу Постановление Правительства РФ от 28.12.2011 N 1184 "О мерах 

по обеспечению перехода федеральных органов исполнительной власти, государственных 

корпораций, наделенных соответствующими федеральными законами полномочиями  

по предоставлению государственных услуг, и органов государственных внебюджетных фондов  

на межведомственное информационное взаимодействие в электронном виде". 

 

Указ Президента РФ от 17.06.2021 N 367 "О назначении выборов депутатов Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации нового созыва" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 17.06.2021, 

"Российская газета", N 133с, 19.06.2021, начало действия документа - 17.06.2021) 

Выборы депутатов Госдумы нового созыва назначены на 19 сентября 2021 г. 

Указ вступает в силу со дня его официального опубликования. 

 

Постановление ЦИК России от 18.06.2021 N 11/87-8 "О проведении голосования на выборах, 

референдумах, назначенных на 19 сентября 2021 года, в течение нескольких дней подряд" 

(Документ опубликован не был, текст документа приведен в соответствии с публикацией  

на сайте http://cikrf.ru по состоянию на 21.06.2021) 

17, 18 и 19 сентября 2021 года будет проводиться голосование на выборах депутатов 

Государственной Думы восьмого созыва, а также на иных выборах, референдумах, назначенных 

на 19 сентября 2021 года. 

17 и 18 сентября 2021 года на указанных выборах и референдумах будет проведено 

голосование с использованием дополнительной возможности реализации избирательных прав  

и права на участие в референдуме граждан РФ - голосование групп избирателей, участников 

референдума, которые проживают (находятся) в населенных пунктах и иных местах,  

где отсутствуют помещения для голосования и транспортное сообщение с которыми затруднено 

 

<Информация> Росреестра от 15.06.2021 "Гаражная амнистия" за 8 шагов: Росреестр 

разработал методические рекомендации для граждан" 

(Информационная система КонсультантПлюс) 

"Гаражная амнистия" - Росреестр помогает гражданам разобраться с процедурой оформления 

гаражей в упрощенном порядке. 

В методических рекомендациях подробно разъясняется, как воспользоваться "гаражной 

амнистией", на какие конкретно случаи распространяются положения Федерального закона  

от 05.04.2021 N 79-ФЗ "О внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации", какие нужны документы, представлены их формы и образцы. Отдельно отмечается, 

что региональные органы власти наделены полномочиями по определению дополнительного 

перечня документов, на основании которых человек может зарегистрировать гараж по "гаражной 

амнистии". 
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Отдельно расписана процедура взаимодействия владельца гаража с кадастровым инженером, 

который должен подготовить межевой план земельного участка и технический план гаража. 

Решение о бесплатном предоставлении земельного участка под гаражом в собственность 

принимается после того, как участок под гаражом будет образован и поставлен на кадастровый 

учет. Законом предусматривается, что за государственную регистрацию права собственности  

на гараж и земельный участок под ним не нужно будет платить госпошлину, поскольку 

соответствующее заявление в Росреестр будет подавать администрация от имени гражданина. 

После проведения регистрационных действий владелец получит выписки из ЕГРН, 

подтверждающие оформление прав на гараж и землю. 

 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 

 

 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 08.06.2021 N 392-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 509-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Содействие развитию 

гражданского общества" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 18.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличены общий объем финансирования мероприятий, направленных на содействие 

развитию гражданского общества, с 7590387,7 тыс. рублей до 7592265,7 тыс. рублей, а также 

объем финансирования подпрограмм "Обеспечение реализации общественных и гражданских 

инициатив и поддержка институтов гражданского общества" с 356422,6 тыс. рублей до 364922,6 

тыс. рублей; "Открытость власти и информирование населения о деятельности и решениях 

органов государственной власти Красноярского края и информационно-разъяснительная работа  

по актуальным социально значимым вопросам" с 1897480,8 тыс. рублей до 1910155,0 тыс. рублей. 

Внесены изменения в механизм реализации мероприятий, направленных на обеспечение 

реализации общественных и гражданских инициатив и поддержку институтов гражданского 

общества. 

В новой редакции изложены особенности управления подпрограммой "Обеспечение 

реализации государственной программы и прочие мероприятия" и контроль за ее исполнением. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 08.06.2021 N 391-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2014 N 442-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Укрепление единства 

российской нации и этнокультурное развитие народов Красноярского края" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 21.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уменьшен объем финансирования государственной программы с 1100453,2 тыс. рублей  

до 1091122,8 тыс. рублей, с учетом этого изменения уточнены объемы финансирования 

подпрограмм государственной программы. 

В новой редакции изложены перечни и значения показателей результативности подпрограмм 

государственной программы и перечни мероприятий данных подпрограмм. 

Программа дополнена перечнем объектов государственной и муниципальной собственности 

Красноярского края, подлежащих строительству, реконструкции, техническому перевооружению 

или приобретению. 

Информация о ресурсном обеспечении государственной программы за счет средств краевого 

бюджета, в том числе средств, поступивших из бюджетов других уровней бюджетной системы  
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и бюджетов государственных внебюджетных фондов, и информация об источниках 

финансирования подпрограмм, отдельных мероприятий государственной программы изложены  

в новой редакции. 

 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Приказ министерства экологии и рационального природопользования Красноярского края 

от 15.06.2021 N 77-1529-од "Об утверждении форм и сроков предоставления органами 

местного самоуправления муниципальных районов Красноярского края информации  

и отчета об использовании финансовых средств, предоставленных для осуществления 

органами местного самоуправления Красноярского края отдельных государственных 

полномочий Красноярского края по организации мероприятий при осуществлении 

деятельности по обращению с животными без владельцев" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 16.06.2021, в соответствии с п. 7 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлены сроки и формы предоставления информации и отчета органами местного 

самоуправления муниципальных районов Красноярского края об использовании финансовых 

средств для осуществления полномочий по организации мероприятий при осуществлении 

деятельности по обращению с животными без владельцев. 

 

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 08.06.2021 N 390-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 505-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие 

инвестиционной деятельности, малого и среднего предпринимательства" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 15.06.2021, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 16.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Уменьшен общий объем финансирования государственной программы, направленной  

на развитие инвестиционной деятельности, малого и среднего предпринимательства, с 9280533,6 

тыс. рублей до 9265293,5 тыс. рублей. 

Увеличен общий объем финансирования подпрограммы "Развитие инновационной 

деятельности" с 472134,8 тыс. рублей до 509262,1 тыс. рублей, а также подпрограммы "Развитие 

субъектов малого и среднего предпринимательства" с 844977,3 тыс. рублей до 974977,3 тыс. 

рублей. 

Внесены изменения в механизм реализации мероприятий, направленных на развитие малого 

и среднего предпринимательства. В новой редакции изложен перечень мероприятий 

подпрограммы "Развитие инвестиционной деятельности". 

Уточнен порядок подготовки и проведения конкурса по отбору муниципальных программ 

для предоставления субсидий бюджетам муниципальных образований с устойчивым 

экономическим развитием на реализацию муниципальных программ развития субъектов малого  

и среднего предпринимательства, а также порядок и условия предоставления субсидий бюджетам 

муниципальных образования края по результатам конкурсного отбора и представления отчетности 

о расходовании средств субсидии, а также порядок подготовки и проведения конкурса по отбору 

муниципальных программ развития субъектов малого и среднего предпринимательства  

для предоставления субсидий бюджетам муниципальных образований, требующих ускоренного 

экономического развития и повышения эффективности использования их экономического 

потенциала, на реализацию муниципальных программ развития субъектов малого и среднего 

предпринимательства, а также порядок и условия предоставления субсидий по результатам 

конкурсного отбора и представления отчетности о расходовании средств субсидии. 
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ФИНАНСЫ И НАЛОГИ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 10.06.2021 N 397-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 16.01.2020 N 16-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и распределения иных межбюджетных 

трансфертов бюджетам муниципальных районов Красноярского края на поддержку 

самообложения граждан в городских и сельских поселениях для решения вопросов местного 

значения" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 11.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Согласно внесенным изменениям установлено, что Порядок определяет процедуру 

предоставления и распределения иных межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных 

образований Красноярского края на поддержку самообложения граждан для решения вопросов 

местного значения. 

Определено, что иные межбюджетные трансферты направляются муниципальным 

образованиям для решения конкретных вопросов местного значения на территории населенного 

пункта (либо части его территории), входящего в состав поселения, муниципального округа, 

городского округа либо расположенного на межселенной территории в границах муниципального 

района, в которых введено самообложение. 

Уточнена формула по определению объема иных межбюджетных трансфертов  

для муниципального образования министерством финансов Красноярского края, а также 

дополнена формула по определению объема иных межбюджетных трансфертов  

для муниципального района, являющихся источником предоставления иных межбюджетных 

трансфертов бюджетам поселений, входящих в состав муниципального района. 

В новой редакции изложены формы заявки на предоставление иных межбюджетных 

трансфертов, справки о поступлении в бюджет муниципального образования средств 

самообложения граждан в разрезе населенных пунктов, входящих в состав поселения, 

муниципального округа, городского округа либо расположенных на межселенной территории  

в границах муниципального района, в отчетном финансовом году, а также отчета  

об использовании иных межбюджетных трансфертов бюджетами муниципальных образований 

Красноярского края на поддержку самообложения граждан для решения вопросов местного 

значения. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 10.06.2021 N 396-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 31.12.2019 N 828-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидии бюджетам 

муниципальных районов и городских округов Красноярского края на проведение работ  

в общеобразовательных организациях с целью приведения зданий и сооружений  

в соответствие требованиям надзорных органов" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 15.06.2021, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 16.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу в день, 

следующий за днем официального опубликования) 

Порядок предоставления и распределения субсидии бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края на приведение зданий и сооружений общеобразовательных организаций  

в соответствие с требованиями законодательства изложен в новой редакции. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 23.06.2021 N 430-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 15.09.2020 N 622-п  

"О предоставлении иных межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных районов, 

муниципальных и городских округов Красноярского края на выплату ежемесячного 

денежного вознаграждения за классное руководство педагогическим работникам 

муниципальных образовательных организаций, реализующих образовательные программы 
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начального общего, основного общего и среднего общего образования, в том числе 

адаптированные основные общеобразовательные программы" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что бюджетам муниципальных образований Красноярского края предоставляются 

иные межбюджетные трансферты, направленные на выплаты ежемесячных денежных 

вознаграждений за классное руководство педагогическим работникам муниципальных 

общеобразовательных организаций. В новой редакции изложена форма заявки на перечисление 

данного иного межбюджетного трансферта. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ  

 

Постановление Правительства Красноярского края от 16.06.2021 N 404-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 31.12.2019 N 791-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на создание условий для обеспечения 

услугами связи малочисленных и труднодоступных населенных пунктов Красноярского 

края" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 16.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнены условия предоставления субсидии бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края на создание условий для обеспечения услугами связи малочисленных  

и труднодоступных населенных пунктов Красноярского края. К указанным условиям отнесено 

наличие в местном бюджете (сводной бюджетной росписи местного бюджета) бюджетных 

ассигнований на исполнение расходных обязательств муниципального образования, в целях 

софинансирования которых предоставляется субсидия, в объеме, необходимом для их исполнения, 

включая размер планируемой к предоставлению из краевого бюджета субсидии. 

Заявку и документы, необходимые для участия в конкурсном отборе, органы местного 

самоуправления муниципальных образований подают с 6 по 12 сентября (включительно) года, 

предшествующего году предоставления субсидии. 

Соглашение о предоставлении субсидии заключается на срок, который не может быть менее 

срока, на который в установленном порядке утверждено распределение субсидий между 

муниципальными образованиями. 

Уточнены сроки анализа представленных заявок на соответствие требованиям. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 22.06.2021 N 417-п "О внесении 

изменений в Постановление Совета администрации Красноярского края от 31.03.2008  

N 142-п "Об утверждении Правил пользования водными объектами для плавания на 

маломерных судах в Красноярском крае" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 23.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 

через 10 дней после официального опубликования) 

Главы городских округов, муниципальных округов, муниципальных районов Красноярского 

края уполномочены принимать решения, устанавливающие ограничения использования  

и нахождения на водных объектах Красноярского края маломерных моторных судов, гидроциклов 

и судов особой конструкции с двигателями внутреннего сгорания, за исключением 

специализированных маломерных судов, эксплуатируемых в целях контроля за выполнением 

требований обеспечения правопорядка и безопасности людей на водных объектах Красноярского 

края. 

 

Распоряжение Губернатора Красноярского края от 30.04.2021 N 212-рг "Об утверждении 

Схемы и программы перспективного развития электроэнергетики Красноярского края  

на период 2022 - 2026 годов" 
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(Документ опубликован не был, начало действия документа - 30.04.2021) 

Программа определяет основные направления нового строительства, реконструкции  

и модернизации электрогенерирующей и электросетевой инфраструктуры Красноярского края, 

обеспечивающие стабильное функционирование электросетевого комплекса Красноярского края  

в условиях реализации программ жилищного строительства, объектов социально-культурной 

сферы, развития промышленного комплекса. 

Установлены цель и основные задачи планирования развития электроэнергетики 

Красноярского края. 

Схема и программа перспективного развития электроэнергетики Красноярского края  

на период 2022 - 2026 годов содержит общую характеристику Красноярского края и анализ 

существующего состояния электроэнергетики Красноярского края, характеристику энергосистемы 

на территории Красноярского края, перечень основных крупных потребителей, отчетную 

динамику потребления электроэнергии и динамику изменения максимального потребления 

мощности. 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.05.2021 N 347-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 512-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Охрана окружающей 

среды, воспроизводство природных ресурсов" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 11.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен объем финансирования, выделяемый на реализацию мероприятий, направленных 

на охрану окружающей среды и воспроизводство природных ресурсов, с 9612801,4 тыс. рублей  

до 9638923,7 тыс. рублей, также увеличен объем финансирования подпрограмм "Обращение  

с отходами" с 773252,1 тыс. рублей до 882053,5 тыс. рублей; "Обеспечение радиационной 

безопасности населения края и улучшение социально-экономических условий его проживания"  

с 220571,4 тыс. рублей до 245571,4 тыс. рублей; "Использование и охрана водных ресурсов"  

с 520426,9 тыс. рублей до 544960,7 тыс. рублей; "Обеспечение реализации государственной 

программы и прочие мероприятия" с 820813,1 тыс. рублей до 885313,1 тыс. рублей. Внесены 

изменения в перечень мероприятий, а также в механизм реализации подпрограмм "Обращение  

с отходами", "Обеспечение радиационной безопасности населения края и улучшение социально-

экономических условий его проживания", "Использование и охрана водных ресурсов". Уточнен 

перечень ожидаемых результатов от реализации мероприятий подпрограмм "Охрана природных 

комплексов и объектов", "Охрана атмосферного воздуха, мониторинг окружающей среды", 

"Экологическое образование и воспитание". 

 

ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.05.2021 N 350-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 508-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие образования" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 11.06.2021, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 15.06.2021, "Наш Красноярский край", N 44, 16.06.2021, в соответствии  

с п. 3 данный документ вступил в силу через 10 дней после официального опубликования) 

Увеличен объем финансирования государственной программы Красноярского края "Развитие 

образования" с 585468268,7 тыс. рублей до 587697367,3 тыс. рублей, с учетом этого изменения 

уточнены объемы финансирования подпрограмм государственной программы. 

Перечни мероприятий подпрограмм изложены в новой редакции. 

В новой редакции изложены информация о мерах правового регулирования в части 

установления порядков предоставления субсидий из краевого бюджета, в том числе бюджетам 

муниципальных образований края, перечень объектов государственной и муниципальной 
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собственности края, подлежащих строительству, реконструкции, техническому перевооружению 

или приобретению, информация о ресурсном обеспечении государственной программы за счет 

средств краевого бюджета, в том числе средств, поступивших из бюджетов других уровней 

бюджетной системы и бюджетов государственных внебюджетных фондов, и информация  

об источниках финансирования подпрограмм государственной программы, а также перечень 

мероприятий региональных проектов, реализуемых в рамках мероприятий государственной 

программы. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 25.05.2021 N 348-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 511-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие культуры  

и туризма" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 17.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Увеличен общий объем финансирования государственной программы Красноярского края 

"Развитие культуры и туризма" с 50121542,08 тыс. руб. до 50489057,58 тыс. руб. 

Целью подпрограммы "Сохранение культурного наследия" государственной программы 

Красноярского края "Развитие культуры и туризма" определено сохранение исторического  

и культурного наследия и его использование для воспитания и образования. Уточнен порядок 

реализации мероприятий "Государственная охрана объектов культурного наследия", "Сохранение 

объектов культурного наследия" и других указанной подпрограммы. 

Уточнен механизм реализации подпрограмм "Развитие архивного дела", "Поддержка 

искусства и народного творчества Красноярского края". 

Подпрограмма "Развитие внутреннего и въездного туризма" дополнена мероприятиями 

"Гранты в форме субсидий субъектам туристской деятельности Красноярского края  

на реализацию экскурсионных услуг на территории Красноярского края", "Гранты в форме 

субсидий юридическим лицам (за исключением государственных и муниципальных учреждений) 

и индивидуальным предпринимателям на реализацию проектов, направленных на развитие 

внутреннего и въездного туризма в муниципальных образованиях юга Красноярского края". 

 

ЖИЛИЩЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 23.06.2021 N 431-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 23.12.2020 N 910-п  

"Об утверждении Порядка предоставления субсидии Красноярскому краевому фонду 

жилищного строительства на строительство и приобретение жилых домов (жилых 

помещений) в муниципальных образованиях Красноярского края для предоставления 

работникам учреждений здравоохранения, образования, культуры, спорта, социальной 

защиты населения" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 23.06.2021, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что соглашение о предоставлении субсидии должно содержать условие  

о согласовании новых условий или о расторжении соглашения при недостижении согласия  

по новым условиям в случае уменьшения министерству строительства Красноярского края  

как получателю бюджетных средств ранее доведенных лимитов бюджетных обязательств, 

приводящего к невозможности предоставления субсидии в размере, определенном в соглашении. 

Определено, что результатом предоставления субсидии является строительство  

и приобретение 7038,2 кв. м жилья в муниципальных образованиях края для предоставления 

работникам учреждений здравоохранения, образования, культуры, спорта, социальной защиты 

населения. 

Установлено, что субсидия подлежит возврату в полном объеме в краевой бюджет в случае 

недостижения результата предоставления субсидии. 
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РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 

"О внесении изменений в Закон края "Об установлении границ и наделении 

соответствующим статусом муниципального образования Дзержинский район                                

и находящихся в его границах иных муниципальных образований" (внесен Правительством 

Красноярского края № 4980-95ПЗ от 16.06.2021) 

 

"О признании утратившим силу Закона края "Об организации деятельности пунктов 

приема, переработки и отгрузки древесины на территории Красноярского края" (внесен 

Правительством Красноярского края № 5090-96ПЗ от 17.06.2021) 

 

"О внесении изменений в отдельные законы края в части приведения в соответствии                       

с федеральным законодательством" (внесен депутатом Законодательного Собрания 

Красноярского края Поповым С.А. № 5142-97ПЗ от 18.06.2021) 

 

"О внесении изменения в статью 2 Закона края "О реализации отдельных положений 

Налогового кодекса Российской Федерации в отношении региональных инвестиционных 

проектов" (внесен Правительством Красноярского края № 5182-98ПЗ от 18.06.2021) 

 

"О внесении изменений в статьи 1 и 2 Закона края "О ставке налога на прибыль 

организаций, зачисляемого в бюджет края, для отдельных категорий налогоплательщиков" 

(внесен Правительством Красноярского края № 5183-99ПЗ от 18.06.2021) 

 

"О внесении изменения в статью 1.8 Закона края "Об административных 

правонарушениях" (внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского края 

Самковым А.П., Страшниковым Ю.А. № 5195-100ПЗ от 21.06.2021) 

 

"Об этнологической экспертизе в местах традиционного проживания и традиционной 

хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов на территории 

Красноярского края " (внесен депутатом Законодательного Собрания Красноярского края Вэнго 

В.Х. № 5286-101ПЗ от 22.06.2021) 

 

"О внесении изменения в пункт 2 статьи 6 Закона края "О порядке ведения органами 

местного самоуправления учета граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях, 

предоставляемых по договорам социального найма на территории края" (внесен депутатом 

Законодательного Собрания Красноярского края Зайцевым И.А. № 5294-102ПЗ от 22.06.2021) 

 

"О социальных выплатах многодетным гражданам на приобретение земельного участка  

и улучшение жилищных условий и внесении изменений в статью 29.6 Закона края  

"О регулировании земельных отношений в Красноярском крае" (внесен Правительством 

Красноярского края № 5297-103ПЗ от 22.06.2021) 

 

"О внесении изменений в Закон края «О содействии занятости населения в Красноярском 

крае" (внесен Правительством Красноярского края № 5333-104ПЗ от 24.06.2021)   

 

"О внесении изменений в статьи 4 и 5 Закона края "Об обеспечении системы 

здравоохранения края квалифицированными медицинскими кадрами" (внесен 

Правительством Красноярского края № 5376-105ПЗ от 24.06.2021) 

 

"О внесении изменений в Закон края "О прогнозном плане (программе) приватизации 

краевого имущества на 2021 год и плановый период 2022-2023 годов" (внесен Правительством 

Красноярского края № 5381-106ПЗ от 24.06.2021)  
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"О наделении органов местного самоуправления муниципальных районов, муниципальных 

округов и городских округов края отдельными государственными полномочиями  

по обеспечению предоставления дополнительной меры социальной поддержки в виде 

социальной выплаты на приобретение жилого помещения лицам, которые относились  

к категории детей - сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей - 

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет" (внесен 

Правительством Красноярского края № 5382-107ПЗ от 24.06.2021) 

 

"Об утверждении заключения Соглашения о сотрудничестве в рамках реализации 

комплексного инвестиционного проекта Межрегиональной ассоциации экономического 

взаимодействия субъектов Российской Федерации "Сибирское соглашение" "Развитие 

внутреннего и въездного туризма в Сибири" между высшими должностными лицами 

субъектов Российской Федерации, входящих в состав Межрегиональной ассоциации 

экономического взаимодействия субъектов Российской Федерации "Сибирское соглашение" 

(внесен Губернатором Красноярского края № 5506-108ПЗ от 28.06.2021) 

 

"О внесении изменений в Закон края "О мировых судьях в Красноярском крае" (внесен 

Правительством Красноярского края № 5517-55ПЗ/2 от 29.06.2021)   

 

 

 

 

АНАЛИТИКА 

 

Юрий Лапшин рассказал об итогах работы Правительства края в 2020 году 

Год непростых решений 

Характеризуя минувший год, премьер-министр края сделал акцент на развитии региона  

в условиях пандемии. По его словам, ситуация, в которой весь мир оказался из-за распространения 

коронавируса, безусловно, отразилась на жизни края. Правительству в своих решениях пришлось 

балансировать между противоречивыми тенденциями: необходимостью соблюдения санитарных 

норм и развитии экономики, расходами на поддержку пострадавших отраслей и пополнением 

доходов бюджета. Нужно было перестроить систему здравоохранения, чтобы спасти заболевших 

коронавирусной инфекцией и сохранить здоровье остальных жителей края. Юрий Анатольевич 

напомнил, что врачи работали в самых напряженных условиях, соцработники, как и медики, 

трудились вахтовым методом, постоянно оказывая поддержку людям, педагоги перестроили 

учебный процесс и ушли в удаленный режим. Помимо экстренных задач, регион продолжал 

развиваться: строить школы, больницы, ФАПы, спортзалы, расширять меры социальной 

поддержки. 

Все это, как рассказал премьер-министр, потребовало нетривиальных решений, привлечения 

дополнительных финансовых ресурсов и следующих приоритетов бюджетной политики: 

поддержка медицины, граждан и пострадавших отраслей экономики; реализация национальных 

проектов; инвестиционное развитие. 

Говоря об экономике, Юрий Лапшин отметил, что из-за пандемии в крае в прошлом году 

снизились оборот торговли, пассажиропоток, количество оказываемых платных услуг, показатели 

ввода жилья. Сокращение промышленного производства произошло почти на 10%, во многом это 

было вызвано внешнеэкономическими обстоятельствами первого полугодия. Именно поэтому  

в прошлом году в крае было принято три пакета мер экономической поддержки, общая стоимость 

которых составила 4,5 миллиарда рублей. Воспользоваться помощью смогли 35 тысяч 

налогоплательщиков. Юрий Лапшин подчеркнул, что благодаря взвешенной финансовой 

политике, все социальные обязательства край выполнил своевременно и в полном объеме, а также 

удалось сохранить финансовую устойчивость, выйти на бездефицитный бюджет и снизить 

государственный долг. Успешным 2020 год выдался для инвестиционной политики, рост 

инвестиций составил 479 миллиардов рублей, что является четвертью совокупных инвестиций 

всей Сибири. В этой связи Юрий Анатольевич напомнил, что в 2020 году в крае принят целый 

комплекс законов, нацеленных на улучшение инвестиционного климата в крае. По словам Юрия 

Лапшина, принятые меры уже привели к росту заинтересованности потенциальных инвесторов. 
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Системная работа 

Глава краевого Правительства рассказал, что Красноярский край принимает участие в 12 

национальных проектах, в соответствии с которыми Правительством региона в 2020 году были 

утверждены для реализации 52 региональных проекта. По его словам, основная часть мероприятий 

национальных проектов была выполнена. В 2020 году край вошел в двадцатку регионов, 

привлекших наибольший объем финансирования из федерального бюджета на реализацию 

нацпроектов. Всего на эти цели было предусмотрено свыше 26,8 млрд рублей, из них 16,8 млрд 

рублей — средства федерального бюджета, 10 млрд рублей — краевого. 

Продолжалось в 2020 году и системное решение проблем, которые ставили перед 

правительством депутаты. Это, к примеру, ликвидация очередности в детских садах — введено  

в 2020 году почти 3,5 тысячи мест, строительство школ — построено пять школ на 2750 мест  

в сумме, лекарственное обеспечение граждан — 384 тысячи человек получили льготные 

лекарства, сдерживание уровня безработицы — в крае ее уровень лучше, чем в среднем по России. 

В конце доклада Юрий Лапшин поделился планами на текущий год. Так, правительством 

разрабатывается госпрограмма комплексного развития территорий, куда войдет в том числе 

реализация муниципальных комплексных проектов развития. Эту необходимость озвучивали 

депутаты. Сейчас один из приоритетов — проведение массовой вакцинации. В Красноярском крае 

необходимо привить 1,3 миллиона человек, чтобы сформировать коллективный иммунитет. 

Завершая выступление, Юрий Анатольевич поблагодарил депутатов за сотрудничество  

и совместную работу, отметив, что правительство замечаниям и предложениям депутатов уделяет 

самое пристальное внимание. 

Что беспокоит депутатов 

После этого состоялось обсуждение отчета. Депутаты задали Юрию Лапшину самые 

актуальные вопросы, часть из которых была посвящена вакцинации от коронавируса. Так, Денис 

Притуляк поинтересовался, как можно стимулировать население к вакцинации, а Анатолий 

Самков обозначил проблему антипрививочных настроений, которые существуют в обществе  

и влияют на темпы вакцинации. Юрий Лапшин ответил, что вакцинация — это процесс, который, 

прежде всего, регулируется федеральными властями, и он по-прежнему имеет добровольный 

характер. Поэтому усилия сосредоточены на разъяснении и личном примере, как это делают,  

к примеру, члены краевого Правительства. Другая часть вопросов была посвящена дорожной 

отрасли. Это и общее содержание дорог в территориях, и проблема их восстановления после 

паводков. Владимир Демидов попросил Правительство увеличить дорожный фонд и решить 

вопрос с обновлением подвижного состава. Юрий Лапшин подтвердил намерения Правительства 

совместно с краевым парламентом решать эти проблемы. Сергей Попов обозначил необходимость 

цифровизации большинства государственных услуг, о чем говорил Президент в своем Послании, 

Елена Пензина подняла проблему экологии, Алексей Кулеш и Вера Оськина заострили внимание 

правительства на проблемах водоснабжения в крае, а Владимир Рейнгардт напомнил  

о необходимости строительства жилья для медиков, проживающих в сельской местности. 

Юрий Лапшин подтвердил, что правительство совместно с законодательной властью готово 

искать пути решения озвученных проблем. 

Депутаты примут проект постановления Законодательного Собрания по итогам отчетов 

Губернатора и председателя Правительства, который будет содержать конкретные рекомендации  

в адрес органов исполнительной власти. 

17.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66512 

 

Права коренных народов должны быть защищены 
На сессии депутаты заслушали доклад Уполномоченного по правам КМН Семена Пальчина 

о проблемах реализации конституционных прав и свобод коренных жителей Севера в 2020 году. 

Докладчик отметил, что прошедший 2020 год был сложным во всех отношениях. Пандемия 

коронавируса сказалась на социальном и экономическом положении всех жителей края.  

Но и в этих непростых условиях все социальные и экономические права и свободы коренных 

малочисленных народов соблюдались, за исключением некоторых фактов, которые нашли 

отражение в материалах отчета. 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66512
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Общая численность коренных народов, проживающих в Красноярском крае в местах 

традиционного проживания, составляла 16 709 человек. В настоящее время коренные 

малочисленные народы имеют низкий уровень качества жизни, который существенно отличается 

от комфорта, возможностей здравоохранения, образования, качества государственных  

и муниципальных услуг, доступных для людей, живущих в других территориях региона. 

Граждане, проживающие в местах традиционного обитания и ведущие традиционный образ 

жизни, относятся к наиболее социально уязвимым группам населения, а места их проживания 

характеризуются, как правило, невысоким уровнем социально-экономического развития, 

недостаточностью социальной, инженерной и транспортной инфраструктуры. Осуществление 

традиционных видов деятельности осложняется также неблагоприятными природно-

климатическими условиями, характерными для северных территорий. Все перечисленное 

обуславливает необходимость осуществления государственной поддержки коренных 

малочисленных народов. 

Уполномоченный рассказал, что в 2020 году в его адрес поступило 76 обращений  

с сообщениями о 83 предполагаемых случаях нарушений прав, в том числе 6 коллективных 

обращений, под которым поставили подпись 92 человека. Эти обращения проанализированы, 

граждане получили разъяснения и консультации, необходимую помощь, по ряду обращений 

полностью или частично восстановлены законные права граждан, часть жалоб направлена  

в другие инстанции или находится в работе. 

Большой раздел доклада Уполномоченный посвятил проблемам реализации экономических 

прав КМНС, тесно связанных с правом на защиту исконной среды обитания, традиционного 

образа жизни и традиционного природопользования. Отдельно освещены проблемы реализации 

социальных, культурных, гражданских и политических прав коренных малочисленных народов. 

Докладывая о праве на охрану здоровья, Уполномоченный в своем выступлении заметил,  

что особую тревогу у него вызывает позиция министерства здравоохранения края, которое считает 

нецелесообразным размещение врачебных амбулаторий в населенных пунктах численностью 

менее тысячи человек. На Таймыре всего три населенных пункта, в которых больше тысячи 

проживающих — Дудинка, Носок и Тухард, три в Эвенкии — Тура, Ванавара и Байкит, четыре — 

в Туруханском районе — Туруханск, Игарка, Бор и Ворогово. Вообще на Севере преобладают 

поселения с численностью до 500 человек. Уполномоченный считает, что в каждом северном 

населенном пункте нужно сохранить либо отделения общей врачебной практики, либо врачебные 

отделения. По существующим нормативам в отдаленных труднодоступных поселках Крайнего 

Севера это возможно сделать. 

Уполномоченный также остановился на проблемах ветхого и аварийного жилья на Севере, 

на представлении государственных и муниципальных услуг мобильными службами. 

После доклада Семена Пальчина депутаты задали ему ряд вопросов и внесли свои 

предложения. 

Обсуждение выступления Уполномоченного открыл Павел Семизоров, отметив,  

что на протяжении многих лет содержание доклада повторяется, обозначенные Уполномоченным 

проблемы не решаются, ситуация не меняется. Семен Пальчин ответил, что существуют 

управленческие недоработки, решения принимаются не на перспективу, а вслед. В профильном 

агентстве за 13 лет сменилось 10 руководителей, за это же время поменялось семь руководителей 

Таймыра. Люди не успевают вникнуть в свою работу. В других российских регионах есть 

положительные практики решения основных проблем, которые волнуют коренных, но эти 

практики в крае не используются. 

К дискуссии подключился и председатель Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов, 

заметив, что не стоит говорить о том, что ситуация не меняется, положительные сдвиги есть, 

например, за пять лет финансирование профильной государственной программы поддержки 

коренных выросло практически в два раза, вышли почти на 900 миллионов рублей: «Делается, 

конечно, многое, но этого недостаточно. Заключаются соглашения с недропользователями, 

не всеми пока, но переговоры ведутся и с новыми, с теми, кто заходит, возможно и новые 

появятся. Шаг все-таки сделан, и не стоит говорить о том, что ничего не делается. Мы  

для того и слушаем доклад Уполномоченного, чтобы услышать о недостатках, услышать 

критику и что-то изменить. Действительно, есть над чем работать, и это факт. Для этого мы 

должны взаимодействовать с правительством и решать эти вопросы». 
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Заместитель председателя профильного комитета Валерий Вэнго поднял проблему 

невысоких доходов коренного населения и перспектив дальнейшего снижения уровня жизни 

оленеводов, рыбаков и охотников: «Обнуление лимитов на вылов сиговых пород рыб больно 

ударило по коренным, каждое хозяйство потеряло до 40% доходов. Сейчас выделены средства  

на учет дикого северного оленя. По объективным причинам добыча северного оленя значительно 

сократится. Люди могут потерять до 70% доходов. Масштабные проекты нефтяников 

приведут к сокращению возможностей ведения традиционного образа жизни и хозяйствования 

коренных. Какой выход для них? Увеличение компенсационных выплат? Мы приняли 13 

постановлений по докладам Уполномоченного и только 4 из них сняли с контроля. В чем причина 

того, что все так медленно движется? Мы системно стали отставать от других регионов,  

в том числе далеко небогатых — и в создании территорий традиционного природопользования,  

и создании рыбопромысловых участков, и в переработке продукции, и в сохранении родных 

языков». 

Отсутствие системных управленческих решений «северных» проблем отметили и другие 

участники дискуссии — Владимир Рейнгардт, Андрей Новак, Петр Медведев, Виктор Кардашов, 

Елена Пензина, Денис Притуляк. 

Председатель комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов Анатолий 

Амосов, подводя итоги обсуждения отчета, подчеркнул, что защита прав коренных 

малочисленных народов Севера заслуживает серьезного внимания, а проблемы, прозвучавшие  

в докладе, касаются не только коренных малочисленных народов, но и старожильческого 

населения, и всего населения Севера: «Предоставление государственных услуг, транспортная 

доступность, цены на основные продукты и товары и многие другие вопросы нужно решать, 

 для этого правительством и была разработана стратегия развития северных территорий 

Красноярского края. Объем программы поддержки КМНС увеличился, мы занимаемся раздачей 

благ, не понимая, что не это не главное, коренным народам в первую очередь нужно сохранение 

традиционного образа жизни. В проекте постановления мы ставим конкретные задачи 

правительству и просим обратить внимание на проблемы, о которых говорил в докладе 

Уполномоченный, прежде всего речь идет о государственном управлении. Сегодня департаменты 

коренных малочисленных народов на Таймыре и в Эвенкии подчиняются главам районов  

и не подчиняются агентству по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов. Это не позволяет агентству выстраивать работу на местах. Кроме 

того, агентство постоянно лихорадит от кадровой чехарды. Север — это очень сложная 

территория, и это не только территория КМНС, проблем там гораздо больше, на многие из них 

мы обращаем внимание в проекте постановления по докладу Уполномоченного. 

Думаю, в следующем созыве необходимо рассмотреть вопрос управления северными 

территориями. На Север приходят крупные промышленные компании, жизнь коренных 

ухудшится, поэтому нужно выстраивать отношения власти и недропользователей, решать 

вопросы транспортной доступности и многие другие проблемы. Агентство в сегодняшнем его 

качестве не отвечает задачам, которые поставлены президентом страны по развитию 

Арктической зоны. В постановлении по докладу Уполномоченного правительству предлагается 

рассмотреть вопрос о реорганизации агентства вплоть до создания министерства по делам 

Севера. По увеличению квот на добычу рыбы стоит еще раз инициировать обращение  

в Федеральное агентство по рыболовству, поскольку это федеральная тема. Это необходимо, 

чтобы люди могли вести нормальный образ жизни. И пора уже переходить от раздачи 

материальных благ к переработке продукции, чтобы люди могли зарабатывать.  

В постановлении также есть рекомендации органам местного самоуправления». 

Депутаты поддержали проект постановления по докладу Уполномоченного. 

17.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66512 

 

Дмитрий Свиридов: «Красноярский край занимает лидерские позиции 

среди регионов России» 

В перерыве пятого заседания XI сессии председатель Законодательного Собрания Дмитрий 

Свиридов ответил на вопросы журналистов. 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66512
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Комментируя годовой отчет первого заместителя Губернатора — председателя 

Правительства края Юрия Лапшина, спикер отметил, что дискуссия вокруг отчета была 

оживленной. В целом, по его словам, приобретенный в 2020 году опыт работы органов власти 

существенно помогает действовать в настоящее время: 

«Если судить по дискуссии в зале заседания, отчет вызвал большой интерес у депутатского 

корпуса. В непростых условиях 2020 года мы приобрели определенный опыт, благодаря которому 

мы лучше понимаем, как нам действовать сейчас, когда фиксируется ухудшение 

эпидемиологической обстановки. Понятно, что в прошлом году все было связано, в первую 

очередь, с пришедшей в регион пандемией, из-за чего развитие экономики замедлилось. Появилась 

необходимость оперативно распределять достаточно объемные средства, порой они 

исчислялись десятками миллиардов рублей. Главное, что в этих условиях Красноярский край все 

социальные обязательства перед гражданами выполнил даже при том, что по ряду 

экономических показателей мы действительно «просели». Не может не радовать, что мы 

продолжали стройки: построили в прошлом году шестнадцать детских садов на 3,5 тысячи 

дополнительных мест, пять школ на 2750 мест, постоянно принимали решения об обеспечении 

населения лекарствами. Это, безусловно, требовало напряженного графика работы как 

Правительства края, так и Законодательного Собрания. Полагаю, мы с этими задачами 

справились». 

Также Дмитрий Свиридов рассказал о том, что одним из главных успехов прошлого года 

стала финансовая устойчивость Красноярского края: 

«Конечно, мы готовились к худшему, ожидали «удара» по экономике более серьезного. 

Благодаря профессиональному подходу, особенно в сфере финансов, нам удалось избежать 

серьезных последствий для экономики. Об этом говорит и тот факт, что совокупный объем 

инвестиций без малого достиг почти половины триллиона рублей. Это также означает, что 

Красноярский край занимает лидерские позиции среди регионов России и имеет хорошие 

перспективы, к которым мы стремимся. Инвестиционные проекты в 2020 году также вошли  

в активную стадию реализации. Это, например, строительство Высокогорского моста, 

открытие международного хаба и магистральной рулежки, которая к нему ведет.  

При снижении показателей по пассажирским перевозкам грузооборот, напротив, наращивается. 

Все это проходит через краевой центр, который на наших глазах становится мощным 

логистическим пунктом в восточной части России». 

Говоря о ситуации с коронавирусом в этом году, Дмитрий Свиридов обратил внимание 

журналистов на важность социальной ответственности: 

«2020 год был очень напряженным. Вы прекрасно знаете, что мы тогда организовали  

52 госпиталя в крае, это семь тысяч койко-мест. Затем количество это значительно сократили, 

по мере спада. На сегодняшний день, к сожалению, те койки, которые мы оставили, уже 

практически заполнены, мы к этому приближаемся. Надеюсь, что в этом году ситуация  

не осложнится. В этом все мы заинтересованы и должны нести социальную ответственность. 

Если будем прививаться, если будет достаточно вакцины и правильного отношения наших 

земляков, мы с этим новым подъемом справимся». 

Председатель Законодательного Собрания отметил, что Красноярский край продолжает свое 

развитие, уделяя внимание территориям: 

«Уже не раз на федеральном уровне говорили, что страна оправилась от экономического 

шока прошлого года, сегодня показатели приходят в норму. Надо понимать, что в Красноярском 

крае ряду отраслей экономики требуется наше внимание. Мы уже приняли четыре пакета мер 

поддержки, последний был принят совсем недавно. На этом останавливаться нельзя,  

для восстановления экономики нужно продолжать внедрять комплексные меры поддержки. 

Кроме того, в отчете правительства упомянули о разработке новой госпрограммы  

по комплексному развитию территорий. Это говорит о том, что мы решаем не сиюминутные 

задачи, а стратегически смотрим в будущее. В этом смысле 2020 год, несмотря на пандемию, 

стал годом, когда наши идеи начали воплощаться в жизнь. Радует и то, что средства, которые 

направляются в муниципальные образования, серьезно увеличены. Территории должны 

наращивать свои возможности и увеличивать доходы, а региональная власть в этом будет 

оказывать муниципальным властям помощь и поддержку». 

Ответил спикер и на вопрос о назначении выборов депутатов Законодательного Собрания: 
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«В соответствии с федеральным законом, Уставом края и уставным законом о выборах 

депутатов мы сегодня примем решение о назначении даты выборов. Понятно, что в год, когда 

проводятся выборы в Государственную Думу, как правило, региональные выборы совмещаются  

с этой датой. Такое решение и будет принято, датой выборов станет 19 сентября. Мы будем 

готовиться к этому мероприятию, оно будет осложнено, конечно, продолжающейся пандемией. 

Думаю, мы своевременно и в соответствии с законом проведем это важное мероприятие, 

которое влияет на политическую, социальную, экономическую жизнь в Красноярском крае». 

В конце брифинга Дмитрий Свиридов поделился своим мнением о докладе 

Уполномоченного по правам коренных малочисленных народов, который обозначен в повестке 

сессии: 

«Этот доклад, 13-й по счету, всегда заставляет серьезно задуматься о проблемах, 

которые существуют на территории, где проживают почти 17 тысяч представителей 

коренных малочисленных народов. Они ведут традиционный уклад хозяйства, проживают  

в малочисленных и удаленных поселках. Мы с гордостью заявляли не раз, что наша госпрограмма 

поддержки этих граждан существенно прирастает, сегодня мы приближаемся к миллиарду 

рублей. Однако не все решается деньгами, проблемы остаются. Диалог с Уполномоченным  

для того и существует, чтобы обсудить ситуацию и выйти к правительству со своими 

предложениями. Называются проблемы с получением госуслуг, доступом к медицине. Порой 

складывается удивительная ситуация, когда мы на санавиацию тратим денег больше, чем 

потратили бы на зарплату медицинским работникам в этих поселках. Нужно отрегулировать 

процессы таким образом, чтобы люди, находясь на удалении и в сложных климатических 

условиях не чувствовали себя оторванными от большой земли и имели возможность получать 

современные услуги». 

17.06.2021, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66512 

 

Председатель Государственной Думы рассказал об итогах законотворческой деятельности 

Вячеслав Володин выступил на заключительном пленарном заседании весенней сессии, 

которое состоялось 17 июня 

Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин сообщил, что с начала созыва 

состоялось 427 пленарных заседаний. 

«С октября 2016 года по сегодняшний день в Государственную Думу внесено 5 500 

законопроектов. Из них рассмотрено 4 485 – 81,5 %. Это коэффициент полезного действия 

Государственной Думы», — сказал Вячеслав Володин. 

Поправки к Конституции 

Председатель Государственной Думы напомнил, что по инициативе Президента Владимира 

Владимировича Путина были внесены изменения в Конституцию России. Вступили в силу 27 

законов в развитие ее новых норм. 

«Поправки к Конституции наполнили более широким содержанием принципы социального 

государства; повысили стандарты жизни наших граждан; определили, что дети, поддержка 

семей и защита традиционных семейных ценностей – важнейшие приоритеты государственной 

политики; расширили гарантии обеспечения качественной медицинской помощи, ее доступности; 

защитили нашу историческую память, суверенитет и территориальную целостность России; 

создали условия для повышения эффективности работы органов государственной власти; 

наделили Совет Федерации, Государственную Думу новыми полномочиями», — сказал 

Председатель ГД. 

Законы прямого действия 

«Мы ставили перед собой задачу повысить качество законотворчества, увеличив число 

законов прямого действия», — сказал Вячеслав Володин, добавив, что по итогам этого полугодия 

их доля составила 67,5 %. 

 «Граждане ждали от нас именно такого подхода. И вы помните, Президент неоднократно 

говорил, что парламент должен принимать как можно больше законов прямого действия, чтобы 

не уходили годы – а так было, — причем не один и не два на издание подзаконных актов», — 

отметил Председатель ГД. 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=66512
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Кроме того, он сообщил, что Государственная Дума вышла на системное принятие 

взаимоувязанных законов. 

«Правоприменительная практика и отзывы людей подтвердили эффективность такого 

подхода», — подчеркнул Вячеслав Володин. 

Увеличение социально значимых законов 

«Еще одна характеристика, которую можно было бы по итогам пройденного пути 

привести, — увеличение количества социально значимых законов, которые решают повседневные 

проблемы людей, касаются вопросов образования, здравоохранения, ЖКХ, взаимодействия наших 

граждан с государственными структурами», — сказал Вячеслав Володин. 

В среднем количество таких законов составило 21,5 %. В эту сессию — 33 %. 

В частности, Председатель ГД напомнил, что было принято 109 законов для поддержки 

семей, материнства и детства. Решались проблемы обманутых дольщиков, был принят закон  

о реновации в Москве. 

«Мы стали впервые проводить парламентские слушания по ключевым вопросам. Такой 

вопрос мы обсуждали с обманутыми дольщиками, когда эта тема захлестнула многие регионы.  

В целях защиты прав граждан на жилье в законотворчестве мы подошли также системно 

и комплексно, потому что снять проблему через принятие одного закона было невозможно», — 

заявил Вячеслав Володин. 

Работа с обращениями граждан 

Председатель ГД сообщил, за пять лет в Государственную Думу поступило более миллиона 

обращений от граждан, что больше в два с половиной раза, чем в предыдущий период. 

По словам Вячеслава Володина, «говорит это об одном – обращения рассматриваются, 

повышается эффективность работы депутатов и, соответственно, запрос на такой диалог 

растет. Это также показатель ответственного отношения депутатов к взаимодействию 

с избирателями». 

«Президент об этом неоднократно говорил, подчеркивая важность общения с людьми, 

говорил о необходимости депутатам чаще встречаться с жителями, чтобы лучше понимать 

проблемы, оказывать помощь в их решении. Постоянно поддерживать обратную связь», — 

добавил он. 

Разбор законодательных «завалов» 

Вячеслав Володин напомнил, что 2 020 законодательных инициатив перешло от предыдущих 

созывов. «В портфеле из них осталось 26 законопроектов — 1,3 % от законодательных завалов, 

которые копились более 20 лет. В соответствии с Конституцией мы не могли просто взять эти 

законы и списать. Надо было каждый закон изучить, там, где есть разумное, поддержать —  

и мы с вами это сделали. Не все законы отклонялись. Но были и те, которые просто морально 

устарели», — отметил он. 

«Всего мы рассмотрели 6 479 законопроектов, принято 2 672 закона — 41,2 %.  

Это не случайно, потому что как раз те многие законопроекты, лежавшие два десятилетия, 

безусловно, требовали того, чтобы либо их перевносить, либо откладывать, учитывая в том 

числе и неактуальность тем, которые они затрагивали», — добавил Председатель ГД. 

17.06.2021, Государственная Дума Федерального Собрания РФ, 

http://duma.gov.ru/news/51839/ 

 

Карелова: поддержка молодёжи является приоритетом госполитики России 

Одним из главных направлений госполитики России является поддержка молодёжи, 

закрепление этого на законодательном уровне стало важным демократическим достижением, 

заявила вице-спикер Совета Федерации Галина Карелова в преддверии Дня молодёжи, 

отмечаемого 27 июня. Об этом сообщает пресс-служба палаты. 

«Для Совфеда развитие законодательства, которое помогает молодым людям полнее 

реализовать свой потенциал — безусловный приоритет», отметила Карелова. По её словам, 

сотрудничество с молодёжными правительствами и молодёжными парламентами, с Палатой 

молодых законодателей уже стало постоянной практикой для сенаторов. Это помогает точнее 

реагировать на молодёжные запросы, подчеркнула заместитель председателя Совфеда. 

http://duma.gov.ru/news/51839/
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«Уверена, что вместе мы сумеем создать те условия, которые помогут нашей молодёжи 

жить ярко, в полную силу, добиваясь новых успехов, которые станут успехами страны и будут 

содействовать её процветанию», — сказала Карелова. 

Вице-спикер обратила внимание, что инициативные и талантливые молодые люди всегда 

были главной активной силой России, помогая стране преодолевать трудности и достигать новых 

вершин. 

Президент Владимир Путин 30 декабря 2020 года подписал закон о молодёжной политике,  

в частности, повышающий возраст молодёжи с 30 до 35 лет включительно. Документ даёт 

определение таким понятиям, как «молодёжь», «молодые семьи», «молодёжные общественные 

объединения», «молодые специалисты», прописывает полномочия федеральных, региональных  

и муниципальных органов власти в работе с этой категорией граждан.  

«За относительно короткий срок, который прошёл со времени внесения поправки  

в Конституцию и принятия закона о молодёжной политике, многое изменилось в правовой базе 

субъектов Федерации. Всё больше регионов принимают в развитие федерального закона 

региональные законы, благодаря чему появляются новые возможности для поддержки 

позитивных начинаний молодых людей, новые перспективы для реализации их инициатив  

и способностей», — подчеркнула Галина Карелова. 

По её мнению, это особенно важно в настоящее время, когда становится всё больше форм 

молодёжных объединений, проявляющих себя в самых разных сферах — от решения социальных 

задач  

до разработки и внедрения инновационных технологий. 

Вице-спикер отметила, что последние годы были для всего человечества очень непростыми  

- не только пандемия, но и стихийные бедствия, вызванные глобальными изменениями климата, 

стали настоящими испытаниями. По её словам, в них  особенно ярко проявились 

самостоятельность российской молодежи, её умение принимать смелые решения, действовать 

решительно и быстро. 

«Мы видели примеры потрясающих инициатив, молодые люди были там, где нужно  

в первую очередь, помогали и помогают решать тысячи новых и неотложных вопросов, которые 

всегда возникают в такой ситуации», — подчеркнула Карелова. 

Ранее депутаты Борис Пайкин (ЛДПР) и Наталья Кувшинова («Единая Россия») внесли  

на рассмотрение Госдумы законопроект об информировании населения о мерах господдержки 

молодёжи и совершенствовании международного сотрудничества в сфере молодёжной политики.  

25.06.2021, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/karelova-podderzhka-

molodyozhi-yavlyaetsya-prioritetom-gospolitiki-rossii.html 

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ 
 

25 июня состоялся семинар «Региональный и муниципальный контроль: переход  

к осуществлению контроля по новым правилам Федерального закона  

«О государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в РФ» 

  В мероприятии приняли участие 35 человек — представители государственного  

и муниципального управления Красноярского края. 

  Экспертом выступил советник руководителя проектного офиса по реформе контрольно-

надзорной деятельности АНО «Аналитический центр при Правительстве Российской Федерации» 

А.В. Пахомов. С приветственным словом к участникам семинара обратился директор ИГМУ                    

А.А. Менщиков. 

  Основные вопросы, которые были рассмотрены на семинаре, касались регионального и 

муниципального контроля в системе новой регуляторной политики государства: особенности 

концепции, а именно новое правовое регулирование регионального и муниципального контроля, 

профилактика, участники отношений, проведение контрольных (надзорных) мероприятий в 

системе управления рисками, процедуры проведения и требования, цифровизация. 

28.06.2021, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/events/show/?nid=1700 

https://www.pnp.ru/politics/karelova-podderzhka-molodyozhi-yavlyaetsya-prioritetom-gospolitiki-rossii.html
https://www.pnp.ru/politics/karelova-podderzhka-molodyozhi-yavlyaetsya-prioritetom-gospolitiki-rossii.html
https://krasimr.ru/events/show/?nid=1700
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Предприниматели края узнают о правовых аспектах экспорта у федеральных экспертов 

Для экспортеров Красноярского края пройдет семинар «Правовые аспекты экспорта»                     

в рамках программы Школы экспорта АО «Российский экспортный центр». 

Оператор образовательного курса в регионе – Центр поддержки экспорта, который является 

подразделением центра «Мой бизнес». Обучение для предпринимателей бесплатное и проходит              

в рамках реализации регпроекта «Акселерация субъектов малого и среднего 

предпринимательства» нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство и поддержка 

индивидуальной предпринимательской инициативы». 

Семинар посвящен юридическому сопровождению экспортной деятельности. В рамках курса 

будут рассмотрены международно-правовые акты, регулирующие внешнеторговую деятельность, 

особенности международного частного права, актуальные на этапах приглашения иностранного 

покупателя к сделке, согласования и заключения с ним внешнеторгового контракта, механизмы 

досудебного урегулирования споров и судебных разбирательств по внешнеторговым сделкам, 

виды интеллектуальной собственности, меры их защиты при выходе на международные рынки               

и инструменты финансовой поддержки зарубежного патентования. 

Обучение пройдет 23 июля с 10.00 до 18.00 в конференц-зале центра «Мой бизнес»               

по адресу: г. Красноярск, ул. Матросова, 2. Тренер курса – Ирина Кудряшова, аккредитованный 

федеральный тренер Школы экспорта РЭЦ. 

Запись на семинар открыта до 1 июля 2021 года на сайте Школы экспорта РЭЦ. Сначала 

необходимо зарегистрироваться, а потом пройти по ссылке: 

https://exportedu.ru/events/3367/subscribe. Дополнительную информацию предприниматели могут 

уточнить по телефону + 7 (391) 265-44-32 (доб. 028) или по электронной почте yarvant@agpb24.ru 

(Марина Ярвант). Все слушатели после завершения образовательного курса получат сертификаты. 

Напомним, в 2021 году в рамках регпроекта «Системные меры развития международной 

кооперации и экспорта» нацпроекта «Международная кооперация и экспорт» в Красноярском крае 

внедряется экспортный стандарт 2.0. Это комплекс мер по активизации экспортной деятельности                  

в регионе, увеличению числа экспортеров и объема экспортной продукции. Внедрение стандарта   

в регионе курирует АО «Российский экспортный центр». 

18.06.2021, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100609 

 

Садоводам края предлагают гранты на развитие 

Садоводы и огородники края могут принять участие в конкурсе грантов от регионального 

Минсельхоза и получить до 2 млн рублей на строительство, ремонт или реконструкцию 

электросетей, дорог и объектов водоснабжения в некоммерческом товариществе. Заявки 

принимают до 9 июля 2021 года. 

Первый замминистра сельского хозяйства и торговли края Александр Походин: «Программа 

поддержки садоводства и огородничества работает в крае с 2017 года. За это время 228 

садоводческих товариществ обновили электро-, водоснабжение и дороги. Более 250 тысяч 

человек улучшили условия пребывания на своих садовых участках». 

Вопросы самообеспечения краевых жителей продуктами питания, выращенными на дачах  

и огородах, создание условий для комфортного пребывания на земельных участках – на контроле 

Губернатора Александра Усса. За четыре предыдущих года на поддержку садоводства  

и огородничества в крае выделено более 142 млн рублей. В этом году – 50 млн рублей. Из них 26 

млн – на гранты до 2 млн рублей. 

Бесплатные консультации по подготовке документов на конкурс председатели СНТ края 

могут получить в информационно-консультационном центре «Енисей» еженедельно  

по вторникам. Адрес организации: ул. 9 Мая, 7, телефоны +7 (391) 277-62-11, 277-62-12. 

Информация о правилах участия в конкурсе и нормативно-правовая документация 

размещены на сайте Минсельхоза края (www.krasagro.ru) в разделе «Садоводство». Также  

по вопросам ведения садоводства и огородничества, грантовым программам для некоммерческих 

https://exportedu.ru/events/3367/subscribe
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100609
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товариществ можно обратиться в Краевой союз садоводства по адресу пр. Мира, 85. Телефон 

организации +7 (391) 2-110-110, сайт – www.kraysad24.ru. 

18.06.2021, министерство сельского хозяйства и торговли Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100600 

 

Трёхсторонняя комиссия одобрила перенос выходных в следующем году 

Российская трёхсторонняя комиссия по регулированию социально-трудовых отношений 

одобрила проект по переносу выходных дней в следующем году, рассказали журналистам 25 июня 

в секретариате вице-премьера Татьяны Голиковой. Об этом сообщает ТАСС. 

В секретариате рассказали, что в первую очередь было предложено перенести выходные дни 

1 и 2 января, совпадающие с нерабочими праздничными днями, на 3 мая и 10 мая соответственно. 

«Кроме того, предлагается перенести день отдыха с субботы 5 марта на понедельник 7 марта», 

— говорится в сообщении. 31 декабря могут сделать выходным c сохранением общего числа 

нерабочих дней.  

Таким образом, выходными станут дни с 31 декабря 2021 года по 9 января 2022 года, 23 

февраля, с 6 по 8 марта, с 30 апреля по 3 мая, с 7 по 10 мая, с 11 по 13 июня, с 4 по 6 ноября. 

Стороны поддержали данные изменения. 

Ранее сообщалось, что Министерство труда и социальной защиты рассмотрит возможность 

постоянного выходного 31 декабря без увеличения общего количества праздничных дней. 

25.06.2021, «Парламентская газета»,  https://www.pnp.ru/social/tryokhstoronnyaya-komissiya-

odobrila-perenos-vykhodnykh-v-sleduyushhem-godu.html 

 

Стартовал приём заявок на Всероссийский конкурс «Проф-IT.2021» 

Начался прием заявок на IX Всероссийский конкурс проектов региональной  

и муниципальной информатизации «ПРОФ-IT.2021». Финал пройдет в Нижнем Новгороде 23-24 

сентября в рамках одноименного всероссийского конкурса ИТ-проектов. 

Ежегодно в конкурсе участвуют органы исполнительной власти и местного самоуправления 

с проектами и лучшими ИТ-практиками в области региональной информатизации. Красноярский 

край неоднократно становился финалистом и победителем конкурса. 

Ознакомиться с информацией о конкурсе можно на сайте http://2021.prof-it.d-russia.ru/. 

Прием заявок по 14 основным номинациям конкурса завершится 28 июля, по дополнительным – 

19 августа. На втором этапе конкурса финалистов определит жюри, состоящее из представителей 

федеральных органов власти и органов исполнительной власти 85 субъектов РФ. 

В прошлом году Всероссийский конкурс «Проф-IT.2020» состоялся в Красноярске. 

Региональная телемедицинская система мониторинга пневмоний и проект по учету 

сельскохозяйственных животных и продукции животного происхождения заняли вторые места. 

Также информационная система – интерактивная карта «Прогноз кадровой потребности» 

одержала победу в одной из номинаций премии «Народное признание» Всероссийского конкурса 

«Проф-IT.2020». 

Для справки  
Всероссийский форум «Проф-IT» проводится ежегодно с 2013 года экспертным центром 

электронного государства при поддержке администрации Президента РФ. Цель форума – 

выявление и распространение инноваций, решений и эффективных разработок и лучших IT-

практик, обладающих практической ценностью региональной информатизации и развития 

отечественной экономики. В рамках форума проводится всероссийский конкурс. За восемь лет 

проведения конкурса было представлено более тысячи проектов региональной и муниципальной 

информатизации, представители 51 региона стали обладателями наград «Проф-IT». 

29.06.2021, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100718 

 

Молодёжный форум ТИМ «Бирюса» запустил регистрацию на онлайн-формат 

В Красноярском крае началась регистрация участников на Всероссийский молодежный 

образовательный форум «Территория инициативной молодежи «Бирюса», который в этом году 

пройдет в онлайн-формате. Для участия нужно подать заявку через личный кабинет в АИС 

«Молодежь России» до 13 августа. 

http://www.kraysad24.ru/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100600
https://www.pnp.ru/social/tryokhstoronnyaya-komissiya-odobrila-perenos-vykhodnykh-v-sleduyushhem-godu.html
https://www.pnp.ru/social/tryokhstoronnyaya-komissiya-odobrila-perenos-vykhodnykh-v-sleduyushhem-godu.html
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100718
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Форум пройдет с 23 по 27 августа. Участников ждут образовательная и культурно-досуговая 

программа, а также Всероссийский конкурс молодежных проектов Федерального агентства по 

делам молодежи. Молодые люди смогут в онлайн-формате защитить проект по одной из девяти 

номинаций («Добровольчество», «Инициативы творческой молодежи», «Студенческие 

инициативы», «Молодежные медиа», «Патриотическое воспитание», «Профилактика негативных 

проявлений в молодежной среде и межнациональное взаимодействие», «Развитие социальных 

лифтов», «Спорт, ЗОЖ, туризм», «Укрепление семейных ценностей») и получить грантовую 

поддержку до 1,5 млн рублей. Подать заявку на грант можно до 10 августа. 

В рамках образовательной программы форума пройдут лекции и тренинги, семинары и 

встречи с почетными гостями. Работать участникам предстоит в трех кластерах — 

«Экономический рост», «Человеческий капитал» и «Комфортная среда для жизни» – 

соответствующим теме национальных проектов. 

Для участия нужно подать заявку через личный кабинет в АИС «Молодежь России». 

Актуальную информацию о проекте можно узнать в официальном сообществе форума 

«ВКонтакте» или на сайте тимбирюса.рф. 

Телефон call-центра форума для участников: 8-953-581-17-00. 

29.06.2021, агентство молодёжной политики и реализации программ  

общественного развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100716 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационный бюллетень «Красноярский край: МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ» подготовлен отделом 

по взаимодействию с представительными органами местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению.  

В использованных материалах сохранены оригинальные тексты источников опубликования. 

Ваши предложения просим направлять Табаковой Ирине Николаевне, начальнику отдела, на е-mail: 

Tabakova@sobranie.info, тел. 8 (391)249-34-54   

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100716
mailto:Tabakova@sobranie.info
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	«Мой бизнес» зашёл в Назарово и Шарыпово
	Представительства центра «Мой бизнес» открылись в городах Шарыпово и Назарово. Предприниматели, самозанятые и начинающие бизнесмены в режиме «одного окна» теперь могут воспользоваться различными услугами для бизнеса, узнать обо всех государственных ме...
	В офисах центра доступно более 300 видов услуг, в том числе информационно-консультационные и финансовые, содействие в сертификации и выходе на зарубежные рынки, обучение, участие в выставках, ярмарках и бизнес-миссиях.
	«Сегодня центры «Мой бизнес» открыты в Красноярске и Минусинске, филиалы – в Железногорске и Зеленогорске. По поручению Губернатора края мы в каждом муниципальном образовании до конца 2022 года планируем открыть филиалы или представительства центра», ...
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	Центр «Мой бизнес» работает в рамках регпроектов «Акселерация субъектов малого  и среднего предпринимательства», «Создание благоприятных условия для осуществления деятельности самозанятыми гражданами», «Создание условий для легкого старта и комфортног...
	Узнать более подробную информацию можно по телефону 8-800-234-01-24  или по электронной почте vopros@mb24.ru. Также на сайте мойбизнес-24.рф можно воспользоваться опцией «Обратный звонок».
	В Шарыпове представительство центра расположено в здании администрации  (пл. Революции, 7А), в Назарове – на территории отделения «Енисейского объединенного банка» (ул. Карла Маркса, 31, пом. 1).
	18.06.2021, министерство экологии и рационального природопользования Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100610
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	18.06.2021, министерство цифрового развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100601
	«Губернаторский контроль»: Юрий Лапшин проконтролировал  реализацию нацпроектов на востоке края
	Северные районы края готовятся к предстоящей зиме
	Коммунальным службам севера края к следующему отопительному сезону предстоит подготовить более 7,8 млн кв. м жилищного фонда, три ТЭЦ, 263 котельные, почти 2 тыс. км инженерных сетей. На эти цели из краевого бюджета будет направлено почти 93 млн рублей.
	Наиболее значительные суммы получат Лесосибирск на капитальный ремонт тепловой сети по улице Белинского,  село Богучаны на обновление участка сетей тепло-водоснабжения по улице Киселева и Дудинка, где проведут капремонт магистральных сетей тепловодосн...
	Заместители министра промышленности, энергетики и ЖКХ края Игорь Жуков и Евгений Гаврилов провели в Лесосибирске совещание о подготовке к зиме с главами северных территорий.  Также осмотрели выполнение плановых ремонтов на  городской котельной, работа...
	К предстоящему отопительному сезону готовятся и управляющие организации северных территорий. В этом году текущий ремонт планируется провести в 1483 домах на сумму 667,3 млн рублей. Специалисты обновят конструктивные элементы, инженерные системы, прове...
	21.06.2021, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100623
	Александр Усс: «Если мы не будем прививаться, то уже осенью можем столкнуться  c масштабной волной заболеваемости коронавирусом»
	Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Если мы не начнем массово прививать людей, то «растянем» пандемию на длительный срок. Нам нужно прививать порядка 13 тысяч человек в сутки. Только так к осени можно выйти на цифры, которые позволят нам вс...
	23.06.2021, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/100654
	Разработки будущего климатического НОЦ помогут в реализации  федерального проекта «Чистый воздух»
	Краевой научный центр получил 50 миллионов рублей на развитие сельского хозяйства
	Красноярский научный центр Сибирского отделения РАН получил из регионального бюджета грант в размере 50 млн рублей на развитие элитного семеноводства, садоводства  и животноводства. Программу развития реализуют филиалы научного центра – хозяйства «Кур...
	Программа рассчитана на три года. Её финансирование из краевого бюджета и средств научного учреждения – более 220 млн рублей. Напомним, в прошлом году научный центр выиграл 50-миллионный грант Минсельхоза края на первый год реализации программы.
	В планах «Курагинского» и «Михайловского» к 2023 году нарастить объёмы и площади элитных семян сельхозкультур, сохранить поголовье сельхозживотных, а также повысить удои. ОПХ «Минусинское» сохранит площади закладки многолетних насаждений, увеличит про...
	Для этого хозяйства купят сельхозтехнику, органические и минеральные удобрения, горюче-смазочные материалы, племенных нетелей, средства защиты растений. Помимо этого, направят деньги на закладку многолетних плодово-ягодных насаждений и уход за ними.
	Первый замминистра сельского хозяйства и торговли Красноярского края Александр Походин: «Важно поддерживать аграрную науку, чтобы специалисты, ученые-практики работали с современными районированными сортами и гибридами сельхозкультур и плодово-ягодных...
	Деятельность сельскохозяйственных научных организацией в Красноярском крае поддерживают с прошлого года. Средства идут на развитие материально-технической базы для создания научных проектов, производство и сбыт сельхозпродукции. Краевой бюджет возмеща...
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	Александр Усс: Поддержка сельхозпроизводителей должна сопровождаться  созданием условий для комфортной жизни
	К 2024 году все пешеходные переходы рядом с детскими учреждениями  в Красноярском крае обустроят по национальным стандартам
	В отдалённых поселках края началось строительство базовых станций сотовой связи
	В этом году услуги сотовой связи появятся в 12 малочисленных и труднодоступных поселках Красноярского края. Строительство базовых станций уже началось в селе Большой Телек Идринского района, поселке Степановка Ирбейского района и поселке Суринда Эвенк...
	На прошлой неделе еще три территории заключили контракты с операторами связи  на возведение станций. По оставшимся шести поселкам сейчас проходят конкурсные процедуры.
	Всего в этом году услугами связи будут обеспечены более 14 тысяч жителей края.
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	Строительство базовых станций сотовой связи в регионе проходит в рамках краевой госпрограммы «Развитие информационного общества» и федеральной программы «Устранение цифрового неравенства». С 2017 года 94 населенных пункта с численностью более 37 тысяч...
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	Красноярский край вошел в число регионов, которые получат дополнительные средства  на ремонт дорог. Краю, согласно распределению межбюджетных трансфертов, будет выделено 400 млн рублей.
	Губернатор края Александр Усс: «Наш регион традиционно один из лучших в России  по качеству дорог. В этом году в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» мы планировали привести в порядок 204 километра региональных дорог. Это 69 больших и ма...
	С предложением выделить дополнительные средства регионам на ремонт дорог Президент Владимир Путин выступил на съезде «Единой России». Глава государства подчеркнул,  что средства в объеме 30 млрд рублей нужно направить в субъекты как можно быстрее, «чт...
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	Юрий Лапшин рассказал об итогах работы Правительства края в 2020 году
	Права коренных народов должны быть защищены
	25 июня состоялся семинар «Региональный и муниципальный контроль: переход  к осуществлению контроля по новым правилам Федерального закона  «О государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в РФ»
	Предприниматели края узнают о правовых аспектах экспорта у федеральных экспертов
	Садоводам края предлагают гранты на развитие
	Садоводы и огородники края могут принять участие в конкурсе грантов от регионального Минсельхоза и получить до 2 млн рублей на строительство, ремонт или реконструкцию электросетей, дорог и объектов водоснабжения в некоммерческом товариществе. Заявки п...
	Первый замминистра сельского хозяйства и торговли края Александр Походин: «Программа поддержки садоводства и огородничества работает в крае с 2017 года. За это время 228 садоводческих товариществ обновили электро-, водоснабжение и дороги. Более 250 ты...
	Вопросы самообеспечения краевых жителей продуктами питания, выращенными на дачах  и огородах, создание условий для комфортного пребывания на земельных участках – на контроле Губернатора Александра Усса. За четыре предыдущих года на поддержку садоводст...
	Бесплатные консультации по подготовке документов на конкурс председатели СНТ края могут получить в информационно-консультационном центре «Енисей» еженедельно  по вторникам. Адрес организации: ул. 9 Мая, 7, телефоны +7 (391) 277-62-11, 277-62-12.
	Информация о правилах участия в конкурсе и нормативно-правовая документация размещены на сайте Минсельхоза края (www.krasagro.ru) в разделе «Садоводство». Также  по вопросам ведения садоводства и огородничества, грантовым программам для некоммерческих...
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	Трёхсторонняя комиссия одобрила перенос выходных в следующем году
	Российская трёхсторонняя комиссия по регулированию социально-трудовых отношений одобрила проект по переносу выходных дней в следующем году, рассказали журналистам 25 июня в секретариате вице-премьера Татьяны Голиковой. Об этом сообщает ТАСС.
	В секретариате рассказали, что в первую очередь было предложено перенести выходные дни 1 и 2 января, совпадающие с нерабочими праздничными днями, на 3 мая и 10 мая соответственно. «Кроме того, предлагается перенести день отдыха с субботы 5 марта на по...
	Таким образом, выходными станут дни с 31 декабря 2021 года по 9 января 2022 года, 23 февраля, с 6 по 8 марта, с 30 апреля по 3 мая, с 7 по 10 мая, с 11 по 13 июня, с 4 по 6 ноября. Стороны поддержали данные изменения.
	Ранее сообщалось, что Министерство труда и социальной защиты рассмотрит возможность постоянного выходного 31 декабря без увеличения общего количества праздничных дней.
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